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Dos mil ciudarrealeños aguardan 
una intervención quirúrgica

Unos dos mil ciudarrealeños están en lista de espera actual
mente para ser intervenidos quirúrgicamente en alguno de 
los hospitales de la provincia, según señaló ayer el secretario 
provincial del Sindicato Médico, Manuel Ontañón, quien culpó

de esta situación a la Administración sanitaria. Ontañón advirtió 
del deterioro que sufrirá la Sanidad en España debido al 
recorte presupuestario, que se dejará sentir especialmente en 
Ciudad Real. (Pág. 6)

Eroski, primer hipermercado de 
Ciudad Real, fue inaugurado ayer

La Puerta de Tpledo, en obras.

Importantes 
retenciones por 
las obras en la 
Puerta de 
Toledo

El hipermercado Eroski, 
primer centro comercial de 
estas características con que 
cuenta Ciudad Real, fue 
inaugurado ayer. El “híper”, 
de 25.000 metros cuadrados, 
ha supuesto una inversión 
de 4.000 millones de pese
tas.

Durante el acto inaugural, el 
presidente del Consejo de 
Administración del centro 
comercial, Marcos de Castro, 
destacó el importante papel que 
juegan en la empresa entidades 
públicas, como el Banco de Cré
dito Agrícola, y de tipo bené
fico, como la ONCE. El alcalde, 
Lorenzo Selas, expresó su satis
facción por el nuevo centro 
comercial y tranquilizó a los 
pequeños comerciantes de la 
ciudad. (Pág. 5) Eroski inició ayer su andadura en Ciudad Real. PAUL white

Los ciudadanos que acceden 
a Ciudad Real por la carretera 
de Toledo y el Carreterín de 
la Atalaya sufren, desde ayer, 
importantes retenciones provo
cadas por las obras de desdo
blamiento de las tuberías de 
agua, que se están realizando 
en la Puerta de Toledo. Este 
nudo de comunicación perma
necerá con obras hasta mediado 
el mes de enero. (Pág. 10)

EI novillero 
Víctor Puerto 
será apoderado 
por los 
Choperitas

(Pág.40)

M F además h
“Aunque dejen de 
asesinar, los presos 
de ETA tienen una 
deuda con sus vícti
mas”

(Pág. 22)

Juan Hormaechea 
asegura que se siente 
apoyado plenamente 
por José María 
Aznar

(Pág. 23)

Los minoritarios del 
PCE no 
dimiten de la 
presidencia de 
Izquierda Unida

(Pág. 24)

La CE levanta las 
sanciones contra 
Croacia, 
Eslovenia, Bosnia y 
Macedonia

(Pág. 27)

La República de 
Ucrania votó 
masivamente por la 
independencia de su 
país

(Pág. 28)

José Manuel Molina pide 
la paralización del proceso 

de fusión de las Cajas

El presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, pidió ayer 
en Toledo la paralización del 
proceso de fusión de las Cajas 
regionales, ya que a su juicio, 
sería una operación política y 
realizada contrarreloj. Además, 
señaló que “hay actuaciones y 
eclaraciones desafortunadas 
e dirigentes socialistas, que 
^P .^^^8^do casi al escándalo 

j^htico, que pueden incidir en 
3 necesaria confianza en estas 
instituciones para su adecuado 
^ncionamiento”.

regionales

El presidente regional 
del Partido Popular 
dijo que la postura de 
su partido no 
había variado, y que 
estará en contra 
si no cambian las 
actuales 
circunstancias

SE ADELANTA EL MES DE ENERO EN 
NUESTRO AUTOSERVICIO, APROVECHE 
TODAS LAS OFERTAS Y POR SU VISITA 

RECIBIRA UN OBSEQUIO

ABRIMOS SABADOS TARDE

CTRA. CARRION, 4 CIUDAD REAL

El bloque 
democrático destaca 
la importancia de 
las críticas en ETA

Los representantes del blo
que democrático han mostrado 
su satisfacción por la difusión 
de las conversaciones de dos 
miembros de ETA, Isidro Echa
ve Urestilla y Juan Antonio 
Urrutia Aurteneche, en la que 
cuestionan la lucha armada 
como medio para conseguir sus 
objetivos (Pág. 21)
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*r Firma invitada

Anguita^ con Fidel en la misma trinchera

J
ulio Anguita, el “Califa Rojo”, está de 
actualidad. Su dimisión “irrevocable” 
-“No sé si volveré a dirigir IU. Lo digo 

con toda franqueza”, acaba de declarar a un 
periódico- ha sido disecada, comentada, ana
lizada por los medios con fruición y minu
ciosidad. Como corresponde, desde luego, a 
un hecho de indiscutible trascendencia política. 
Y el domingo aparecían algunas entrevistas 
en las que el ya ex coordinador de IU se 
desmelenaba verbalmente. Entre otras cosas, 
aseguraba que “Yo, con Fidel en la misma 
trinchera”; bien es cierto que dejaba en claro 
sus “muchas discrepancias con Fidel” pero la 
frase es reveladora del tono del ex coordinador. 
El meollo de estas intervenciones “en caliente” 
del secretario general del PCE está precisa
mente en que, a lo que se ve, Anguita, arro
pado por una parte del partido cuyo peso 
está aún por determinar, no está persuadido 
de la necesidad de reconvertir el PCE. Tras 
sus afirmaciones ya no hay duda; en “El Sol” 
declarar textualmente: “soy comunista, tengo 
mi historia y no es bueno que la gente renuncie 
a su historia. Soy hijo de la historia comunista, 
la buena y la mala. ¿Qué es esto de decimos 
que ya no existimos?”. Y más adelante mani
fiesta su opinión sobre el ejemplo italiano (la 
refundición del PCI, con otro nombre, por 
Occhetto): “a mí no me sirve, me sirve como 
ejemplo de lo que no hay que hacer”. El 
argumento que aporta para avalar esta dudosa 
tesis no es sólido: “desde que hicieron lo que 
hicieron -los comunistas italianos- han ido 
perdiendo elecciones”. ¿Acaso las ganaron 
alguna vez?. Asimismo, Anguita, seguramente 
demasiado irritado con las críticas que ha reci
bido -dicen que las aguanta mal, en cualquier 
caso-, ha lanzado algunos argumentos into
lerables en favor del modelo comunista sovié-

ANTONIO PAPELL

tico, chino o cubano: sus ciudadanos no tienen 
libertades pero comen. Gloriosa defensa de 
una dictadura. También Franco, aquí, con
siguió “estabilidad” y “seguridad”. Y, por 
supuesto, no faltó comida para todos. Ni que 
decir tiene que la actitud intransigente de 
Anguita puede derivar en el mantenimiento 
a ultranza del Partido Comunista, lo que a 
buen seguro produciría dos efectos catastró
ficos: de un lado, la salida del PCE de una 
parte importante de la militancia, como ha 
pronosticado -con cierto sadismo- Enrique 
Curiel; de otro lado, la inevitable ruptura de 
Izquierda Unida: importantes sectores de la 
coalición no están dispuestos a seguir siendo 
“compañeros de viaje” de los comunistas. 
Anguita se niega, además, cerradamente a 
cualquier componenda con los socialdemócra
tas, para los que tiene duras descalificaciones. 
Pero esta actitud, probablemente acertada des
de el punto de vista estratégico -en este país 
hay numerosos y profundos desequilibrios que 
justifican la existencia de una izquierda demo
crática radical-, precisa de una traducción 
ideológica: será imposible prosperar por este 
camino si esa izquierda, en lugar de explorar 
nuevas vías, de reclamar cauces a los inte
lectuales, de emprender un debate constructivo 
y lleno de imaginación, se aferra a modelos 
desacreditados y fracasados, no por haber sido 
mal aplicados -eso suena a broma a estas 
alturas- sino porque parten de una concepción 
equivocada del ser humano. Anguita, irritado 
al parecer con toda la humanidad, está demos
trando en estos momentos cruciales no hallarse 
a la altura de la situación. Quizá la nueva 
izquierda haya de buscar, efectivamente, un 
líder nuevo, aunque ello le provoque incon
venientes graves estando como estamos no muy 
lejos de las próximas elecciones generales.

“Soy 
comunista, 
tengo mi 
historia y no 
es bueno que 
la gente 
renuncie a su 
historia. Soy 
hijo 
de la historia 
comunista, 
la 
buena y la 
mala
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Arcalaus el encantador =

R
idley Scott ha pisado los dominios de Luis 
Yáñez y se ha subido a los andamios para 
filmar la vida de Cristóbal Colón. Scott -en 

la retina Blade Runner- acaba de venirse para las 
salas de exhibición españolas con una soberbia pelí
cula (“Thelma y Louise“) que ha deslumbrado a 
los amantes del cinematógrafo. Me permitirán que 
no hable de obra maestra (críticos y estudiosos de 
tronío ya son unánimes en el adjetivo) y que tampoco 
tilde de extraordinaria esa aventura de dos mujeres 
que huyen hacia ciudad de México, tras innumerables 
contradicciones, botellines pequeñitos de tequila y 
sentimientos desbordados.

Sólo diré que “Thelma y Louise” es de esas rea
lizaciones donde puede admirarse el discurso y el 
talento de un gran realizador, ese ver donde no 
ven los otros, esa comunión mágica con el invento 
maravilloso de la proyección de las imágenes. No 
censuraré yo la publicidad y el gancho utilizado 
para conquistar al público. Merece la pena repro
ducido para rechazado por entero : “ser comple
tamente libre tiene su precio. Ellas se dispusieron 
a pagado”. Permítanme que muestre asombro por 
la reacción foránea, especialmente la norteamericana.

‘^Thelma y Louise”
RAMON BELLO SERRANO

“Thelma y Louise” es de esas 
realizaciones donde puede 
admirarse el discurso y el talento de 
un gran realizador, ese ver donde 
no ven los otros

que quiere hacer de la película un canto al feminismo 
y a la liberación de la mujer. “Thelma y Louise” 
no sólo acopia las virtudes de narrar una historia 
admirablemente, sin mayores ensayos o mensajes 
ocultos, sino que es un wenstern magnífico, un home
naje sabrosísimo a todo un género. Tenemos pro
tagonistas cuya vida cambia por el destino, también 
el cambio natural de sus personalidades; hay vías 

férreas, caballos y caminos polvorientos, caminos que 
dirigen a la frontera, a la línea mexicana; aparece 
(cómo no) el jugador o ladrón profesional, con ese 
encanto de lo prohibido, también los personajes acce
sorios y quietos para contraponerlos, en su tempo 
lento, al aventurismo de la Sarandon y Geena Davis 
(inolvidable en “El turista accidentar*). Aparece el 
malditismo de los héores condenados, la historia 
oculta que ha determinado al pistolero bondadoso 
y le ha marcado el destino, en este caso el amargo 
capítulo de Louise en Texas.

Y, como contrapunto, no faltan los agentes de 
la justicia. Unos, los federales, profesionales y fríos. 
Otros, los del condado, comprensivos y humana
mente cerca de las dos mujeres fugitivas.

Hasta aquí la historia. El mimbre utilizado está 
en manos diestras y el discurso cinematográfico se 
reviste con esa pátina del grande, del iniciado, del 
genio que, una vez dominado el oficio, se pierde 
y recrea en el barroquismo del fotograma, conclu
yendo el trabajo de forma feliz, celebrando la dis
ciplina entera (el cinematógrafo) y ofreciendo al 
aficionado lo que,“Thelma y Louise” es. Sencilla
mente buen cine.

^B Duelos y quebrantos
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^ La pirámide

E
stoy seguro que los lec
tores dirán hoy al leer 
el título del artículo; ya 

jjos están poniendo el turrón 
o el mazapán en la boca para 
endulzamos los prolegómenos 
de las Fiestas navideñas. Falta, 
hace ante tanto drama, no 
endulzamos solo la boca sino 
la vida. El articulista va bus
cando siempre originalidades 
acomodadas al tiempo y el 
terna de hoy, no me digan que 
no se ajusta, porque una puerta 
sí y otra no del comercio capi
talino, el turrón y el mazapán 
lo exhiben como la “vedette” 
de las Fiestas navideñas: “Tó- 
niese un mazapán de Toledo 
y le devolveremos la vida” 
-anuncian-. “Con el turrón, la 
Navidad es siempre mejor”, -si
guen anunciando-. Los escapa
rates entre celofán y platilla, 
nos ofrecen los dulces en cestas 
y cestillos entre cavas y pela
dillas, que no hay quien se 
resista a comprarlo. El turrón 
en la víspera; el mazapán en 
la Navidad y la tortuga, como 
es lenta y siempre llega tarde, 
para la Purificación o los 
Reyes.

Él turrón no es un dulce 
casero, sino un dulce “finolis“ 
que se ha democratizado. Ya 
todo el mundo lo come; en 
la mesa del rico como en la 
del pobre, en estas Navidades, 
no faltará el turrón, ni el maza
pán. No importan los precios 
que, sin saber por qué, se han 
subido a las nubes, y no será 
porque se haya importado la 
materia prima: la almendra, de 
los almendros de la Encomien
da de Daimiel; azúcar, la que 
produce nuestra azucarera 
capitalina, de la remolacha de 
Aldea o Pozuelo; la miel del 
romero del Viso, y los fabri
cantes, las bellas operarías de 
Tartypas, Cruz, La Deliciosa, 
Marian, Molina González... 
que con sus manos, producen 
el arte del mazapán en “figu
ritas” que hacen la delicia de 
los niños.

El turrón, para este tiempo, 
es el dulce rey. No es otra cosa 
que un dulce elaborado con 
almendra, miel y azúcar. El lla
mado “Jijona” con almendra 
molida y azúcar blanquilla; el 
de “Alicante” con almendra 
pelada y tostada entera, miel 
y azúcar; el de “guirlache”, con 
almendra tostada sin pelar y 
azúcar a punto de caramelo; 
el de “yema”, el de “coco” y 
el de “chocolate”, añadiéndole

EI turrón^ el mazapán y la tortuga

estos productos y formando 
bloques en cajas que luego se 
trocean y se presentan en celo
fán o platilla. Hay buena tra
dición en La Mancha de ela
boración de turrones, muy 
especialmente en Malagón, con 
toda la gama de los “Limorti” 
y “Mazalmendra” que por lo 
que se adivina en la presen
tación y en las instalaciones de 
la fábrica en el exterior, parece 
una fábrica seria con todos los 
adelantos posibles y con la 
garantía de un buen fabricado 
de dulces.

En cada mesa habrá turrón 
este año, nos lo dicen y nos 
lo repiten los políticos de esta 
hora porque el pueblo necesita 
estar contento y la Navidad es 
tiempo para ello. La pena es 
que si nos gastamos la paga 
en dulces, luego vendrá lo 
amargo del “nohay” y entonces 
el mal humor asomará a nues
tro rostro maldiciendo el enga
ño. Sí, ya sabemos que en cada 
mesa debe haber un pangantes 
que turrón; es natural. Pero no 
olvidemos que hay que com
partir lo dulce, lo amargo y

JOSE GONZALEZ LARA

Hay buena tradición en La Mancha de elaboración 
de turrones, muy especialmente en Malagón, con 
toda la gama de los “Limorti” y “Mazalmendra” 
que por lo que se adivina en la presentación, parece 
una fábrica seria con todos los adelantos posibles

hasta lo insípido y si en la mesa 
de los que tienen ha de haber 
turrón, justo es que también 
lo haya en la mesa del pobre, 
porque la Navidad ha llegado 
para todos sin diferencias de 
clase y el “Jijona” se ha ela
borado para todos los pala
dares.

El turrón como el mazapán, 
dice la tradición, que fue cosa 
de los árabes; siempre esto es 
un socorrido a nuestra igno
rancia, porque a lo mejor el 
invento es anterior a la inva
sión y lo hemos descubierto 
después de ella. Sea lo que sea, 
el dulce es cosa exquisita. Mi 
amigo don Clemente Palencia, 
el cronista toledano, al hablar 
del mazapán de Toledo, se lo 

atribuía el invento a las mon- 
jitas del convento de San Cle
mente que inventaron una fór
mula para conservar durante 
varios meses un alimento para 
combatir el hambre después de 
la batalla contra los árabes por 
Alfonso VIII de Castilla sobre 
el año 1212 en las Navas de 
Tolosa. Y así la tradición nos 
ha dado una versión pueril de 
como se entretenían las monjas 
elaborando, con esa masa pas
tosa de almendra, unas figu
ritas con las que matarían su 
hambre. La anécdota de su ori
gen no puede ser más himple 
y cierto es que las menjitas 
siguen en Toledo, elaborando 
figuritas sin adulterar la rica 
pasta primitiva, que al ser de 

clausura, te las venden a través 
del torno.

Y la tortuga, es que es nues
tro gracioso animal llega tarde 
a incorporarse al Belén autén
tico donde nace Jesús. Nos 
hablan los textos bíblicos que 
en el portal estuvieron repre
sentando al Arca de Noé, la 
muía y el buey y yo, poéti
camente, le he añadido la tor
tuga, que no estuvo porque lle
gó tarde debido a su lentitud 
de caminar. Pero este pequeño 
y paciente ser, es uno de los 
más leales del hombre y allí 
debió estar junto a los pastores 
y los reyes de la tierra, con
tribuyendo a mejorar la escena 
y para que no faltara el calor 
de los pequeños y familiares 
animalitos.

La Navidad, con el turrón, 
el mazapán y la tortuga estará 
servida y preparada para que 
el Niño-Dios encuentre amor 
entre los mortales. Sin ello, de 
nada nos sirve el progreso y 
el bienestar de oficio. Para por 
si acaso, yo llevaré a Belén un 
poco de turrón y mazapán, que 
es su tiempo.

DESDE SOLO

EL PRIMER AÑO (14 cuotas)
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La ley del divorcio Grandes enfermedades
RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

Sin embargo, 
la ley del talión, 
la ley caldaría, 
la ley del candado, 
la ley del duelo, 
no sólo han perdido 
toda fuerza 
“legal”, sino toda 
carga de justicia, 
moral o ética

N
o siempre “legal” y “de 

ley” constituyen sino
nimia. Incluso prolife

ran expresiones -tomadas unas 
de la actualidad inmediata, 
sacadas otras del baúl de la His
toria-, cuya principal idea es, 
precisamente, crear contradic
ción entre su aparente ajuste 
a la norma oficial y su ver
dadero significado transgresor 
de pautas éticas de general con
senso. A veces se traen a cola
ción “leyes” (que pretéritamen
te lo fueron, jurídicamente 
hablando), cuya actual aplica
ción sería puro disparate, tal 
ha sido el cambio operado en 
la realidad social.

En otros casos, la velocidad 
que al lenguaje real han dado 
las modernas comunicaciones 
-de imposible seguimiento por 
la autoridad académica oficial- 
ha ocasionado curiosas diferen
cias entre el significado regla
mentario y el real (ser un “tío 
legal” valdría como coloquial 
ejemplo de cuanto divorcio -de
sacuerdo- hay entre la acepción 
BOE/DRAE y la “cheli”).

Así, “ser de ley” (aparte el 
sentido de contenido áureo) 
tiene connotaciones más bien 
éticas, sin obligada sujeción a 
código oficial alguno.

Sin embargo, la ley del talión, 
la ley caldaria, la ley del can
dado, la ley del duelo -aún 
cuando aludan en algún caso 
a preceptos otrora vigentes-, no 
sólo han perdido toda fuerza 
“legal”, sino toda carga de jus
ticia, moral o ética.

Otras expresiones, de más 
reciente hechura, aluden estric
tamente a normas “de facto”, 
a nuevas costumbres, con el 
acento puesto en lo sociológico, 
tal es la penetración que van 
alcanzando en comportamien
tos colectivos, cada vez más 
generalizados. Corresponden a 
las conductas fuera de norma 
-sobre todo ética- e incluso 
contra lo que el común entien
de como “de ley”. Serían la 
ley del embudo, la ley de la 
trampa, la ley de la naturaleza, 
la ley de la ventaja, ley de vida.

LORENZO DIAZ-PINES

ley del silencio, la ley del enca
je, la ley del más fuerte, la ley 
de la selva; incluso -si se me 
permite tan irreverente alu
sión- la ley de la oferta y la 
demanda; o la ley de hierro 
del beneficio empresarial (y así 
se ha dado una de cal y otra 
de arena, no vayan a venir con 
la etiqueta).

Pudiera pensarse que, siendo 
el lenguaje indicador excelente 
y rápido de la realidad, esté 
apareciendo en escena (no sólo 
nacional, pero sobre todo 
nacional), una nueva ley, en la 
línea de las últimas significa
ciones (Dios/dios me libren de 
incursiones católicas/legislati- 
vas): la ley del divorcio.

Sea de mutuo acuerdo -que 
no es- o no lo sea (entre poder 
y ciudadanos); tenga o no capi
tulaciones; haya o falte conve
nio, regulación o separación 
anterior; pase lo que pase de 
todo eso, está más claro que 
el agua que el divorcio -el desa- 
cuerdoentre la realidad oficial 
y la realidad verdadera es cada 
vez más notorio en la sociedad 
de ahora mismo.

Que durante años (a décadas 
no llega, que antes del 75 el 
respeto por Fidel no era 
menor), la oposición conserva
dora abominara del Comandan
te de la Isla, y hace poco los 
líderes de ésta y aquella pudie
ran ser portada de revista del 
corazón, tal era la dulzura del 
encuentro, más propia de exclu
siva de boda, que del divorcio 
evidente entre el dicho y los 
hechos.

Que -en la Ciudad Univer
sitaria de Madrid- uno recuer
de, porque estaba allí (eran 
tiempos de UCD), en acto 
organizado por quienes ahora 
mandan, la quema de banderas 
yanquis; o que Don Enrique 
(que Dios tenga -El protege 
a los buenos marxistas- y Dios 
perdone) no recibiera a “Tío 
Sam”, y ahora sólo nos falte 
comulgar con hamburguesas 
“Mac Donald” y “Coca-Cola”. 
Que tales cosas pasen, de divor
cio entre la realidad y la ficción 

sería, si no se tratara, como 
poco, de esquizofrenia política.

Que, cuando el genocidio de 
Irak, sólo nos dieran exiguas 
dosis de información censurada 
(aún hoy estamos “in albis“) 
y oficialmente se nos estuviera 
transmitiendo una guerra en 
vivo (más bien en muerto) y 
en directo, parece macabro 
matrimonio entre la realidad y 
los “papeles"; también aquello 
fue ya horripilante divorcio.

Que tengamos unos repre
sentantes dignísimos y pul- 
quérrimamente democráticos, 
portadores tan inmaculados de 
la soberanía nacional, que se 
sienten muy a gusto en sus esca
ños, pero sólo a regañadientes 
se sientan en ellos, tan escaso 
es su interés, cuando de nues
tros dineros se trata; tal cosa, 
de divorcio tiene signos; divor
cio o desacuerdo entre el cargo 
recibido y la carga de sentarse 
(salvo que todo sea una deso
bediencia tardía al "se sienten, 
coño!”, del 23/F).

De quienes se hacen cruces 
de la "nascitura” ley de segu
ridad, cuando -si ellos manda
ran- harían exactamente la mis
ma (en coherencia con la con
servadora conciencia de sus 
votantes); de ahí también cabe 
deducir divorcio verdadero.

Que quienes ayer decían 
blanco (léase rojo), hoy digan 
negro (léase incoloro), en eter
na apuesta por caballo ganador 
(a cuya grupa se han subido 
generalmente cobrando -que 
no pagando- el billete/carnet), 
no cabe hablar de divorcio, sino 
de anterior matrimonio nulo.

Hay aires de divorcio; y de 
relación múltiple o promiscua, 
casi siempre interesada. Rela
ciones que pueden debilitar 
mecanismos de defensa de la 
sociedad. Que provocar pudie
ran algún síndrome de inmu
nodeficiencia política.

Preservémonos. Póntelo. 
Pónselo. O, simplemente, haga
mos una vida -social y política- 
sana.

Que no se instaure tan delez
nable ley del divorcio.

A
ndamos apesadum
brados, y es para 
ello, con el endia

blado SIDA, el Síndrome de 
Inmunodeficiencia Adquiri
da, que como un macabro 
y terrible fantasma se extien
de por toda la tierra, dejan
do, a los afectados, sin 
defensas para nada, cuyo mal 
apareció en la década de los 
ochenta, haciendo causa 
mortal común con el cáncer, 
el infarto y otras calamida
des. La humanidad, desde 
los primeros tiempos de su 
historia, siempre estuvo 
amenazada por enfermeda
des que provocaron el páni
co y la angustia, que se fue
ron sucediendo en una 
cadencia casi programada sin 
que se sepa por quién y en 
razón de que. Cuando se 
logra vencer a la una, apa
rece otra, de iguales o peores 
consecuencias, y así sucesi
vamente, en una especie de 
sino que no tiene fm, hasta 
que todo se acabe.

La prepotencia humana es 
tan insensata que llega a 
pensar que algún día *todas 
las enfermedades, conocidas 
y desconocidas, estarán 
sometidas con rigor a la 
voluntad de los hombres, y 
lo peor es que cree que ese 
dominio empezó, aún cuan
do el SIDA viene a confir
mar lo contrario. ¡Pobre 
humanidad! Y se logrará 
acallar su unción devastado
ra, ¡claro que sí!, pero sin 
ánimo pesimista, aparecerá 
otra y otra más. Estamos uni
dos a las enfermedades de 
tal forma, que no hay nada 
ni nadie capaz de desligamos 
de ellas por completo. Si 
repasamos esta historia, aun
que solamente sea muy por 
encima, nos encontramos 
con males que tuvieron sus 
entresijos jugando con la 
vida, sin tener en cuenta nin
guna de las clases sociales, 
sin miramientos, sin recato, 
ni respeto. Para que encima 
nos enzarcemos en guerras, 
disputas y destrución, 
haciéndole el caldo gordo al 
padecimiento.

En este breve repaso, 
están, como más sobresalien
tes: la peste, el cólera, la 
tuberculosis, las fiebres, la 
rabia, la sífilis, el tétanos, el 
tifus, la viruela, la lepra, 
...Tantas y tantas. La peste, 
cuya primera aparición más 
virulenta tuvo lugar en el año 
429 a. de C., en Grecia, ya 
estaba representada en la 
Mitología como deidad ale
górica, siendo hija de la 
Noche y hermana del Ham
bre, En marzo del año 180 
de nuestra era, y a causa de 
ella, muere en Viena el 
emperador romano Marco 

Aurelio. En el 543, el puerto 
de Marsella, es por donde 
se introduce en Europa, lle
gando en el 698 al Norte 
de Africa. En 1347, y valién
dose de las rutas marítimas, 
hace acto de presencia pro
cedente de China, llamándo
sele la peste negra.

En realidad los nombres 
que recibió por el público 
en general, de "negra”, "bu
bónica”, “fiebre de Levante” 
o “tifus de Oriente, no era 
más que una sóla, pudiendo 
decirse que todo el Viejo 
Continente estaba entrelaza
da por una espantosa cadena 
de muertes debidas a esta 
enfermedad, que en sus dife
rentes años de epidemia, la 
de 1597-1602; la de 1647-1651; 
y la de 1676-1685, dejaron 
a la población notablemente 
menguada, sin que nuestro 
territorio escapara a ella. Y 
es curioso como en Londres, 
en 1666, remitió este mal 
hasta desaparecer. Todo fue 
como consecuencia de un 
incendio que se inició en un 
panadería y que arrasó gran 
parte de la ciudad. En 1894, 
el bacteriólogo japonés Shi- 
basaburo Kitasato, descubre 
el bacilo que la produce, lo 
mismo que el médico alemán 
Alexandre Yersin, el que, 
además, desarrolla un suero 
para combatiría.

Cuando aún no se habían 
apagado los estragos de la 
peste, hay que vérselas con 
el cólera. Empezó con noto
riedad en Europa en 1833. 
Enfermedad endémica de 
Asia, concretamente de la 
India, y que ya nos había 
“visitado” por los años 1600, 
con un buen número de 
vidas. El agente que lo pro
duce es el "vibrio comma”, 
que fue descubierto en 1883, 
por R. KOch. A tanto llegó, 
que en 1834, Madrid, por 
ejemplo, estuvo en cuaren
tena y aislada del resto de 
las ciudades, habiendo entra
do, por lo visto, por Por
tugal.

El médico español Jaime 
Ferrán, logró una vacuna, 
que se puso en práctica en 
la epidemia de 1885. La 
viruela, de la que se empieza 
a hablar con espanto en 1519. 
En 1796, el médico rural 
inglés Edward Jenner, des
cubre un suero eficaz contra 
ella y cuando en 1799 lo pone 
en conocimiento de las auto
ridades, nadie le hace caso, 
hasta que la vacunación se 
hace obligatoria. Es así como 
vamos pasando de una a otra 
enfermedad, con temor, en 
la mayoría de los casos y con 
indiferencia en otros, etc. 
etc. y sin olvidar a la gripe, 
que pese a los avances no 
se logró erradicar por com
pleto.
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Las estanterías del “híper” están ya repletas de todos los productos. PAUL WHITE El centro comercial dispone de 52 cajas. PAUL WHITE

Ha supuesto una inversión de 4.000 millones de pesetas y tiene una superficie total de 8.000 metros cuadrados

Eroski, el primer hipermercado de Ciudad 
Real, abrió ayer sus puertas al público

El alcalde, Lorenzo Selas, destacó los puestos de trabajo creados para minusválidos en el centro comercial

El hipermercado que el grupo empresarial Eroski ha cons
truido en Ciudad Real fue inaugurado ayer por el director 
general de Erosmer, Marcos de Castro, y por el alcalde 
de la capital, Lorenzo Selas, en presencia de numerosas 
autoridades y público en general. El directivo destacó 
la presencia en la empresa de entidades públicas y coo
perativas. Por su parte, Selas subrayó los puestos de 
trabajo ocupados por minusválidos en el centro comercial.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El hipermercado Eroski, pri
mera gran superficie comercial 
con que Cuenta Ciudad Real, fue 
inaugurado ayer por el director 
general de Erosmer, Marcos de 
Castro, y por el alcalde de la 
capital, Lorenzo Selas, El direc
tivo de Erosmer, compañía crea
da por Eroski para la explota
ción de centros comerciales en 
todo el territorio nacional y par
ticipada también por la ONCE 
y el Banco de Crédito Agrícola, 
además de Mercasa, Hispacoop 
e Iniciativa y Gestión de Ser
vicios Urbanos, empresa inmo
biliaria vinculada a UGT, des
tacó en el acto inaugural, pre
cisamente, la presencia entre el 
accionariado del hipermercado 
de organizaciones benéficas y 
oficiales. Marcos de Castro 
subrayó también la importante 
participación de sociedades coo
perativas.

Por otro lado, el directivo de 
la empresa se refirió a la acti
vidad comercial de los hipermer
cados, “sector muy competitivo, 
dominado hasta ahora en nues
tro país por empresas de capital 
extranjero”. En este sentido, 
^saltó que el capital del “híper” 
Eroski es totalmente español.

Otra de los puntos que des
tacó Marcos de Castro durante 
su intervención fue la “defensa 
ael consumidor, como una de 
nuestras más importantes preo
cupaciones”, factor que relacio
no con la importante implan- 
ación entre su accionariado de 

cooperativas de consumo.
En otro orden de cosas, de 

astro señaló la importancia que 
este nuevo centro comercial ten- 

fa para Ciudad Real, ya que. 

en su opinión, “reforzará su 
capitalidad” e indicó que el “hí
per” influirá decisivamente “en 
la racionalización de los pre
cios”.

Por último, el directivo de 
Erosmer resaltó los 320 puestos 
de trabajo creados gracias al 
centro comercial, puestos que 
“son sólo un punto de partida”.

Por su parte, el alcalde de 
Ciudad Real se refirió a “la 
importancia de este momento 
para nuestra ciudad” y enumeró 
algunas de las ventajas que el 
nuevo centro comercial traerá 
consigo. Entre estas destacó los 
puestos de trabajo y, sobre todo, 
los creados para los minusvá
lidos, “no en vano participa la 
ONCE en el proyecto”. Además, 
apuntó la trascendencia que ten
drá el hipermercado en la com
petencia de los precios.

A este respecto, Lorenzo 
Selas tuvo palabras de tranqui
lidad para los pequeños comer
ciantes de la ciudad, en quienes 
recaerá el mayor peso de la com
petencia creada por el “híper”. 
“No tengo obligación de decir 
lo que voy a decir, pero me ape
tece decirlo, y es que los peque
ños comerciantes no tienen que 
preocuparse porque la perma
nencia de sus negocios está ase
gurada”, indicó el alcalde, y 
recordó precedentes similares en 
otras ciudades que no supusie
ron el final de los pequeños esta
blecimientos”. El “híper” Eroski 
ha supuesto una inversión de 
4.000 millones de pesetas y tiene 
una superficie total de 25.000 
metros cuadrados, de los que 
8.000 pertenecen a la zona 
comercial.

Numeroso público recorrió los pasillos del hipermercado. paul white

Marcos de Castro 
subrayó la importante 
presencia en el 
accionariado del 
hipermercado de 
sociedades 
cooperativas y 
entidades públicas

Lorenzo Selas 
tranquilizó a los 
pequeños 
comerciantes de 
Ciudad Real y 
aseguró la 
permanencia de sus 
negocios

Directivos de la empresa abren la entrada al alcaide y al gobernador.
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^B Sindicatos

El Sindicato Médico insistió ayer en la precaria situación sanitaria de la provincia 

Dos mil ciudarrealeños aguardan una 
intervención quirúrgica

Representantes de varios hospitales reiteraron la alarmante falta de especialistas

Alrededor de 2.000 pacien
tes ciudarrealeños esperan 
actualmente una interven
ción quirúrgica, según 
informó ayer el secretario 
provincial del Sindicato 
Médico, Manuel Ontañón, 
en el transcurso de una 
rueda de prensa en la que 
dirigentes del sindicato 
dieron cuenta de la situa
ción sanitaria.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El responsable provincial 
del Sindicato Médico aseguró 
que la elevada cantidad de 
enfermos que aguardan una 
operación “es responsabilidad 
de los políticos” y recordó que 
esta situación, en la que 
muchos de estos pacientes 
están dados de baja en sus 
respectivos trabajos, “provoca 
cuantiosos gastos para las 
empresas y para la Seguridad 
Social”.

Manuel Ontañón se refirió 
a la actual situación sanitaria 
de la provincia, de la que afir
mó que “si antes estaba mal, 
ahora ésta peor” y aludió a 
los recortes presupestarios 
realizados por el Gobierno, 
que “no han aumentado el 14 
por ciento, como dice la 
Administración, sino sólo el 
2,4 si contabilizamos la deri
vación del gasto de 1991.

Agustín González, como 
representante del Sindicato 
Médico en la capital, dio 
cuenta de los problemas en 
los dos hospitales de Ciudad 
Real, que resumió diciendo 
que éstos, de por sí impor
tantes, “se agravan por el 
empecinamiento que provocó 
la creación del complejo hos
pitalario, que supuso un enor
me desembolso de dinero sin 
que hava demostrado su vali
dez”. '

El médico cíudarrealeño 
reiteró la falta de especialistas

Los representantes del Sindicato Médico durante la rueda de prensa de ayer. PAUL WHITE

que sufre la capital y enumeró 
como ejemplos que “el ser
vicio central de Oftalmología 
sólo cuenta con uno” y recor
dó que “no hay UVI de Neo
natología ni de Tocogineco- 
logía”.

Respecto a la situación del 
Ambulatorio, Estanislao Rol
dán destacó como principal 
problema “la carencia de per
sonal”, lo que provoca que 
“los pocos profesionales que 
hay no pueden hacer bien su 
trabajo” debido a la sobre
carga de trabajo. Roldán cri
ticó también “el excesivo 
número de cargos administra
tivos y el poco personal”.

Problemas en Valdepeñas

Por su parte, José Antonio 
Velasco, representante del 
hospital “Gutiérrez Ortega" 
de Valdepeñas, denunció la 

“falta extrema de especialis
tas” y citó Urología y Oftal
mología (con 150 pacientes en 
lista de espera) como algunas 
de las especiliadades con más 
problemas. Según el médico 
de Valdepeñas, el problema 
estriba en que “la Adminis
tración no oferta las plazas 
existentes”. Otro conflicto 
suscitado en el “Gutiérrez 
Ortega” es el relativo a los 
traslados urgentes. En este 
capítulo subrayó que “existen 
servicios como Radiología, 
pero como no hay especia
listas, hay que trasladar a los 
pacientes”. El represetante 
del hospital “Virgen de Alta- 
gracia” de Manzanares, Pedro 
Arauz, señaló que los proble
mas de este centro “son simi
lares”, es decir “la falta de 
especialistas, agravado por la 
cercanía de puntos negros en 
las carreteras próximas a la 
localidad”.

Asistencia a 
los presos

Pedro Arauz señaló 
como otro de los pro
blemas sanitarios suscita
dos en Manzanares la 
atención a los internos 
de la prisión de Herrera 
de La Mancha, que debe 
realizarse en el “Virgen 
de Altagracia”. “Noso
tros no nos negamos, 
dijo el representante del 
Sindicato Médico, a 
atender a los presos en 
el hospital, pero siempre 
que estén aseguradas las 
condiciones de seguridad 
de los otros pacientes y 
del personal del centro”. 
Según Arauz, en la 
actualidad no están ase
guradas estas medidas.

CC.OO denuncia 
actuaciones 
antisindicales 
en el
P.M.M.
____________________ M^

Miembros de CC.OO. 
denunciaron ayer la persecución 
sindical directa por parte de la 
Dirección General del Parque 
Móvil Ministerial (P.M.M.) con
tra Angel Serrano Nieto, secre
tario general de la sección sin
dical de CC.OO. del P.M.M., 
ya que consideran que las actua
ciones llevadas a cabo en la per
sona de este trabajador, atentan 
contra las libertades sindicales, 
recortándolas. Tanto el sindica
to como el afectado conside
raron que los expedientes dis
ciplinarios abiertos a Angel 
Serrano por desobediencia, no 
se ajustaban a la realidad; y que 
el P.M.M. realizó actuaciones 
arbitrarias, aberrantes y vejato
rias, que atacan los derechos 
de las personas, a la vez que 
es también un ataque directo 
contra el sindicato. Él sindicato 
provincial denunció las actua
ciones del jefe del parque Pro-, 
vincial de Ciudad Real, Jesús • 
López Martín por cambio de 
horario, amenazas, intento de 
coartar la acción sindical y mala 
utilización de fondos públicos, 
denuncia que fue archivada por ¡ 
el director general del P.M.M, 
Ante estas actuaciones, que; 
según CC.OO. han creado una f 
situación insostenible, ha sido! 
planteada una reunión con la 
Unión Provincial de CC.OO. y; 
el gobernador civil para que 
ponga freno a estas actuaciones, 
y el dossier completo con las; 
actuaciones y la denuncia será j 
remitido al secretario de Estado 
para las Administraciones 
Públicas, subsecretario de Eco- Íj 
nomía y Hacienda y la directora ' 
general de la función pública. 
Paralelemente, buscando una j, 
solución sindical y de diálogo t¡ 
al tema y que estas actuaciones i 
sean cortadas por quien tenga 
autoridad para ello, el sindicato s: 
las ha denunciado también a d 
la OIT y tienen la intención (1 
de emprender medidas jurídi-1 
cas. Además, el sindicato adop- j 
tará medidas de presión, que | 
actualmente están siendo estu- 8- 
diadas, pero serán contunden-, 
tes. |
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Aplastante mayoría de hombres 
afectados por el SIDA, en la región

La información es el mecanismo más adecuado para el tratamiento de la enfermedad

Según informó el secretario del Plan Regional 
del SIDA, en Castilla-La Mancha la enfer- 
¡nedad afecta principalmente a los varones, 
ya que alrededor de un 80 por ciento de 
los afectados por el virus, son hombres. En

cuanto a las edades, la mayor incidencia se 
da entre las personas de 25 y 34 años, lo 
que dado el periodo de incubación de la enfer
medad, quiere decir que entre los 15 y los 
24 años se producen más infecciones.

M.G. fesora de Salud Pública de la

23 casos en la 
provincia

En la mesa redonda sobre el 
SIDA, Juan Atenza Fernández, 
secretario del Plan Regional del 
SIDA, habló sobre la epidemio
logía del SIDA a nivel regional 
y la estructura del planteamien
to a nivel nacional y regional; 
Elíades Portillo, jefe del Servicio 
de Medicina Interna del Insa- 
lud, disertó sobre la historia, 
aspectos clínicos y tratamiento 
de la enfermedad; Manuel Tri
llo, presidente del Comité 
Nacional Anti-SIDA, habló de 
los aspectos sociales de la enfer
medad; y Carmen Jiménez, pro-

Escuela Universitaria de Enfer
mería, que disertó sobre el tema 
de la mujer ante el problema 
del SIDA. Posteriormente a 
estas exposiciones, los estudian
tes presentes en el salón de 
actos de la Facultad de Letras 
hicieron preguntas a estos pro
fesionales sobre este tema.

Juan Atenza destacó a la 
información y la garantía en la 
seguridad de las prácticas sani
tarias como el mecanismo más 
adecuado para el tratamiento de 
la enfermedad y el hecho de 
que la sociedad tiene que cola
borar para reducir este proble-

ma a su justo término. Hizo'' 
también especial énfasis en que 
la enfermedad no se transmite 
por contactos laborales o de 
escolarización, motivos por los 
cuales la información puede evi
tar la marginación y discrimi
nación social de estos enfermos. 
Por esta razón, el Plan Regional 
de Lucha contra el SIDA se ha 
marcado como objetivos el pre
venir la transmisión del virus, 
reducir el número de casos, 
reducir también la mortalidad 
de los mismos y la trascendencia 
social de la enfermedad, que en 
la región afecta a 119 personas.

Juan Atenza en la mesa redonda

La incidencia del SIDA 
es baja en Castilla-la 
Mancha, concrétamente 
son sólo 119 los caso regis
trados de esta enferme
dad, lo que supone una 
incidencia del 74,35 por 
cada millón de habitantes, 
mientras que la media 
nacional se sitúa en 251. 
En Ciudad Real la tasa 
de incidencia acumulada 
por millón de habitantes 
es de 48,98, registrándose 
23 casos, y es la segunda 
provincia castellano-man
chega con menor inciden
cia de la enfermedad, des
pués de Albacete. Los 
grupos de riesgo más 
afectados en la región son 
los usuarios de drogas por 
vía parentenal, aproxima
damente un 60 por ciento 
de los afectados pertene
cen a este grupo, mientras 
que un 3,4 por ciento per
tenecen al grupo de 
homosexualidad no segu
ra.

ESTO Íi QUE ES

GRANDE!
^HIPI^R

HIPER
CARRETERA DE VALDEPEÑAS. Km 1
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Cultura
La muestra, que recoge un total de treinta y seis acuarelas, se encuadran dentro del realismo

Colorido y luminosidad en la obra 
pictórica de Francisco Sanz Maiz

En sus cuadros destacan los paisajes de los pueblos y campos de la provincia

La galería de arte de Caja Madrid acoge, desde ayer 
hasta el próximo día 14, la exposición de acuarelas del 
artista Francisco Sanz Maiz, La muestra está formada 
por un total de treinta y seis cuadros de estilo realista 
en los que sobresale el colorido y la luminosidad.

Pilar MUÑOZ

El pintor Francisco Sanz Maiz 
inauguró en la tarde de ayer su 
exposición de acuarelas en la 
galería de Caja Madrid de Ciu
dad Real.

La muestra recoge un total 
de treinta y seis obras que se 
encuadran dentro del estilo rea
lista. En cada uno de sus cuadros 
el artista demuestra que es un 
buen dibujante y meticuloso, ya 
que plasma hasta el más mínimo 
detalle.

En sus composiciones se apre

cia en primer lugar una variada 
gama de colores. También se 
advierte que guarda un riguroso 
orden a la hora de mezclar los 
tonos, logrando unos resultado 
inmejorables. Asimismo, el pin
tor capta muy bien la atmósfera 
en algunos de sus cuadros. Los 
temas en sus acuarelas son los 
paisajes. Lina de las cualidades 
del artista es afrontar con segu
ridad y firmeza las perspectivas 
y los elementos que constituyen 
el paisaje. Se puede decir que 
la obra de Sanz Maiz es el resul
tado de la honradez y el trabajo. En la imagen una de las acuarelas del pintor

Exposición de 
Francisco 
Moreno

La exposición de pin
tura de Francisco Moreno 
Ramírez será inaugurada 
hoy, a las siete y media 
de la tarde, en la Escuela 
de Artes Aplicadas de 
Ciudad Real.

Moreno Ramírez a lo 
largo de su trayectoria 
artística ha sido galardo
nado con numerosos pre
mios. Asimismo, ha rea
lizado exposiciones colec
tivas e individuales en 
Barcelona, Jerez de la 
Frontera (Cádiz), Alican
te, Salamanca, Palma de 
Malloca, Valencia y Ciu
dad Real. También ha 
presentado parte de su 
obra pictórica en Puerto
llano y Almagro.

La crítica ha dicho que 
a pesar de su juventud en 
sus cuadros se aprecia 
una notable madurez.

1

DISTRIBUIDOR OFICIAL DE
ACUMULADORES DE CALOR AEG

COMISION X ANIVERSARIO 
ESTATUTO DE AUTONOMIA

Consúltenos sin compromiso 
y disfrute de 

CALOR SUPERBARATO

Felipe II, 4 - Teléfono: 22 39 74
CIUDAD REAL

ORACION AL
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de Ti por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo 
estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá 
rezar esta* oración tres días 
seguidos sin decir el pedido; 
dentro de tres dáis será alcan
zada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuanto 
se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas.

A.G.C.

Hoy martes 3 de diciembre, a las 19 
horas, en el Salón de Actos de la 
Facultad de Letras, sita en el Paseo 

de la Universidad, Ciudad Real.

JOSE MARIA BARREDA FONTES
Excmo. Sr. Presidente de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, pronunciará 

una Conferencia sobre

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
F.M.S.

PMAmá
MODA HOMBRE-MUJER

PALOMA W». 10 tei. 2Zft911-2^2^101 
noott CtUOAO UAL

CONSTITUCION Y ESTADO 
DE LAS AUTONOMIAS

ACTO PUBLICO

Las exploraciones y estudios periódicos 
penniten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

SOLICITE |\H)RMACK)\(iRAn iTA 1

ñsociación ’ñaúdale a caminar” 
d .María de .Molina, 64 (I.MS.ALUS) - 2S(X)6 M.ADRID

Tfno.s.: (91)411 4,5 91 -411 7.3 28

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
lJ:si'f.11 V Edición rcsii/ados co.n equipo* SUcintosh”^ de Apple Computer’^ # \ppie(.entre serranil dbmhuidof software serrano H9 2H002 Madnd
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Durante la II Reunión de ¡a ACAMED en la Universidad Menéndez Pelayo de Cuenca

La Asociación de Educadores de C-LM 
elaboró un Plan Regional de diabetes

La escasez de especialistas en endocrinología a nivel autonómico es alarmante

Eo días pasados tuvo lugar en la Uni
versidad Menéndez Pelayo de Cuenca la 
segunda Reunión de la Asociación de Edu
cadores de Castilla-La Mancha para el con
trol del paciente diabético (ACAMED), a

LT

la que acudieron cuarenta profesionales 
(endocrinólogos, médicos de Asistencia Pri
maria, enfermeras y educadores en diabe
tes). En dicha reunión fue elaborado el 
Plan Regional de diabetes.

En la reunión de Cuenca, fue
ron debatidas las conclusiones 
del encuentro en Saint Vicent 
(1989), donde expertos de la 
OMS, redactaron una declara
ción para obligar a las institu
ciones sanitarias de los distintos 
países a tomar un compromiso 
con el objetivo de disminuir las 
secuelas que esta patología cró
nica conlleva. En este sentido, 
el Ministerio de Sanidad y Con
sumo organizó en octubre de 
este año, la Conferencia Nacio
nal de la Diabetes donde exper
tos nacionales elaboraronuna 

serie de conclusiones para el 
mejor cuidado de los pacientes.

Así, en el encuentro de Cuen
ca, fueron debatidas las men
cionadas conclusiones con el 
objetivo de conseguir un con
senso a nivel regional que se 
incluyera en la política sanitaria 
de Castilla-La Mancha, lo que 
desembocó en la elaboración del 
Plan Regional de Diabetes.

En Ciudad Real hay, actual
mente, quince mil diabéticos 
que, unido a la morbi-morta- 
lidad que depara, costes socio-e
conómicos y enfoque multidis
ciplinario, lo que supone un reto 
para la creación de programas

específicos.
Castilla-La Mancha, por su 

especial demografía y dispersión 
geográfica, además de sus cir
cunstancias económicas, necesi
ta especialmente, un programa 
desde la Asistencia Primaria. La 
escasez de especialistas en 
Endocrinología (08 por cada 
100.000 hab. en nuestra provin
cia, respecto al 165 en el resto 
del Estado) obliga a aglutinar 
recursos junto a la necesidad de 
Unidades de Diabetes en hos
pitales de segundo o tercer 
nivel, que centralicen determi
nados aspectos de la enferme
dad y sus complicaciones.

Objetivos del 
Plan Regional

Entres los objetivos 
marcados en la reunión, 
que deberán ser realiza
dos a nivel provincial y 
de acuerdo con una 
Comisión Técnica, desta
ca la realización de un 
programa de dietas que 
se adecúen al nivel 
socio-cultural de nuestra 
región, la realización de 
un censo de diabéticos, 
la realización y aplicación 
de un programa para la 
detección de la diabetes 
gestacional dirigida a la 
A.P., el diseño de un pro
grama para educadores 
en diabetes, de acuerdo 
con el Congreso Nacional 
y especialmente dirigido 
a la A.P. en estrecha cola
boración con la asistencia 
especializada, así como el 
diseño de un protocolo 
unificado para valoración 
y registro de la educación 
diabetológica, entre 
otros.

Mejor atención para los diabéticos.
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Los trabajos de desdoblamiento de tuberías de agua se prolongarán basta mediados de enero

La Puerta de Toledo, un importante 
tapón de acceso a la ciudad

El Banco 
Popular pagará 
las cuotas 
colegiales de sus ' 
clientes ATS/DE '

Las obras se deben a que la ciudad está creciendo, según el concejal de Urbanismo LT'

Cientos de ciudadanos que 
acceden a la capital desde 
la carretera de Toledo, así 
como aquéllos que viven en 
la zona del carreterín de 
la Atalaya, han visto como, 
desde ayer, se han incre
mentado las retenciones de 
tráfíco a la hora de acceder 
a la ciudad.

LT

Desde la mañana de ayer 
se han incrementado las reten
ciones de vehículos a la ciudad, 
desde la carretera de Toledo, 
como consecuencia de la pues
ta en marcha de la segunda 
fase de las obras de desdobla
miento de tuberías de agua, 
que comenzaron a medidos del 
pasado mes de noviembre.

El Ayuntamiento, en previ
sión de las grandes retenciones 
que se producen, ha dispuesto 
rutas alternativas para acceder 
al interior de la ciudad. Así, 
la calle Moledores, situada en 
el carretín de la Atalaya con 
salida a la ronda de Toledo, 
ha quedado habilitada como la 
única vía de acceso a Ciudad 
Real, sin atravesar la Puerta 
de Toledo.

Si el ciudadano, por el con
trario, opta por atravesar las 
obras, sólo podrá acceder al 
centro vía la ronda del Carmen, 
donde se han instalados pane
les informativos de acceso a la 
ciudad, pro las calles Esperanza 
y Julio Melgar.

La segunda fase de las obras 
de conducción de agua, que 
comenzaron a mediados del 
pasado mes de noviembre, 
empezó ayer con un nuevo 
avance entorno a la Puerta de 
Toledo. Este avance, de los seis 
que han de producirse a su

Veinte médicos inician un curso para 
obtener el título de “Médico de Familia”

LT

Veinte médicos de la pro
vincia de Ciudad Real iniciaron 
ayer el segundo curso de per
feccionamiento para la obten
ción del título de Médico de 
Familia y Comunitario.

Este curso persigue la homo
logación de los médicos de cabe
cera con la especialidad exigida 
en la CEE y que actualmente 
se obtiene en nuestro país 
mediante la realización del MIR.

Sin embargo, este trámite no 
puede ser realizado por algunos 
profesionales, para los cuales se 
ha organizado este curso, que 
ya fue seguido por otros tantos 
médicos el pasado año. En total 
son 110 médicos los que se han 
inscrito para realizar estos cur
sos, por lo que deberán orga
nizarse hasta 1995.

El curso, qué será impartido 
en la Dirección Provincial del 
Insa'ud, consta de 150 horas, en 
las que se ofrecerá a los pro-

Las obras de la Puerta de Toledo se prolongarán hasta mediados de enero PAUL WHITE

alrededor hasta cerrarla, ha 
supuesto la suspensión del 
acceso a la calle de Toledo y 
la desaparición de los jardines 
que rodean a uno de los monu
mentos más importantes del 
patrimonio histórico artístico 
de Ciudad Real, que, sin 
embargo, no se verá afectada, 
según las estimaciones que han 
realizado los técnicos.

Para los vehículos que cir
culan hacia Puertollano, el 
Ayuntamiento ha habilitado un 
atajo situado en la carretera 
de Toeldo, a la altura de la 
gasolinera, camino que sale a 
la carretera de las Casas, cerca 
de la Dirección Provincial de 
Tráfico.Para salir de la ciudad. 

fesionales un reciclaje acerca de 
especialidades como atención 
primaria, epidemiología, etc. 
Además, habrá un total de seis 
■semanas de formación práctica, 
en la que los médicos que par
ticipan el el curso pasarán por 
los diferentes servicios hospita
larios, como urgencias, pedia
tría, etc. Concluido el curso, que 
se prolongará hasta el mes de 
marzo, los médicos deberán 
pasar por un examen final, ade
más de la realización de un tra
bajo personal de investigación.

Sustitutos

Durante el tiempo que dura 
el curso, organizado por el Insa- 
lud e*h todas las provincias espa
ñolas, los pueblos de los que 
provienen los médicos inscritos 
verán cubiertos los servicios 
sanitarios por un sustituto, pues 
éstos estarán plenamente dedi
cados al curso. 

sin embargo, es aconsejable la 
utilización de las rondas. 
Durante el tiempo que duren 
las obras no funcionarán los 
semáforos y el tráfico será 
regulado por la Policía Local.

Por otro lado, los tres pinos 
que crecían alrededor de la 
Puerta de Toledo, fueron tras
plantados ayer en, los jardines 
“Antonio Gascón”, próximos a 
la Puerta.

Este importante nudo de 
comunicación de la ciudad per- 
mancerá en obras hasta media
do el próximo mes de enero, 
obras que, en un principio 
incluían el cierre total del acce
so a la ciudad.

El concejal de Urbanismo,

Un momento de la inauguración del curso. PAUL WHITE

José 
ayer

Cano de Mateo, comentó 
a LA TRIBUNA que lo 

que se ha tratado de transmitir 
a la ciudad es que, pese a las 
molestias 
muchos 
obras se 
“porque 
ciendo”.

que ocasionará a 
conductores, estas 
han llevado a cabo 
la ciudad está ere-

Cano de Mateo explicó que 
tras esta primera fase de las 
obras, que incluyen la renova
ción de las llaves de paso exis
tentes en la Puerta de Toledo, 
más el circuito de tuberías, 
entrará en funcionamiento una 
segunda que supondría al ins
talación de otra tubería que iría 
de los depósitos de agua a la 
depuradora.

El Consejo General de 
Enfermería y el Banco Popular! 
han firmado un convenio por, 
el cual esta entidad se hará car-^ 
go del pago de las cuotas cole
giales a los ATS y diplomados 
de Enfermería que sean clientes 
en dicha entidad o en bancos 
filiales y que tengan un saldo 
medio en cuenta corriente de 
150.000 pesetas. El acuerdo fue 
suscrito y firmado por el pre
sidente del Consejo General de 
Enfermería, Máximo González 
Jurado, y los directores general 
y comercial del Banco Popular, 
Benjamín González y José 
Manuel González, respectiva
mente.

Entre los puntos que han sus
crito, además del citado ante
riormente, destacan ventajas 
para estos profesionales como 
la emisión de una Tarjeta Visa. 
Organización Colegial dei 
Enfermería, sin ningún tipo de' 
cuota durante el primer año.i 
También podrán disfrutar del| 
pago de la prima de póliza del 
Responsabilidad Civil-Profesio-i 
nal y de un seguro gratuito dei 
accidentes personales. Otra del 
las ventajas es la del pago de| 
las nóminas y anticipo de las] 
que estén domiciliadas en el| 
Banco Popular. En el convenio! 
se contempla asimismo la rea-i 
lización de operaciones de “lea-i 
sing” y concesión de crétidosi 
con unas condiciones ventajosas! 
para estos profesionales, que| 
disfrutarán de un 9,5 por ciento| 
de interés en cuentas corrientes!, 
y de ahorro. También podrán! 
beneficiarse de créditos paral 
viviendas de hasta el 80 poi| 
ciento de su valor con intereses! 
del 14 por ciento a amortizai) 
en 15 años; y créditos para Ia| 
compra de un coche y bienes) 
de consumo al 16 por ciento.' 
a pagar en 5 años. Además, bl 
tarjeta 4B será gratuita para los) 
ATS y los diplomados de| 
Enfermería.

Estos son solamente algunos! 
de los beneficios con los que) 
contará este personáis sanitarias, 
ya que el convenio firmado po{ 
el Consejo General de Enfer-' 
mería y el Banco popular coni 
tempia un total de veintiocho) 
puntos, de los cuales los col4 
giados tendrán noticia a través! 
de una circular enviada por® 1 
Colegio Provincial de Ciudí-iJ 
Real. r

Con este convenio, el BanaF 
Popular subvencionará las cuo® 
tas colegiales de los cienlig. 
sesenta mil profesionales 
enfermería, y supone un acuc’K 
do histórico dentro de los Cd®; 
gios Profesionales. El secretar^ 
general de Enfermería, 
Ricardo Rodríguez, señaló 
el Consejo General de 
mería se mostró satisfecho 
haber alcanzado este acuerW;
y afirmó que la corporación» 
enfermería piensa seguir tral” 
jando para conseguir mas 
mejores servicios para ”S^ 
colegiados, que también disH^ 
tan de prestaciones como 
plan de Formación Contmn^i 
Gratuita, que para el p^ 
91-92 incluye la realización 
400 cursos en toda Espq

2
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Comisión de Gobierno HBHHH^HMHiMHaHMtobaBi
El equipo de Gobierno aprobó un proyecto complementario para la Barriada 630

Treinta millones de pesetas para 
acondicionamiento de espacios libres

Otras 25,000 pesetas irán destinadas para la iluminación extraordinaria

la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de Puertollano 
aprobó el Proyecto Complementario del Acondicionamiento 
de Espacios Libres en la Barriada 630 correspondiente 

¡a primera fase con un presupuesto total de casi treinta
tnUlones de pesetas.

Ana BARCENILLA

En estas obras se incluye el 
alcantarillado en la zona com
prendida entre las calles Alcán
tara, Socuéllamos, Montesa y la 
Rincona así como en tres blo
ques de la Avenida de Ciudad 
Real. También se ajardinarán 
las zonas libres resultantes del 
acondicionamiento de espacios 
libres que presentan muy pocas 
plantas. Para ello se ha hecho 
un estudio de las especies que 
hay en la zona para que las 
nuevas plantas armonicen con

las actuales. Según informa el 
Gabinete de Prensa del Ayun
tamiento otro acuerdo de la 
Comisión es el de participar en 
el programa de musica en vivo 
para 1992 ofertado por la Con
sejería de Cultura y Educación 
de la Junta, con la actuación 
de 6 grupos de música de cáma
ra con un importe de 840.000 
pesetas. Otro punto que aprobó 
la Comisión fue colaborar por 
unas 25.000 pesetas en la ilu
minación que los comerciantes 
de la calle San Feliciano van 
a instalar en las fiestas. Las obras incluyen el ajardinamiento de zonas libres.

Cuestión 
de 
aguas

 A.B.

La Comisión también 
aprobó el canon de ver
tido del año 1991, con un 
importe de 2.048.800 
pesetas a abonar a la 
Confederación Hidrográ
fica del Guadalquivir con 
cargo a Aquagest, adju
dicataria del servicio 
municipal de aguas. A 
efectos de la liquidación 
por consumo del agua del 
río Montoro se recono
cieron consumos de agua 
para los años 89 y 90 que 
coinciden con los reales 
que factura Repsol Petró
leo. Se acordó abonar a 
la Confederación Hidro
gráfica del Gualdaquivir 
661.872 pesetas en con
cepto de consumo urbano 
de agua del embalse de 
Montoro.

ESTO Íi QUE ES

GRANDE!
8.000»><.H IP E R
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Santiago Moreno explicó en rueda de prensa en lo que consistirá la Casa de la Mujer

Concebida como un lugar de encuentro e intercambio y como centro de información y documentación

La Casa de la Mujer, que comenzará a funcionar 
en enero, tiene un presupuesto de 900.000 pesetas

El objetivo principal es que sea un lugar de reunión , ya que uno de los problemas que tienen es el aislamiento

La Casa de la Mujer, concebida como un lugar de encuen
tro y de intercambio de experiencias, y que dependerá 
de la Concejalía de la Mujer del Ayuntamiento de Puer
tollano, comenzará a funcionar en esta localidad a partir 
del próximo mes de enero.

Ana BARCENILLA

Dependiente de la Concejalía 
de la Mujer del Ayuntamiento 
de Puertollano va a entrar en 
funcionamiento la Casa de la 
Mujer concebida como un lugar 
de encuentro y de intercambio 
de experiencias, un lugar para 
la realización de actividades y 
como un centro de información 
y de documentación. Así lo 
explicaron en rueda de prensa 
el pasado viernes el alcalde de 
Puertollano, Santiago Moreno y 
la concejal de la Mujer, Ana 
Carmona.

En la rueda de prensa se pre
sentó la Campaña de Divulga
ción del Centro Asesor de la 
Mujer que lleva tres años fun
cionando y que tiene como 
objetivo informar a las mujeres 
sobre sus derechos, asesorarías 
en la solución de sus problemas 
y facilitar el conocimiento de 
los recursos que la sociedad 
ofrece.

Según explicó la concejal 
Ana Carmona la campaña surge 
porque aún el nivel de cono
cimiento de la existencia del 
Centro de la Mujer es muy bajo. 
Para esta campaña divulgativa 
se han editado trípticos imfor- 
mativos y carteles en los que 
aparece una mujer pensativa 
con el lema “Mujer, defiende 
tus derechos”. El alcalde señaló 
el perfil de la mujer que acude 
al centro asesor. Se trata de 
una mujer casada, ama de casa, 
con ingresos mensuales entre 
50.000 y 100.000 pesetas, con 
un nivel de información de estu
dios primarios y con edades 
comprendidas entre los 21 y los 
45 años.

Agresiones y malos tratos en 
el seno del matrimonio

La mayoría de las denuncias 
que llegan al Centro Asesor de 

la Mujer son por agresiones 
según explicó Leticia Gómez, 
coordinadora del Area, de la 
Mujer, malos tratos en el seno 
del matrimonio que normal- 
mente cuesta denunciar por ser 
el agresor el marido.

También se hizo un balance 
de las actuaciones de la Con
cejalía en este cuarto trimestre, 
como la campaña de planifica
ción familiar, y de los proyectos 
más inmediatos como son la 
instalación de la Casa de la 
Mujer junto al Centro Asesor, 
en las dependencias municipa
les de la calle Gran Capitán. 
Esta Casa de la Mujer, que pro
bablemente comenzará a fun
cionar en enero cuenta con un 
presupuesto para equipamento 
de 900.000 pesetas y la idea es 
que se gestione por las propias 
mujeres. Su objetivo es que sea 
un lugar de encuentro para las 
mujeres ya que uno de los prin
cipales problemas que tienen es 
el aislamiento. También será un 
lugar para realizar actividades 
de formación, recreativas o 
lúdicas y otra de sus finalidades 
será orientar e informar a las 
mujeres sobre sus derechos, 
salud, empleo... Además conta
rá con un centro de documen
tación con libros, revistas y 
material audiovisual.

Entre los programas que está 
llevando a cabo la Concejalía 
de la Mujer, Carmona destacó 
el curso de formación que están 
realizando en la actualidad 
quince mujeres sin recursos 
económicos a las que se les con
cede una beca de 20.000 pesetas 
al mes.

El objetivo del curso es que 
obtengan el graduado escolar 
para ayudarles en su reinserción 
laboral además de fomentar su 
autoestima.

Este curso que comenzó en 
octubre se prolongará hasta el 
mes de mayo.

En la muestra local de belenes vivientes podrán participar los colegios de EGB y asociaciones de vecinos.

Abierto el plazo para el 
concurso de chritsmas

A.B.

Ayer comenzó el plazo de 
admisión de obras para distintos 
certámenes que organiza el 
Area Municipal de Cultura y 
Festejos con motivo de las fies
tas de Navidad. Al Certámen 
de Cuentos de Navidad podrán 
concurrir todos los alumnos de 
centros de enseñanza en la ciu
dad y jóvenes hasta 30 años. 
Habrá tres categorías con tres 
premios cada una de 10.000, 
6.000 y 4.000 pesetas. Los cuen
tos no deben superar los cinco 
folios y deben tratar sobre cual
quier aspecto social, cultural y 
lúdico de la Navidad. Tendrán 
que presentarse por cuadrupli
cado al Centro de Información 
Juvenil de la Casa de Cultura.

El jurado valorará la redacción 
estético así como el carácter 
humano y social de los cuentos, 
que se podrán presentar desde 
ayer y hasta el día 14 de 
diciembre.

Los jóvenes hasta 30 años 
podrán participar también en el 
certámen de Chritsmas que 
también se dividirá en tres cate
gorías. El tamaño de los Chrits
mas no superará el doble folio 
y el tema de los dibujos tendrá 
que estar relacionado con 
aspectos sociales, culturales y 
lúdicos de la Navidad. La téc
nica será completamente libre 
y el jurado valorará la plástica, 
técnicas utilizadas así como el 
carácter humano y social de lós 
Chritsmas. Las obras se envia
rán al centro de Información

Juvenil de la Casa de Cultura 
hasta el 14 de diciembre. Los 
premios de los dos certámenes, 
de cuentos y de Chritsmas se j 
entregarán el día 20 de dicieni-1 
bre a las 8 de la tarde en ej 
salón de actos de la Casa del 
Cultura. |

El área de cultura ha con-1 
vocado la Muestra Local del 
Belenes Vivientes en la qu^j 
podrán participar los colegio^! 
de EGB, asociaciones de ved i 
nos y asociaciones culturale'^l 
Cada centro participará con tioj 
sólo grupo representante yal<^| 
participantes se le.s concederil 
una subvención cuyo impod'i 
estará en función de los grup*^l 
que se inscriban hasta el dKi 
18 de diciembre. 1
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^ director general de Política Alimentaría del Ministerio de Agricultura participó en una Mesa Redonda

El consumo global de vino ha 
descendido, según Mariano Maraver

Otros 
participantes

Se analizaron los caldos de Valdepeñas en el contexto europeo y su perspectiva de futuro

El consumo global de vino en el último cua
trienio ha descendido un veinte por ciento, 
aunque durante este mismo período, el con
sunto de los caldos de calidad ha aumentado 
a un quince por ciento con respecto al año

87, según indicó el director general de Polí
tica Alimentaria del Ministerio de Agricul
tura, Mariano Maraver. También participó 
en la Mesa el marqués de Griñón e ingeniero 
agrónomo, Carlos Falcó.

Elisa LADERAS

Maraver, que hizo estas 
declaraciones en Valdepeñas en 
el marco de una Mesa Redonda 
donde se analizaron los vinos 
de Valdepeñas en el contexto 
europeo y su perspectiva de 
futuro, se refirió al vino como 
alimento y componente impor
tante en la dieta meditenánea.

En opinión del director gene
ral de Política Alimentaria, en 
los países desarrollados se está 
dando una regresión cuantita
tiva en los consumos alimen
tarios, factor que, sin embargo 
añadió, no debe ser un obstá

culo para aumentar el nivel de 
renta a través de la calidad del 
producto. En este sentido indi
có que ante la crisis profunda 
en el seno de la PAC, “hay 
que producir lo que se venda 
en vez de esperar a que el pre
cio de garantía salve lo que se 
ha producido”.

Maraver sugirió, dentro del 
marco de la Denominaciones de 
Origen, las marcas colectivas 
para determinadas gamas de 
vino como promoción, sin olvi
dar la reconversión varietal y 
un marco estructural de rela
ciones económicas interprofe
sionales para defender las mate-

rias primas en las producciones 
propias, con acuerdos interpro
fesionales entre productores e 
industriales. Por su parte, Car
los Falcó, marqués de Griñón 
e ingeniero agrónomo, se refirió 
a la necesidad que tiene el pro
ductor de obtener la mejor cali
dad a través de las condiciones 
del medio como suelo, varie
dades de uva, climatología y 
recursos humanos. El marqués 
de Griñón destacó el dominio 
de una sóla variedad de uva, 
como la “airén” en casi todas 
las explotaciones, variedad que 
en España representa la mitad 
del viñedo o el 70% del francés. Los vinos, a debate en Valdepeñas.

En la Mesa Redonda 
participaron también el 
director general de Orde
nación Agraria de la Con
sejería de Agricultura y 
presidente del CRDÓ 
Valdepeñas Antonio Sali
nas, que hizo una expo
sición de las característi
cas de dicho Consejo y 
de los vinos a él acogidos, 
así como el desequilibrio 
estructural de las varie
dades de uva que existen 
en esta zona en cuanto 
a los porcentajes de uva 
blanca y tinta se refiere.

Por su parte, el presi
dente de la Federación 
Nacional Jóvenes Amigos 
del Vino, Jordi Melendo, 
centró su intervención en 
la injustificada aparición 
del vino en las campañas 
anti-alcohólicas y en la 
necesidad de impedir que 
otras modas invadan los 
hábitos de consumo de 
los jóvenes.
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Pedro Pablo Novillo, secretario regional del PCE. Elena González Cárdenas, portavoz de lU en el Ayuntamiento de Ciudad Real

El PCE regional aprobó los documentos presentados por el Comité Central, en los que se modifica la organización del partido

Pedro Pablo Novillo: “Izquierda Unida será un 
partido nuevo y distinto en su modo de actuar”

Para Elena González, la resolución aprobada supone una enmienda a los documentos del Comité Central

La)s comunistas castellano-manchegos, propondrán al XIII 
Congreso Federal que se celebrará en Madrid, los días 19 
al 22 de diciembre, la apertura de un debate que culmine 
en la plena soberanía, política y jurídica de IU. La propuesta 
se aprobó en el transcurso del II Congreso del PC.

Domin VILLAREJOS

La propuesta se aprobó por 
mayoría en el transcurso del 
II Congreso del Partido Comu
nista de Castilla-La Mancha, 
celebrado en Alcázar de San 
Juan, al que asistieron unos 150 
delegados en representación de 
las cinco provincias de la 
región.

Asimismo el PCE castellano- 
manchego aprobó, al igual que 
lo hicieran los congresos cele
brados en otras comunidades 
autónomas, los documentos 
presentados por el Comité Cen
tral, según los cuales se modi
fica la organización del PCE, 
sustituyendo este órgano por un 
Consejo Federal y por los que 
este partido se convierte en una 
corriente dentro de IU, cedien
do el 80 por ciento de sus atri
buciones a la coalición.

La plena soberanía de IU no 
sunone la liquidación del PCE, 
a juicio del secretario general 
del partido en Castilla-La Man
cha, Pedro Pablo Novillo, quien 
avanzó que la mejor forma jurí
dica para lo que hoy es una 
coalición podría pasar por con
vertirse en una federación de 
partidos, aunque advirtió que 
la decisión se ha de tomar en 
la EI Asamblea de IU.

Un partido absolutamente 
nuevo

A título personal. Novillo 
señalo textualmente que “yo 
creo que IU acabará siendo un 
partido absolutamente nuevo, 
distinto en su modo de actuar 
con corrientes plurales en su 
seno, con una forma diferente 
y democrática en la toma de 
decisiones y que no sea un gabi
nete político para hacer un 
buen cartel electoral, sino que 
aliente la elaboración colectiva 
de los programas. Pero para 
esto todavía tiene que trans
currir bastante tiempo.

La resolución aprobada en 
el Congreso de Alcázar tuvo 
sus voces discrepantes encabe
zadas por la ciudarrealeña Ele
na González, miembro del 
Comité Central y concejal por 
IU en el Ayuntamiento de Ciu
dad Real. Para Elena González 
la resolución aprobada en el 
Congreso Regional supone una 
enmienda a los documentos del 
Comité Central en los que se 
define una filosofía de partido, 
política y organizativo y su 
actuación respecto a IU. “Esta 
resolución está totalmente en 
contra, a mi entender y al 
entender de otros delegados del 
Congreso, de la filosofía de los

Tensiones aparte, el Congreso celebrado en 
Alcázar de San Juan por el PCE de Castilla-La 
Mancha, se caracterizó, no sólo por la libre 
expresión de opiniones de sus militantes, que 
parece existió

documentos del Comité Cen
tral, introducía una distorsión 
en el debate muy importante”.

González agregó que en el 
fondo de la resolución apro
bada por el PCE de Castilla-La 
Mancha se da un primer paso 
para la disolución del PCE pre
guntándose “si no de qué forma 
los militares del PCE, Izquierda 
Republicana o el PSOE, se 
pueden integrar dentro de otro 
partido, sin disolver antes los 
propios, cuando lo prohíbe la 
legislación española”. Por su 
parte, Pedro Pablo Novillo inci
dió en que la propuesta apro
bada no lleva implícita la idea 
de “dejar languidecer al PCE”, 
sino que “si algún día desa
parece ha de ser a la doctrina 
clásica del marxismo, dando 
vida a algo mejor“ y agregó 
que “este congreso no ha sido 
el de la disolución del PCE, 
aunque hayan habido sectores 
que han utilizado ese fantasma 
para .oponerse a determinadas 
propuestas que al final han sido 
mayoritarias”.

EL congreso calificado por 
Novillo como “de la normali

dad y razón apasionada” no 
estuvo exento de cierta tensión 
producida, a juicio del secre
tario regional, por los últimos 
acontecimientos como la caída 
del comunismo en los países 
del Este o la dimisión del coor
dinador. general de IU. En este 
sentido se aprobó también otra 
resolución en la que se pide 
a Julio Anguita que reconsidere 
de dimitir y asuma de inme
diato la coordinación general 
de IU porque “así lo quieren 
mayoritariamente los militantes 
de Castilla- La Mancha” dijo 
Pedro Pablo Novillo, quien 
agregó que la dimisión “per
judica más que beneficia a Julio 
Anguita” en relación con ese 
regreso triunfal que estaría pre
parando el dimisionario.

Tensiones aparte, el Congre
so celebrado en Alcázar de San 
Juan por el PCE de Castilla-La 
Mancha, se caracterizó, no sólo 
por la libre expresión de opi
niones de sus militantes, que 
parece existió, sino también por 
la libertad de los representantes 
de medios de comunicación 
para moverse entre las Comi
siones y grupos de trabajo.

Frías 
consignas

Pedro Pablo Novillo en 
su discurso de apertura 
manifestó que “este con
greso que hemos saluda
do, como el de la nor
malidad y el futuro... 
aprendimos del viejo 
Marx que no se transfor
ma nada sólo con la cabe
za. Que hace falta, ade
más el corazón. Que 
nadie espere pues, de un 
debate de frías consignas, 
de dogmas repetitivos, de 
añoranzas de tiempos 
pasados que nunca, nun
ca fueron mejores... Que 
no figura en nuestro con
greso propuesta alguna 
de cerrar la última página 
de la historia de nuestro 
país... Que nadie pueda 
pues, esgrimir este fan
tasma. Quien así lo hicie
ra, o se equivoca o no 
actúa con la honestidad 
que se espera de un 
comunista”.

También, Novillo indi
có que la mejor forma 
jurídica para IU es pasar 
a convertirse en una fede
ración de partidos, aun
que matizó que esta deci
sión deber ser tomada en 
la III Asamblea de la 
coalición.
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Asistieron el presidente y vicepresidente de la organización en la localidad

Talleres Cortés Hnos entregó 
un coche a la Cruz Roja local

Gregorio Uriel animó a otras empresas para que imiten el hecho

Talleres Cortes Hnos entregó, en días pasados, un coche 
a ¡a Cruz Roja de La Solana. Al acto asistieron el pre
sidente de la organización en la localidad, Gregorio Uriel 
Tercero, el vicepresidente y el secretario, quienes animaron 
a otras empresas de la localidad para que imiten el hecho.

Antonio G. CERVIGÓN

En un acto social al que acu
dieron unas doscientas perso
nas, así como representantes de 
Talleres Cortés Hermanos, con

de! automóvil en la localidad, 
en la que llevan ya mucho tiem
po y tienen infinidad de ami
gos”, para acabar dando las gra
cias a Rafael y Angel por tan

bonito gesto,
Al acontecimiento, altruista, 

del que se habla en la localidad 
con todos los comentarios favo
rables, le siguió la presentación 
de la nueva gama de furgonetas 
Transit que, según dicen, es una 
revolución del transporte ligero, 
Al final, los asistentes a esta 
ceremonia altruista fueron 
obsequiados con una copa de 
vino español. Gregorio Uriel Tercero, presidente de Cruz Roja provincial.

cesionarios de la marca Ford 
y Serramotor S,A,, que llevan 
Rafael y Angel, se procedió a 
la ceremonia de entrega de un 
coche equipado con rotativos 
luminosos y rotulado con el 
anagrama de la entidad, a la 
Asamblea Local de Cruz Roja, 

Entre los mandatarios de 
Cruz Roja en La Solana, figu
raba el presidente Gregorio 
Uriel Tercero, quien recibió las 
llaves del vehículo, además del 
vicepresidente Manuel Díaz 
Iborra y el secretario, Gabriel 
Díaz-Roncero García, junto con 
otros componentes de la junta 
de gobierno.

Gesto altruista
BEGUM™

El presidente, Uriel Tercero, 
dio las gracias a Talleres Cortés 
Hermanos por el gesto tan 
altruista que habían tenido, “un 
ejemplo para que se animen 
otras empresas de la localidad, 
sean del ramo de automoción 
o de otros, porque la Cruz Roja 
está para prestar servicios allí 
donde nos reclaman, pero el 
mantenimiento de éstos, tienen 
que salir de la acción de todos 
los ciudadanos y del mundo del 
comercio y de las empresas 
locales,

A todos los que han visto 
el coche les ha agradado y hasta 
les ha sorprendido, lo que es 
una prueba del crédito y ser
vicio que presta esta empresa

Corte en la 
Nacional-420

LT

Hoy se procederá al 
corte de la carretera 
N-420, a la altura del 
punto kilométrico 103,500 
en el tramo comprendido 
entre las localidades de 
Fuencaliente y el límite 
de la provincia de Cór
doba,

El motivo son las obras 
de acondicionamiento de 
la Nacional 420, por lo 
que es necesario hacer 
voladuras de roca en el 
punto kilométrico ante
riormente citado.

La circulación será 
cortada a intervalos de 
cuarenta a sesenta minu
tos de tiempo entre las 
dos y las cuatro de la tar
de, sin que exista posi
bilidad de desviar el trá
fico por itinerarios alter
nativos.

TRIBUTARIA.
ULTIMA OPORTUNIDAD. Quienes 

han ocultado rentas o patrimonios en 
sus declaraciones fiscales, tienen una 
última y excepcional oportunidad para 
regularizar su situación tributaria, hasta 
el 31 de Diciembre de 1991.

FORMA DE REGULARIZAR. Esta 
regularización puede efectuarse, según 
la Ley. a través de declaraciones com
plementarias, sin sanción ni interés de 
demora, o mediante el canje de Pagarés 
del Tesoro o de Pagarés Forales por 
Deuda Especial del Estado.

Los ingresos derivados de las declara
ciones complementarias pueden fraccio
narse en cuatro plazos iguales anuales, 
sin necesidad de garantía.

NUEVA FISCALIDAD, a partir del 
1 de Enero de 1992 disminuirá la fiscali
dad del ahorro, equiparándose a la de los 
países de nuestro entorno.

Por el contrario, las declaraciones 
presentadas fuera de plazo comportarán 
la imposición de fuertes recargos y los 
incrementos de patrimonio no justifica
dos que descubra la Inspección serán 
considerados como renta del ejercicio, 
tributando por tanto al tipo marginal, 
con aplicación de las sanciones 
correspondientes.

MAYORES DIFICULTADES DE 
OCULTACION. Por otra parte, se cerrarán 
las vías de ocultación fiscal sometiendo, 
a las obligacíone.s ordinarias de informa
ción a la Hacienda Bíblica, las emisiones

de Pagarés del Tesoro e identificando, 
mediante el NIF, a quienes utilicen 
cuentas bancarias transitorias, cheques 
bancarios o cheques al portador.

También estarán sometidos a infor
mación fiscal los movimientos interna
cionales de capitales.

AUMENTO DE LA EFICACIA.
La Agencia Estatal de Administración 
Tributaria, cuya constitución efectiva se 
producirá el 1 de Enero de 1992. destinará 
más medios materiales y humanos a la 
lucha contra el fraude. La implantación 
del nuevo régimen de Estimación Objeti
va por Módulos para empresarios permi
tirá liberar un gran número de inspec
tores y subinspectores, que podrán 
concentrar su esfuerzo en la comproba
ción e investigación de quienes, debiendo 
hacerlo, no regularicen su situación 
fiscal.

IMPORTANTE DECISION. Para poder 
tomar la decisión más conveniente 
es importante conocer mejor el régimen 
fiscal aplicable a partir del próximo 
año y las condicione.s de esta última 
y excepcional oportunidad para regula
rizar concedida por la Ley.

Para ello puede acudirse a la.s Delega
ciones y Administraciones de Hacienda 
y a las asesorías fiscales o financieras.

Hacienda Pública
EL ESFUERZO DE TODOS
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José Ruiz, secretario general de la FSP de UGT.Centro de Capacitación Agraria de Tomelloso.

^4^

El ex-profesor del Centro de Capacitación Agraria confía en la palabra del director general de Función Pública

Cristóbal Gil se compromete a resolver 
favorablemente el problema de Miloud Nebbal

Julián García^ que iba a ser su sustituto, ha renunciado a ocupar la plaza que quedaba libre

Sigue la polémica creada en torno al despido del profesor 
del Centro de Capacitación y Experimentación Vitivinícola 
de Tomelloso, Miloud Nebbal. Ahora, es el director general 
de Función Pública, Cristóbal Gil, quien ofrece su com
promiso para solucionar el problema.

Araceli OLMEDO

Los sindicatos UGT y Comi
siones Obreras manifestaron 
ayer en rueda de prensa que 
el director general de Función 
Pública, Cristóbal Gil, comuni
có telefónicamente al secretario 
general de la FSP de UGT, José 
Ruiz, que se iba a solucionar 
favorablemente la situación 
creada por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
por el despido “improcedente” 
del profesor del Centro de 
Capacitación y Experimenta
ción Vitivinícola (CCEV) de 
Tomelloso, Miluod Nebbal y 
también el problema de Miguel 
Carlos Villaescusa, trabajador 
del mismo Centro y que se 
encuentra en situación similar. 
El director de Función Pública 
asume el compromiso de acatar 
las resoluciones de la Magis
tratura del Trabajo, una vez que 
hayan procedido los trabajado
res afectados a solicitar la eje
cución de las mismas, que con 
fechas 28/12/89 y 20/12/90, el 
Juzgado de lo Social número 
2 de Ciudad Real indican que 
“se ha producido la situación 
de fijeza por imperativo de las 
normas laborales” y, sin duda, 
por incumplimiento de la Admi
nistración, resulta ineludible 
reconocer a los demandantes la 

condición de trabajadores con 
relación por tiempo indefinido.

Mejor la negociación

Continúa diciendo Arroyo 
que el director general ha mani
festado que, aunque se haga la 
huelga, la situación de todos 
modos se va a arreglar. Lo que 
ocurre es que para la Junta de 
Comunidades es mejor llegar a 
una solución por la vía de la 
negociación. “Evidentemente, 
los sindicatos confiando en la 
palabra del director general -di
ce Arroyovamos a hacer maña
na el escrito a la Dirección 
General, solicitando que se aca
ten las sentencias de la Magis
tratura y esperamos que en bre
ve plazo nos contesten, dejando 
fijos a estos dos trabajadores, 
puesto que consideramos que 
es de Ley”.

Debido a esta circunstancia, 
ayer por la mañana celebraron 
una Asamblea trabajadores y 
alumnos del CCEV, en la que 
acordaron desconvocar la huel
ga, dándole un margen de con
fianza al director general de 
Función Pública del que espe
ran cumpla su compromiso de 
dejar fijos a los trabajadores 
Miluod Nebbal y Miguel Carlos 
Villaescusa. En caso de que 
incumpla su palabra dada al sin-

La fijeza de los dos trabajadores afectados 
tendrá carácter retroactivo al 1 de octubre 
de 1985, habiendo de abonar la Administración 
al profesor Miloud Nebbal, todos los días que 
ha estado sin trabajar

Historia de 
una polémica

A.O.

dicalista de UGT, José Ruiz, 
tomarán las medidas de presión 
oportunas.

El trabajador que iba a sus
tituir a Miloud ha dicho a los 
Sindicatos que no tfene inten
ción de incorporarse a la plaza 
en cuestión y que de saber el 
problema inexistente no la 
habría pedido. Esta persona en 
cuestión se llama Julián García 
Garcfa.

Evencio López, de Comisio
nes Obreras, ha manifestado 
que los sindicatos están traba
jando en el control de los con
tratos para que no se cometan 
irregularidades y mucho menos 
en la Administración.

La fijeza de los dos traba
jadores afectados tendrá carác
ter retroactivo al 1 de octubre 
de 1985. que es la fecha de la 
primera sentencia favorable a 
los mismos. Han manifestado, 
también, que la Administración 
tendrá que abonarle al profesor 
Nebbal todos los días que está 

' sin trabajar.

Preocupación de los alumnos

Resueltos estos puntos, que
dan sin embargo el problema 

de las clases que están 
interrumpidas desde el día 8 de 
noviembre, el cual les preocupa 
profundamente a los alumos y 
así lo ha manifestado el repre
sentante de los mismos, que se 
encontraba presente en la rueda 
de prensa, solicitando que se 
tomen las medidas necesarias 
en tanto se procede a la eje
cución de las sentencias de 
Magistratura, para que se rei
nicien las clases, ya que les 
están provocando a los alumnos 
un trastorno irreparable y de 
vital importancia en esa eva
luación del Curso.

Por último, los sindicatos han 
considerado que la Función 
Pública se ha equivocado y 
obviamente tenía que rectificar. 
El profesor Miloud, que ha asis
tido a la rueda de prensa, ha 
confesado que hasta que no vea 
los papeles firmados por la 
Administración está impaciente 
y confiado en que el director 
general cumpla su palabra dada 
al sindicalista José Ruiz. Tam
bién ha manifestado su agra
decimiento a todos cuanto.s le 
han apoyado no' como amigo, 
sino porque han visto que es 
de justicia.

Haciendo historia del 
tema en cuestión, al pro
fesor Miloud Nebbal le 
fue comunicado su des
pido “improcedente“ el 
pasado día 6 de noviem-- 
bre, al haber sido ocupa
da su plaza en la con
vocatoria de traslados de 
la Administración regio
nal y, a partir de enton
ces, empezaron a movi
lizarse sindicatos, trabaja
dores y alumnos del cen
tro con diferentes mani
festaciones, corte de 
carreteras, convocatoria 
de huelga, etc. Y por otra 
parte, el día 18 de 
noviembre celebraron 
una reunión con el direc
tor general, con la pre
sencia de José Ruiz, de 
UGT, Evencio López, de 
CC.OO., y los trabajado
res afectados, en la que 
se llegó al acuerdo por 
parte de la Administra
ción de estudiar el tema 
y que se aplazara la huel-, 
ga que había convocada 
para el día 21 de noviem
bre. “Así se hizo -dice 
José Arroyo, secretario 
de UGT de Tomelloso-, 
y se convocó otra para 
el día 3 de diciembre’.
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Socuéllamos contará con un polideportivo
La charla-coloquio estuvo organizada por el PP

El Pleno aprobó la 
construcción de 25 naves

La escasez de agua fue 
debatida en el Ayuntamiento 

de Socuéllamos
La mano de obra estará subvencionada por el INEM Pilar RAMOS

En el Pleno se dio cuenta 
de la sentencia del Tribu
nal Supremo, en favor de 
la construcción de un poli- 
deportivo , que había sido 
anulada por un acuerdo 
adoptado por la Diputa
ción Provincial durante la 
pasada legislatura, hecho 
del que se congratuló el 
anterior alcalde.

Pilar RAMOS

En el Pleno del Ayunta
miento celebrado el fin de 
semana se aprobaron las 
bases para la selección de un 
cabo de la Policía Local, tres 
plazas de Auxiliar Adminis
trativo, dos plazas de Peón 
de Obras y una Plaza de 
Ordenanza. Por otra parte, 
también fue aprobada la pro
puesta de rectificación y 
modificación estatutaria de 
Emergencia Ciudad Real, y 
la propuesta de la Agrupación 
Independiente sobre planta
ción de arbustos autóctonos, 
en tierras abandonadas.

El debate surgió a raiz del 
punto 12, que trataba la apro
bación de la propuesta de la 
Agrupación Independiente, 
de desvío de la carretera 
Tomelloso al Bonillo, con el 
Parque Rural, zonas depor
tivas y reciento ferial estático. 
Aunque la iniciativa fue apro
bada finalmente, gracias al 
apoyo del PSOE, y contó con 
los votos en contra de IU y 
el PP.

El portavoz de la Agrupa
ción independiente, Vicente 
Delgado, manifestó en su alo
cución, que una gran empresa 
de alimentación, había reali
zado una oferta de creación 
de más de 100 puestos de tra
bajo, si se le ofrecían las sub
venciones oportunas para su 
instalación en el polígono 
industrial de la localidad, y 
añadió que era necesaria la 
compra de más de 100 Hec
táreas de terreno, para per
mitir la instalación de nuevas 
industrias en Socuéllamos.

La mayoría de los puntos del Pleno fueron aprobados por unanimidad

El representante del PP, 
Sebastián García, presentó 
una enmienda, en la que 
señalaba que era necesario 
mantener el proyecto de des
vío por el exterior de la zona 
verde, y realizar la compra 
de diez hectáreas de terreno, 
ya que las señaladas por 
Vicente Delgado, suponían 
una inversión desmesurada 
para el Ayuntamiento, de cer
ca de 100 millones de pesetas. 
Además pidieron un informe 
acerca de la oferta de la 
empresa de alimentación 
mencionada por Vicente Del
gado, para que sea estudiada 
, propuesta a la que se sumó 
el portavoz de IU.

también fue aprobada la 
propuesta de IU sobre cons
trucción de naves en el polí
gono industrial, con cargo a 
los planes de INEM. Sáez 
propuso la construcción, por 
parte del Ayuntamiento, de 
25 naves, en unos 3.500 ó 
4.000 metros cuadrados, que 
supondrían un coste de 25.000 
pesetas/metro cuadrado, y 
reseñó, que la mano de obra 
estaría subvencionada a través 
de los planes desarrollados 
por el INEM. Estas naves se 
dejarían en alquier, aunque 
con opción a compra, y las 
gestiones deberían hacerse 

cuanto antes, con el fin de 
poder acceder a las posibles 
subvenciones del año 92. Esta 
propuesta fue aprobada con 
el apoyo del PSOE. La Agru
pación Independiente se mos
tró de acuerdo en el fondo, 
pero no en la forma, ya que 
Delgado Lara aconsejó la 
subasta de la obra a la empre
sa privada, al igual que los 
concejales del PP.

La propuesta del PP sobre 
aplazamiento del convenio 
con el INEM de Trabajos en 
Parques y Jardines, fue deses
timada. El responsable del 
área de agricultura del grupo 
popular en el Ayuntamiento, 
declaró que esta petición se 
realizaba ante la insistencia 
de los agricultores, de falta 
de mano de obra para las fae
nas del campo, por lo que 
se pedía dicho aplazamiento, 
hasta los meses de menos tra
bajo en la agricultura, con el 
fin de que las personas que 
participan en este convenio, 
pudieran satisfacer esa falta 
de trabajadores. El equipo de 
gobierno señaló que era 
imposible, ya que entonces se 
perdería la subvención del 
INEM, y añadió que tan sólo 
se aplazaría si se presentasen 
contratas con una duración 
mínima de tres meses, tiempo 
que dura dicho convenio.

Durante el pasado fin de 
semana, se celebró en la sala 
de plenos del Ayuntamiento de 
Socuéllamos, una charla-colo
quio bajo el nombre “Nuestro 
campo y la escasez de agua”, 
organizada por el PP. La pre
sidenta de la Comunidad de 
Regantes de Alcázar de San 
Juan, Araceli Olmedo, habló 
acerca de la importancia de la 
unión de hombres del campo 
para hacer oir sus voces ante 
la Administración.

En primer lugar, tomó la 
palabra el portavoz del grupo 
popular en el Ayuntamiento de 
Socuéllamos, Sebastián García, 
quien manifestó, que esta charla 
quería convertirse en continua
ción del contacto directo ent’-e 
políticos y vecinos de Socué
llamos, surgido durante la cam
paña electoral.

En referencia a la escasez de 
agua en la zona de La Mancha, 
Sebastián García declaró que 
era consecuencia de la mala 
política que había llevado a 
cabo el gobierno regional, que 
en los años 82 y 83, fomentó 
el apoyo al regadío sin ningún 
tipo de control. Comentó tam
bién en su alocución, que el 
Acuífero 23 se halla sobreex- 
plotado, y que salen 600 hec
tómetros cúbicos, mientras que 
entran alrededor de 300, por 
lo que se da un desnivel año 
tras año. Además solicitan un 
plan de indemnizaciones volun
tarias por el abandono de viñe
do, y subvenciones por repo
blación forestal. Por último, 
destacó que el Plan Hidroló
gico, que debe ser aprobado en 

. abril de 1992, sea consensuado 
con los agricultores.

Araceli Olmedo comentó la 
utilidad de la existencia de las 
comunidades de regantes, para 
defender los intereses comunes 
sobre el agua, ya que hay nume
rosos agricultores que han rea
lizado fuertes inversiones en 
explotaciones de regadío, y aho
ra se encuentan con deudas al 
tener que dejar de regar. A jui
cio de Araceli Olmedo, la 
Administración crea las comu
nidades de regantes, pero no 
las muestras el apoyo suficiente, 
cuando los puestos directivos 

son ocupados por personas 
independientes. También seña
ló que hay que tratar de poner 
en marcha el plan de extrac
ciones, “pero con una vigilancia 
eficaz, no como la que se está 
realizando hasta ahora, en la 
que se precintan pozos legales, 
y se dejan los ilegales”.

Para llegar á solucionar via
bles, la presidenta de la Comu
nidad de Regantes de Alcázar, 
ha propuesto contactos con aso
ciaciones ecologistas, agrarias, 
vecinales, representantes muni
cipales, etc. que tendrán lugar 
próximamente para unir las 
voces y encontrar salidas como 
invernadores o industrias de 
transformación a largo plazo.

Una vez abierto el debate, 
los agricultores allí presentes 
pidieron en primer lugar que 
se dejara de vender agua a otras 
comunidades, y señalaron que 
las viñas necesitan muy poco 
riego en esta zona, por lo que 
“no es justo” manifestó un asis
tente, “que se prohíba el riego 
de la vid, ya que es una de 
las pocas alternativas en La 
Mancha y es un patrimonio que 
ha pasado de padres a hijos 
durante generaciones”.

El presidente de la Coope- 
rafiva “Cristo de la Vega” de 
Socuéllamos, Vicente Delgado, 
preguntó acerca de la oferta 
que realiza la Comunidad 
General de Regantes, añadió, 
que se debe fomentar el riego 
por goteo, ya que se necesita 
menos agua y la calidad del pro
ducto mejora. Además aconsejó 
la realización de un estudio 
sobre que cultivos son los más 
rentables para mantener el nivel 
de agua.

Por su parte, Araceli Olmedo 
declaró, que la Comunidad 
General está dispuesta a nego
ciar con la Administración, las 
compensaciones por las restric
ciones obligatorias, que se rea
lizarían por hectómetro cúbico, 
y no por hectáreas, y añadió 
que se solicitaría la recarga del 
Acuífero 23, y que éste, se 
declare sobreexplotado.

Algunos agricultores señala
ron la posibilidad de que el 
Acuífero 23 pudiese ser recar
gado a través del 19, que cubre 
la zona murciana y valenciana, 
ya que goza de mucha capa
cidad.

MAS GRANDE DEL MUNDO.
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28.500 Millones a un número.
Más de 130.000 millones en premios.

21 de Diciembre
SORTEO EXTRAORDINARIO 

DENAVIDAD
lotería ((0)) nacional
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Pedro Peral, responsable del area económica del Grupo Parlamentario Popular.José Manuel Molina insistió bastante en el tema de la confianza en estas instituciones.

El presidente regional del PP considera que, en Ias actuales circunstancias, aparecería como una operación política

José Manuel Molina pide la paralización del 
proceso de fusión de las Cajas regionales

El jefe de la oposición señaló que son entidades financieras peculiares, que se basan en la confianza

El presidente regional del Partido Popular, José Manuel 
Molina, pidió ayer en Toledo la paralización del proceso 
de fusión de las Cajas de Ahorro de la región promovido 
por el PSOE, ya que,^ a su juicio, en estas circunstancias 
aparecería como una fusión política.

LT

El presidente regional del 
PP, José Manuel Molina, afirmó 
ayer en una rueda de prensa, 
sobre este proceso de fusión de 
las Cajas de Ahorro, que había 
desafortunadas actuaciones y 
declaraciones de dirigentes 
socialistas “que han llegado casi 
al escándalo político y que pue
den incidir en la necesaria con
fianza en estas instituciones 
para su adecuado funciona
miento. Las Cajas son entidades 
peculiares que se basan funda
mentalmente en la confianza, 
eficacia y profesionalidad en la 
actuación”.

El presidente regional del PP 
rehusó concretar las actuacio
nes escandalosas, pero sí se refi
rió a determinadas noticias apa
recidas sobre nombramientos 
de directores de sucursales 
“atendiendo a la militancia polí
tica y la condonación de una 
deuda al PSOE”. Sobre estás 
deudas perdonadas el presiden
te regional del PP ha presen
tado una pregunta en el Senado.

Sobre su negativa a respon
der a las preguntas sobre actua
ciones “inoportunas” llevadas a 
cabo por el PSOE en las Cajas, 
y sobre la condonación al PSOE 
de una deuda por una de las 
Cajas, presidida por un alto car
go de este partido, Molina dijo 
que “lo importante es el hecho, 
con independencia de la cuantía 
aunque haya sido solo una pese
ta. Es el impositor el que sos
tiene estas instituciones, que se 
basan, como he dicho antes, en 
la confianza”.

Molina añadió que lamenta
ba, por desafortunadas, las 
declaraciones del presidente del 
Gobierno regional en las que 
decía que las Cajas iban a estar 
al servicio de la política socia
lista.

Sobre la fusión, el presidente 
regional del PP señaló que no 
se puede plantear ante la opi
nión pública una fusión con 
carácter político; “Las Cajas 
deben atender al interés general 
de la región y servir a su 
desarrollo. Hay que definir la 
base de actuación de la Caja 
fusionada a los criterios obje
tivos por los que se va a regir”.

Fusión ‘^contrarreloj

Uno de los problemas acha
cados por José Manuel Molina 
es la rapidez con la que se está 
actuando; “Nuestro partido ha 
tomado postura y la ha hecho 
pública, porque no podemos 
eludir nuestra responsabilidad 
cuando se habla de una fusión 
contrarreloj y con falta de infor
mación”.

Otra de las líneas de argu
mentación del jefe de la opo
sición ha sido que las Cajas 
deben ser las que tomen la deci
sión sobre su futuro. En este 
sentido señaló que las asam
bleas de las distintas Cajas son 
las que tienen que determinar 
lo que van a hacer. Según Moli
na, han tenido conocimiento de 
que algunas Cajas no van a 
aceptar la fusión.

José Manuel Molina mam- ■ 
festó que “sería malo llegar a 
una fusión sólo de dos o tres 
cajas. Hemos recogido opinio
nes de varias de estas entidades 
que están preocupadas por los 
acontecimientos”.

Sobre la postura del Partido 
Popular con respecto a este 
tema, su presidente regional 
añadió que “no hemos sido 
nosotros los que hemos dicho 
que deben ser entidades al ser- 

. vicio de una determinada polí
tica. No voy a ser yo el que 
contribuya a la inestabilidad.

¥
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El presidente regional del PP dijo que las Cajas de Ahorro son entidades peculiares.

José Manuel Molina dijo que el Partido 
Popular no ha variado su posición en torno 
a la fusión de las Cajas, y añadió que estará 
en contra si no cambian las circunstancias 
y si no se paraliza la fusión política

Nuestra comparecencia de hoy 
es para salir en defensa de lo 
que dijimos hace tres años”.

Desastre político

José Manuel Molina añadió 
también que el Partido Popular 
no quiere que Bono tenga un 
desastre político con este tema, 
“porque el desastre sería de la 
entidad, de los impositores y 
de los trabajadores. Si no cam-

Insistencia en 
la confíanza

bian las circunstancias y se para
liza la fusión política, el PP esta
rá en contra, con independencia 
de si se llega a producir o no 
la fusión”. En la rueda de pren
sa celebrada ayer en Toledo, 
José Manuel Molina informó 
también de la creación de una 
“Interprovincial”, que es un 
órgano de funcionamiento 
interno del Partido para coor
dinar las actuaciones en las dis
tintas provincias.

José Manuel Molina 
repitió más de treinta^ 
veces la palabra “confian
za” en la rueda de prensa. 
EI presidente regional del 
PP dijo que “cualquier 
institución financiera se 

'fundamenta en la con
fianza, y las actuaciones 
del PSOE no han con
tribuido a construir ese 
clima de confianza! 
También señaló qus.^ 
desaconsejable la fusión 
ahora mientras no se 
rehabilite el marco de 
confianza y el consenso.

Otro de los puntos qoel 
destacó, para conseguid 
esa confianza, fue la nece j 
sidad de modificar 1*1 
actual ley de represen-j 
tatividad. ‘ 1
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El PSOE no 
quiere que la 
Fábrica de Armas 
sirva de campus, 
según el PP

TOLEDO. (Efe).- El PSOE 
no tiene intención de que los 
terrenos de la Fábrica de Armas 
(Toledo) sirvan para la insta
lación del campus universitario 
y para la construcción de vivien
das destinadas a los empleados 
de la empresa Santa Bárbara, 
señaló ayer en un comunicado 
el PP en las Cortes regionales.

En una respuesta escrita 
hecha al Grupo Popular del 
Senado, ‘'el Ministerio de 
Defensa declina pronunciarse 
sobre el futuro de los inmue
bles, aunque una vez finalizado 
el contrato entre el Ministerio 
de Defensa e Industria no se 
podrán realizar cesiones gratui
tas a persona alguna, física o 
jurídica, pública o privada, salvo 
aquellas a que obligue la legis
lación urbanística”.

Por su parte, el presidente 
regional del PP, José Manuel 
Molina, dijo que “confío en que 
los gobiernos municipal y regio
nal pongan el mismo empeño 
y convicción en conseguir una 
rectificación del Gobierno de la 
nación que la utilizada en la 
campaña electoral, para bien de 
la ciudad”.

Molina, que alude en el 
comunicado a “la poca credi
bilidad que merecen las pro
mesas electorales del presidente 
autonómico José Bono, anunció 
que el PP llevará a cabo diver
sas iniciativas en el Senado para 
conseguir que el Ministerio de 
Defensa rectifique su postura.

M.A Morales no 
desea presidir el 
Consejo 
Regional de 
Cámaras

TOLEDO. (Efe).- El presi- 
dente de la Cámara de Industria 
y Comercio de Toledo, Miguel 
Angel Morales, afirmó ayer a 
Efe que no tiene “ningún inte
rés” en ser nombrado presiden
te del Consejo Regional de 
Cámaras, cargo que ahora 
ostenta de forma provisional.

Morales, quién negó que 
exista un enfrentamiento entre 
los cinco presidentes de las 
Cámaras sobre en quién recaerá 
este cargo, afirmó, no obstante, 
que vería normal y lógico que 
el presidente del citado Consejo 
estuviera en Toledo, por ser la 
sede del Gobierno Regional.

El futuro Consejo Regional 
- de Cámaras, cuya constitución 

se llevará a cabo después de 
que durante el primer semestre 
del próximo año se apruebe la 
nueva ley sobre Cámaras de 
Comercio, será el único inter
locutor de las cinco Cámaras 
ante el Gobierno Regional, 
aunque cada una de ellas tendrá 
plena autonomía.

En la reunión mantenida el 
pasado viernes en Toledo entre 
los presidentes de las cinco 
Cámaras de Industria y Comer
cio de la región se analizó el 
proyecto de decreto sobre el 
Consejo Regional de Cámaras, 
que según Morales no necesita 
modificación.

José Luis Ros, consejero de Industria, destacó la necesidad de una formación completa de nuestros profesionales.

Se llevará a cabo en el Instituto Europeo de Diseño de Milán

Curso de diseño industrial 
para 30 jóvenes de la región

Una comisión presidida por el viceconsejero de Industria los elegirá

Una treintena de jóvenes de la región iniciarán el 
próximo mes de enero un curso sobre Diseño Industrial 
de Castilla-La Mancha en el Instituto Europeo de 
Diseño de Milán (Italia), que tiene como fínalidad 
potenciar la capacidad innovadora industrial^ de la 
Comunidad Autónoma.

TOLEDO. (Efe).- La con
cesión de estas becas forma 
parte de una “estrategia glo
bal” emprendida por el Eje
cutivo Autónomo y cuyo pri
mer pilar es la formación de 
nuevas cualificaciones y pro
fesiones encaminadas a 
aumentar el valor añadido de 
los productos de las empresas 
a través de la aplicación del 
diseño y la comunicación.

El consejero de Industria 
y Turismo, José Luis Ros, 
destacó durante el acto de 
presentación del Proyecto de 
Diseño de Castilla-La Man
cha, la importancia de la for
mación de profesionales de 
cara al desarrollo del tejido 
industrial de la Comunidad 
Autónoma sobre el eje de las 
pequeñas y medianas empre
sas (PYMES).

Los jóvenes elegidos por

La Asociación de la Prensa de Toledo otorga los galardones

Cecilia Martín y J. Garrido, 
‘Tremió Espejo” de la prensa
TOLEDO. (Efe).- La locu- 

tora de Radio Toledo Cecilia 
Martín del Prado y el reportero 
gráfico del Centro Territorial de 
TVE en Castilla-La Mancha 
Julián Garrido han sido los 
ganadores de los “Premios 
Espejo” correspondientes al 
año 1991 de la Asociación de 
la Prensa de Toledo.

Según informó ayer la Aso
ciación de la Prensa de Toledo, 
el galardón concedido a Cecilia 
Martín del Prado, ya jubilada, 
pretende premiar la labor rea
lizada por esta locutora durante 

una comisión de evaluación, 
presidida por el viceconsejero 
de Industria y Turismo, Pedro 
Aranguez, recibirán una beca 
de tres millones de pesetas 
cada una con ayuda del Fon
do Social Europeo dentro del 
programa comunitario “Euro- 
form” y la Federación de 
Cajas de Ahorro de Casti
lla-La Mancha.

Los becados se especializa
rán, según la modalidad de 
cada beca, en diseño textil, 
moda y calzado; diseño indus
trial del mueble; grafismo; 
imagen coordinada e integra
da; ingeniería de productos y 
procesos tecnológicos; marke
ting y publicidad; “manager 
design” y derecho comunita
rio.

En la selección de los trein
ta jóvenes, el 57 por ciento 
de ellos mujeres, se han teni

los cuarenta años ininterrum
pidos que lleva trabajando en 
la profesión.

Cecilia Martín del Prado 
colabora en la actualidad en el 
espacio “La Campana Gorda” 
de Radio Toledo y en otros pro
gramas de esta emisora.

Informativos

Julián Garrido ha sido pre
miado por “la gran calidad de 
los trabajos informativos que ha 
realizado” como cámara de 
televisión del Centro Territorial 

do en cuenta los criterios de 
concepción del diseño, moti
vación personal y el sentido 
de Castilla-La Mancha.

Innovación tecnológica

Aranguez destacó la impor
tancia de este curso y afirmó 
que “el diseño es uno de los 
factores fundamentales de la 
innovación tecnológica, por
que una industria sin diseño 
no puede sobrevivir de cara 
al Mercado Unico Europeo 
de 1993”, dijo a la agencia 
Efe.

En el acto estuvieron pre
sentes, entre otros, el director 
y el presidente del Instituto 
Europeo de Diseño, Carmelo 
di Bartolo y Francesco More
lli, respectivamente, el prime
ro de los cuales destacó la 
importancia de conocer el 
proceso histórico y cultural de 
cada zona antes de iniciar 
cualquier proyecto, así como 
tener en cuenta su incidencia 
en el medio ambiente y la 
energía a utilizar en el pro
ceso.

de Televisión Española en Cas
tilla-La Mancha.

Reportero

Este reportero de televisión, 
que nació hace cuarenta y cua
tro años en la localidad de 
Villanueva de Alcardete, en la 
provincia de Toledo, ha 
desarrollado su labor en las ins
talaciones de Televisión Espa
ñola en Prado del Rey y el 
Paseo de la Habana de Madrid 
y en las de Santiago de Com
postela (La Coruña).

La Fundación 
Toledo convoca 
dos premios de 
ámbito 
internacional

TOLEDO. (Efe).- La Reají 
Fundación Toledo, que anuall 
mente concede cuatro premín.» 
para reconocer las actuación^ 
encaminadas a conservar o 
patrimonio histórico, cultural! 
artístico de esta ciudad, ha co¿ 
vocado dos nuevos galardone; 
de ámbito nacional e interna- 
cional correspondientes a 1991

Estos dos nuevos premioi 
están encaminados a reconoce 
la labor de personas físicas) 
jurídicas o instituciones q^ 
hayan destacado en el plañe 
nacional e internacional en fe 
defensa del Patrimonio Histá 
rico.

Los nuevos galardones, segút 
el gerente de esta Fundación 
Guillermo Perinat, “son um 
forma de llamar la atención ei 
el extranjero hacia la ciudad di 
Toledo y ganar una cierta pro 
yección internacional”.

La Real Fundación Toledo 
de la que es presidenta 
honor Su Majestad la Rein 
Doña Sofía, concederá tambié 
en esta tercera edición de lo 
premios, los tradicionales gab 
dones de ámbito local, cuy 
ceremonia de entrega se hat 
en la primera mitad del añ 
1992, indicó Perinat.

“La entrega de premios si 
hará probablemente en el me 
de marzo y en presencia de Si 
Majestad la Reina, pero tod 
depende del calendario del 
Casa Real”, indicó.

Un concejal de 
Guadalajara se 
sale del PSOE 
decepcionado 
con el partido

GUADALAJARA. (Efe) 
El concejal del PSOE en« 
Ayuntamiento de Guadalajan 
Fernando Planelles, ha diex 
que el funcionamiento del paí 
tido en los últimos meses le W 
decepcionado por lo que se ea 
planteando la posibilidad 4 
abandonar esta formación poS 
tica.

Planelles manifestó ayer 
Efe que “aunque me vaya 
soy un tránsfuga, soy un honiM 
de izquierdas y mi decisión 1 
abandonar el partido se del 
únicamente a cosas que esl 
ocurriendo últimamente en 1 
interior del mismo”. . J

El concejal de PSOE .mo^ 
su desacuerdo con el funcioi 
miento dentro del partido yl 
en el seno del grupo social^ 
municipal donde, según él, | 
está aguantado demasiado” J

Para Planelles, el hechoi 
abandonar el partido “no imM 
ca de ninguna manera mi 
favorable al PP; en princi™ 
si decido abandonar el 
no se si formaré un grupo 
o me retiraré definitivam-fl 
de la política” y añadiól 
están buscando votos a 
de promesas de futuro, el 
tido no es lo que era 
yo ingresé, en 1975”. 1
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^ Divisiones en ETA
ios representantes dé ¡os partidos del bloque 
denjocrático han mostrado su satisfacción por 
¡a difusión de las conversaciones de dos miem- 
¡jj-QS de ETA, Isidro Echave Urestilla y Juan 
Endono Urrutia Aurteneche, en la que cues

tionan la lucha armada como medio para con
seguir sus objetivos y lanzan duros ataques a 
la dirección de la oganización terrorista a la 
que piden que se “pongan a hacer política” 
y les tachan de “imbéciles” y “subnormales”.

Las conversaciones han puesto de manifiesto 
de forma explícita la división en . el seno del 
colectivo de presos entre los partidarios de las 
medidas de reinserción y el núcleo duro, que 
sigue defendiendo la violencia.

Real - 
nual., 
míos 1 
¡onei i

Tras la difusión de las opiniones en contra de la cúpula de la organización de dos etarras presos en Nanclares de Oca

El bloque democrático destaca la importancia
Sí de las críticas en ETA para conseguir la paz
mío <
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:as)''

51ano í 
’n k 
listó. ^

ición - 
um f?

jn ei f

pro 5

•ledo | 
a d ^ 
<eini : 
abié:« ' 
e lo

El PP pide al Gobierno que aclare si se trata de crear un clima favorable a la negociación o a la excarcelación de etarras

jalat ^ 
cu\i •'

MADRID. (Fax-Press).- El 
ministro de Justicia, Tomás de 
la Quadra, señaló que “el 
Gobierno ya tenía conocimiento 
de la división en el seno de 
los internos de ETA y que tam
bién hay seguramente en HB 
aunque utilicen el eufemismo 
de las “sensibilidades”. La falta 
de libertad que existía en la 
banda hacía difícil que afloraran 
las distintas opiniones, pero 
esto no hace sino confirmar 
efectivamente esa realidad que 
ha sido puesta en duda por ele
mentos de la organización 
terrorista pero que demuestra 
la división que existe en el seno 
de ETA”.

Tomás de la Quadra subrayó 
que “no hay ni va a haber nego
ciaciones” con ETA y no des
cartó que “en el seno de ETA 
se vaya a producir un debate 
que hasta ahora podía estar 
oculto, pero esto pone de mani
fiesto que hay una crisis”.

Para el secretario general de 
los socialistas vascos, Ramón 
Jaúregui, las críticas de los pre
sos a ETA “no deben sorpren
demos, porque corresponde 
con una línea de pensamiento

•' J -í ampliamente extendida no sólo 
p i,^ en el País Vasco, sino en el 

entorno de Herri Batasuna y
1 en el colectivo de presos. Era 

algo que sabíamos pero no lo 
I habíamos visto de forma tan 
1 patente hasta hoy”.

Jaúregui, en declaraciones a 
■ Radio Nacional, añadió que “la 

terrorista de ETA está 
en O ofreciendo en los últimos años 

^^^^ imagen tan indiscriminada, 
dicH fan cruel, tan bárbara, que pro- 
1 pa® duce contradicciones internas, 
lefll ^^y mucha gente en ese entor- 
eeA ^Q Roe reflexiona y reclama que 
d * ya» fl’^e lo dejen, que sean 

Inteligentes y nos dejen a todos 
Ren paz y busquen solución”.

El portavoz del grupo par- 
/a W ’®’®®"lario vasco, Iñaki Anasa- 
)ni® P”^ ^^ parte, destacó que 

famoso frente que tanto 
^'^^ ^^'^ y. fl’^® utilizaba para 
^^^ negociaciones se está cuar- 
fiando y ya se empiezan a hacer 

■ cosas interesantes que anterior- 
fl®'^^^^^ ^^ decían desde fuera y 

^hora se dicen desde dentro”.

__ ■ Frente carcelario 
-------------

^5’’® el presidente de Eus- 
• •■kadiko Ezkerra, Juan María 

“Andrés, las manifestaciones de 
^^^ presos etarras “llenas 

^sensatez y de sentido común 
^^ P'^^^-^en oír en cualquier 
^^*^^'^^ ^^ Euskadi. Es bueno 

f ^^ ^’^lsten disidencias, acti- 
, «ludes críticas”, dijo el eurodi- 
1^*9 P^^.^^® ^1 tiempo que destacó 

*'’^Portancia de que se haya 
a cuartear el frente 

■ ae las cárceles.

Fabio Moreno Asís, muerto a principios del mes pasado en Erandio en un atentado de ETA.

El ministro de Justicia, Tomás de la Quadra, subrayó que “no hay 
ni va a haber negociaciones” con ETA y no descartó que “en el 
seno de ETA se vaya a producir un debate que hasta ahora podía 
estar oculto, pero esto pone de manifiesto que hay una crisis”

El portavoz del Grupo Popu
lar, Rodrigo Rato, pidió que se 
aclarase el alcance de la filtra
ción de las conversaciones de 
los dos etarras con sus fami
liares y señaló que no sabía si 
con estas informaciones se pre
tendía conocer lo que piensan 
unos etarras “o crear un clima 
favorable a una negociación 
política con la banda terrorista 
o a posibles medidas de excar
celación”.

“Si esta información fuese 
generalizada entre todos los 
terroristas habría que felicitar
se, pero si es para crear un 
clima para negociar es un cami
no equivocado”, añadió Rato.

El diputado de IU, José Luis 
Núñez, considera que estas con
versaciones son muy necesarias 
para llegar “a una situación 
racional y de paz”, mientras que 
para el portavoz del CDS, José 
Ramón Caso estas disensiones 
son consecuencia de la creación 
del Pacto de Ajuria Enea.

Tanto Isidro Echave Urestri- 
lla como Juan Antonio Urrutia, 
han expresado con anterioridad 
sus críticas a la dirección de 
ETA y la necesidad de iniciar 
una via poUtica unida al aban
dono de la lucha armada. 
Ambos llevan encarcelados des
de hace más de diez años. El 
primero de éstos ha sido con
denado a 201 años de cárcel 
por su participación en seis ase
sinatos, después de ser amnis
tiado en 1977, el segundo cum
ple una condena de 32 años 
por asesinato y otro tipo de 
delitos.

Echave, que formó parte del 
comando Madrid en 1978, mani
fiesta en la conversación man
tenida con un familiar -tras el 
atentado que costó la vida al 
niño Fabio Moreno de 2 años 
en Erandio, hijo de un guardia 
civil-, que entre los presos de 
ETA “hay formas diferentes de 
pensar” y que no son un “blo
que” como intenta hacer ver el 

entorno de ETA. Echave añade 
que “en los últimos dos años 
de cada cuatro atentados tres 
están mal hechos, se lamenta 
que las víctimas sean críos, y 
se pregunta ¿que quieren? ¿Ne
gociar así? están poniendo a 
todo el mundo en contra, a 
todos”.

Juan Antonio Urrutia, por su 
parte, afirma refiriéndose a la 
dirección de ETA que “ya no 
sé si el deporte nacional de los 
cuatro imbéciles que hay ahí 
arriba es matar chiquillos. Debe 
haber algún imbécil”.

Añade que “lo que hay que 
hacer es política. Dejar la lucha 
armada y empezar a hacer polí
tica. Aquí no hemos entrado 
para llevar e imponer nuestra 
razón. Hemos entrado para 
hacer las cosas lo mejor posible 
y, si la gente y el pueblo y la 
sensibilidad va por otro lado, 
se hace lo que dice la gente. 
Solo sé que estamos de sobra, 
pero de sobra de sobra”.

^^Que se haga 
la paz”

La madre del preso 
etarra Isidro Etxabe 
declaró ayer a la SER que 
“todos están deseando 
que se haga la paz, todos, 
todos, esto ya se sabe”, 
en referencia a los diá
logos, de su hijo con un 
familiar en los que critica 
los últimos atentados de 
ETA.

"Todos estamos cansa
dos de esto” -añadió la 
madre de Etxabe- ”si se 
hiciera la paz yo estaría 
encantada, si se terminase 
con todo esto, pero como 
sigue la cosa y no arreglan 
nada, todo el mundo está 
arreglando el mundo y 
aquí no pasa nada”.

Sobre los atentados de 
ETA en los que han 
muerto o resultado heri
dos varios niños, dijo a 
la cadena radiofónica que 
“mi hijo no quiere saber 
nada de estas cosas, no 
habla de eso”. La madre 
expresó su opinión: “yo 
estoy contra esto, no me 
parece bien”.
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La Asociación Víctimas del Terrorismo afirma que las críticas de los etarras ‘‘no dicen nada nuevo

‘^Aunque dejen de asesinar, los presos de 
ETA tienen una deuda con sus víctimas”

Irene Villa, herida en atentado etarra, expresa su deseo de que ‘^se pare la violencia de una vez

La Asociación de Víctimas del Terrorismo (AVT) señaló 
ayer, en relación con las críticas de dos presos etarras 
a los últimos atentados de ETA, que ^‘aunque la banda 
armada deje de asesinar, sus presos tienen una deuda 
con sus víctimas y la Justicia”, declaró a Efe su portavoz,

Paulino Baena. Para la AVT, las declaraciones de los 
etarras Juan Antonio Urrutia e Isidro Etxabe pidiendo 
el fin del terrorismo y apoyando la vía política “no 
dicen nada nuevo” sino “la consabida disconformidad 
dentro de la banda asesina ETA”.

MADRID. (Efe).- El por
tavoz de la asociación agregó 
que estas críticas “no significa 
que ETA deje de asesinar 
mañana” y criticó que los dos 
presos califiquen de “imbéci
les” a los miembros de la 
dirección de la banda sólo por 
los últimos asesinatos de 
niños.

”Todos los muertos son 
iguales”, -sentenció. “Enton
ces... ¿Hay asesinos imbéciles 
por que matan a los niños y 
otros no imbéciles por que 
asesinan a los guardias civiles 
y a los policías?, se preguntó.

El portavoz de la Asocia
ción de Víctimas del Terro
rismo agregó que “el hecho 
de que dejaran de asesinar no 
supone que vayamos a per
donarles”, ya que “la vida no 
se les puede devolver a los 
muertos” y ETA tiene que 
“resarcir y reparar todo el ' 
daño que ha hecho en sus 
veintitrés años de asesinatos”.

Irene Villa

Por otro lado, la niña Irene 
Villa, que perdió sus dos pier
nas en el atentado de ETA 
cometido en Aluche, ha mani
festado a RNE que supone 
que la acción terrorista en la 
que resultó gravemente herida 
haya servido para que los 
miembros de la banda armada 
se expresen de esta manera.

Irene Villa expresó su deseo 
de que “se pare la violencia 
de una vez” y pidió a los 
etarras que “no sean así, que 
hacen mucho daño”.”Que se 
den cuenta de todo lo que 
están haciendo, que paren de 
una vez”, agregó.

Por otra parte, representan
tes de la asociación de fami
liares de presos de la orga
nización terrorista ETA, Seni
deak, pidieron ayer a los

Irene Villa sufríó graves amputaciones en uno de los atentados de ETA.

medios de comunicación y a 
los partidos políticos que tra
ten de ponerse en contacto 
“directo” con los miembros 
encarcelados de esta organi
zación y no recurran a “fil
traciones”.

Grabaciones

El miembro de Senideak 
José María Martínez dijo en 
rueda de prensa que las con
versaciones de los presos de 
ETA Isidro Extabe y Juan 
Antonio Urrutia “no han sali
do de los familiares, sino de 
Instituciones Penitenciarias, 
que graba conversaciones pri
vadas de los presos con sus 
familiares, lo que denuncia
mos porque conculca el dere
cho a la intimidad”.

Respecto a las críticas de 
los dos miembros de la orga
nización terrorista ETA sobre 
los últimos atentados de la 
banda armada, Martínez ase
guró que Senideak “poco tie
ne que decir, porque somos 

una organización estrictamen
te humanitaria, que no entra 
en cuestiones políticas”.

“Existe el problema de la 
falta de una fuente fluida de 
información entre los presos 
y el exterior, por lo que pedi
mos a los medios de infor
mación que intenten entrar en 
las cárceles para hablar direc
tamente con los internos y no 
recurrir a filtraciones”, aña
dió.

También invitó a todos los 
partidos políticos a ponerse en 
contacto con los presos de la 
organización ETA “para que 
tengan información y puedan 
opinar”.

El miembro de Senideak no 
quiso valorar la unidad de los 
presos de ETA y las posibles 
críticas a la dirección de la 
organización: “de la cohesión 
del colectivo -dijo- tendrán 
que hablar ellos, no sus fami
liares; ni lo sabemos ni nos 
importa” y añadió que en sus 
contactos con los presos “no 
se producen esas críticas”.

Adiestramien to 
en Nicaragua

El Gobierno deberá 
informar hoy al pleno 
del Senado de las inves
tigaciones realizadas 
sobre el posible adies
tramiento de miembros 
de la banda terrorista 
ETA por parte del régi
men sandinista de Nica
ragua.

Esta cuestión, plan
teada por el grupo 
popular^, tenía que haber 
sido respondida por el 
Ejecutivo la pasada 
semana, pero se aplazó 
por la ausencia de varios 
ministros en esa sesión 
plenaria debido a 
encontrarse ausentes o 
asistir ese mismo día al 
pleno monográfico 
sobre la droga que tenía 
lugar en el Congreso de 
los Diputados.

La pregunta del PP 
será formulada por el 
senador Agustín Díaz 
de Mera, que solicita, en 
concreto, que el Gobier
no informe de las inves
tigaciones “acerca de 
posibles actividades del 
régimen sandinista de 
Nicaragua respecto al 
adiestramiento y expedi
ción de pasaportes 
diplomáticos a cabeci
llas de la banda terro
rista ETA”.

El senador del PP 
recuerda en su pregunta 
que España ha conce
dido a Nicaragua duran
te el régimen sandinista 
“reiteradas y generosas 
ayudas económicas”.

La Policía no 
tiene pistas 
seguras sobre el 
paradero de los
2 presos fugados^

BARCELONA. (Efe).- |,Í 
Policía continúa la búsquedaet ’ 
Barcelona y las localidades d^ 
área metropolitana de los doi L 
presos que se fugaron el pasada ? 
viernes de la cárcel de Huesc ■ 
con dos funcionarios con). 
rehenes, informaron fuente ’ 
policiales. ít

Los presos, considerados mu 
peligrosos, fueron vistos p^j 
última vez el sábado en la calliP'. 
Sarasate de Barcelona, en / 
distrito de Les Corts, hasta do^f 
de fueron trasladados por mj ■ 
vecino de Salou al que obb 
garon a conducirles en su vehi.! 
culo particular hasta la capii^ 
catalana.

Fuentes del Gobierno Chr 
destacaron la dificultad q^ 
supone localizar a los presoii 
“en un área en la (que vive^ 
tres millones de habitantes”! 
barajaron la posibilidad de qú; 
los fugitivos se encuentre^ 
escondidos en algún piso, lo qu^ 
dificultaría más su captura.

Por su parte, el ministro dá 
Justicia, Tomás de la Quadl 
Salcedo, se mostró contrarioí^\ 
que se facilite la salida de Ir 
cárceles a presos que participa 
en motines y afirmó que la huí 
da de los reclusos de la prisió: 
de Huesca “no es un buen ejeni

De la Quadra Salcedo, qiit 
llegó a Málaga para inaugur¿^ 
la nueva prisión provincial, afuf 
mó en rueda de prensa que i- 
Ministerio ha cursado las 
trucciones oportunas para evitíF 
que puedan repetirse suces^ 
como el del pasado viernes 
Huesca, cuando los reclust» 
Manuel Jesús Castillo y Caritg 
Manuel Estevez lograron fugáis 
se de la prisión en el vehículo 
del director, llevando con® 
rehenes a dos funcionarios. |

El ministro señaló que “bl 
bría que actuar y reacción:« 
como en otras ocasiones se h S 
actuado, de forma que bajo nic 9 
gún concepto salgan de la pna 
sión”. El ministro reconoció 
que en estos momentos bS 
Fuerzas de Seguridad no díl 
ponen de pistas “absolutamén! 
seguras” sobre el paradero i í<i 
los dos presos fugados, aunqu |
dijo estar convencido de q» 
serán capturados en los pro'* 
mos días. K

/í/ftiene^
«RE SALVA

La sangre ni se compra ni se vende.
> VIDAS e

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Oírecemn Genwal Ju Pldmiicación Sanitaria
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Juan Hormaechea, presidente de Cantabria, a su salida del juzgado donde prestó declaración.

El presidente cántabro prestó ayer declaración ante el juez en relación a su procesamiento

Juan Hormaechea asegura que se siente 
apoyado plenamente por José M- Aznar

Juan Renedo, denunciante en el *caso de la construcción^ lanza graves acusaciones contra Aznar

El presidente de Cantabria, Juan Hormaechea, dijo 
ayer, tras declarar ante el juez en relación al auto 
de procesamiento que ha sido dictado contra él y cinco 
miembros de su gabinete, que se siente plenamente 
apoyado por el dirigente nacional del Partido Popular, 
José María Aznar.

SANTANDER. (Efe).- 
Hormaechea acudió ayer al 
Tribunal Superior de Justicia 
de Cantabria para prestar 
declaración indagatoria des
pués de que el juez César 
Tolosa dictara el pasado 13 
de noviembre un auto de pro
cesamiento contra él y cinco 
miembros de su gobierno por 
presuntos delitos de prevari
cación y malversación de fon
dos públicos.

Tras permanecer más de 
hora y media en el despacho 
del juez, el presidente cánta
bro señaló a los periodistas 
que este trámite judicial, en 
el que los procesados mani

fiestan si están conformes con 
los hechos del auto, había sido 
“interesante y entretenido”.

Preguntado por una encues
ta publicada por un periódico 
nacional en la que señalaba 
que una gran mayoría de los 
españoles piensan que el 
ministro de Sanidad, Julián 
García Valverde, y el presi
dente cántabro deben dimitir, 
Hormaechea señaló que “aquí 
se trata de temas exclusiva- 
mente políticos y no econó
micos”.

El presidente de Cantabria 
indicó que en su caso “no ha 
habido enriquecimiento o 
especulaciones de unos y de 

otros” y, agregó que “sin cono
cer el tema de Renfe, creo 
que es diferente”.

Hormaechea, en sus prime
ras declaraciones tras conocer
se el auto de procesamiento, 
aseguró que esta situación no 
afectará a su trabajo.

Caso de la construcción’

Respecto a las declaracio
nes de su cuñado, Juan Rene- 
do, quien dijo que uno de los 
principales implicados en el 
caso de la construcción de 
Burgos dio instrucciones a 
Aznar para instigar la moción 
de censura contra Hormae
chea, indicó que “no voy a 
opinar, aunque no lo creo”.

Juan Renedo Sedano, prin
cipal denunciante en el Caso 
de la Construcción, dijo ayer 
que Aznar “está colocado de 
presidente nacional del PP por 
el constructor Antonio Miguel 

Méndez Pozo”, uno de los 
principales acusados en este 
proceso.

La declaración como testigo 
de Renedo Sedano, presidente 
de la Federación de Construc
tores de Burgos, ha desper
tado una gran expectación en 
la Audiencia Provincial, donde 
se sigue el juicio.

A preguntas de la letrada 
de la acusación Soledad Rene- 
do, hermana del testigo, Juan 
Renedo se ratificó en todos 
los aspectos contenidos en la 
denuncia y afirmó que “en el 
Ayuntamiento de Burgos 
había favoritismo hacia el 
constructor A.M. Méndez 
Pozo, lo cual era público y 
por lo que había cundido el 
desánimo entre la mayoría de 
los constructores”. Indicó que 
esto fue lo que llevó a adoptar 
el acuerdo de la Federación 
de Constructores, por el que 
se presentó la denuncia.

José María Aznar.

José María
Aznar: “Lo que 
pase en 
Cantabria no 
depende de mí”

MADRID. (Fax-Press).- José 
María Aznar, presidente del 
Partido Popular, ha declarado 
en el programa “Cada día”, de 
la Cadena COPE, que está 
“muy contento ante la clausura 
del Congreso de Cataluña. Para 
que haya disputas y problemas 
es para lo que se plantean los 
Congresos. Eso está bien, luego 
se vota y ya está. Yo eché una 
bronca seria y fuerte a mis com
pañeros de Cataluña. El partido 
tiene su más alta intención de 
voto en toda España menos allí. 
Ahora se inicia una nueva etapa 
y tienen mucho que hacer”.

En relación con el “ca§o Hor
maechea” dijo que “lo que pase 
en Cantabria no depende de mí, 
yo les he hecho sólo unas 
reflexiones y ellos saben per
fectamente lo que pienso. Seré 
muy respetuoso con lo que 
reflexionen. El procesamiento 
ha sido recurrido. Estamos ante 
denuncias presentadas por par
tidos políticos, uno de ellos el 
PSOE, que implican por tanto 
una dimensión política. Así, lo 
que ha optado el Gobierno de 
Cantabria es- zanjar politica
mente esta cuestión en el par
lamento autonómico.”

“Si el presidente del grupo 
parlamentario de Cantabria se 
somete a una moción de con
fianza, lo normal es que su gru
po se la dé, como es natural. 
Las cuestiones políticas se sol
ventan politicamente. De cual
quier forma vamos a esperar 
al recurso. A mi hay cosas que 
me hubiese gustado que no se 
hubieran producido”.

La Hacienda alavesa descubre un nuevo
fraude del IVA por valor de mil millones
VITORIA. (Efe).- La 

Hacienda foral alavesa ha 
detectado a una empresa que 
emitía en este territorio facturas 
misas del IVA, que eran com
pradas por empresas situadas 
rrera de Alava, en operaciones 

han supuesto un fraude fis- 
^31 de mil millones de pesetas.

Estos datos fueron presenta
os ayer por el diputado de 

Hacienda de Alava, Roberto 
Ildefonso. Es la segunda 

olsa de fraude del IVA que 

se descubre en Alava, ya que 
el mes pasado el mismo San 
Ildefonso hizo público el des
cubrimiento de una primera 
bolsa de fraude en Alava por 
un valor de tres mil millones.

En aquella primera bolsa 
estaban implicadas doce empre
sas, tres o cuatro radicadas en 
Alava y ocho o nueve de fuera, 
-la Hacienda alavesa todavía no 
ha comprobado la ubicación de 
una de ellas-, que vendieron 
facturas a un centenar de com

pañías alavesas.
La nueva bolsa de fraude se 

ciñe a una empresa, ubicada en 
Alava, que vendía facturas a 
compañías de fuera de este 
territorio. Según San Ildefonso, 
no se han comprobado conexio
nes de esta empresa con otras 
redes de facturas falsas del IVA 
aparecidas en el resto del 
Estado.

Por otra parte, el juez de deli
tos monetarios de la Audiencia 
Nacional, Miguel Moreira, 

decretó el sábado la libertad 
provisional sin fianza de Fer
nando Sánchez Arlandi, dete
nido en Málaga por su presunta 
implicación con el fraude del 
IVA. Sánchez Arlandi, presi
dente de MAOPSA, fue dete
nido el pasado jueves en Málaga 
y de sus declaraciones se des
prende que desde la sede de 
esta entidad se emitían facturas 
falsas a nombre de 44 socie
dades que no tenían ninguna 
actividad comercial.

España, 
procesada 
por la CE

MADRID. (Fax-Press).- 
César Villalón, diputado del 
Grupo Popular por Huesca, 
preguntó al Gobierno si tiene 
conocimiento del procedimien
to que la Comunidad Europea 
ha iniciado contra España por 
la infracción parcial de la direc
tiva comunitaria sobre medidas 
de protección radiológica. La 
Comunidad Europea ha inicia
do este procedimiento por 
incumplir estas medidas en la 
protección de pacientes some
tidos a exámenes y tratamientos 
radiológicos.
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Las tesis de Julio Anguita volvieron a ser derrotadas en una votación de la ejecutiva de lU 

Los minoritarios del PCE no dimiten 
de la presidencia de Izquierda Unida

Antonio Gutiérrez, secretario general de CC.OO., desmintió tajantemente que vaya a sustituir a Anguita

El portavoz de la presidencia de la colalición Izquierda 
Unida, Isabelo Herreros, anunció ayer en el transcurso 
de la reunión que mantuvieron representantes de dicha 
coalición que no se iban a producir más dimisiones 
en la presidencia de Izquierda Unida. Esta posibilidad 
se barajaba ante el rechazo que han tenido en las

asambleas regionales del Partido Comunista de España 
las tesis que eran favorables a la disolución del PCE 
y a la conversión de IU en un partido político, y que 
podía motivar el abandono del órgano de dirección 
de la coalición de algunos dirigentes regionales del 
PCE que han quedado en minoría.

MADRID. (Fax-Press).- 
Isabelo Herreros comunicó 
que en la primera parte de 
la reunión se había aprobado 
un calendario por el cual la 
presidencia se autoconvocaba 
para el próximo día 16 de 
diciembre, y se preveía que 
la reunión del Consejo Fede
ral tuviera lugar a mediados 
de enero con el fin de tratar 
los problemas por los que pasa 
actualmente Izquierda Unida 
y convocar la III Asamblea 
Federal.

Las tesis de Anguita vol
vieron a ser derrotadas en una 
nueva votación en la que se 
decidía la petición de Fran
cisco Frutos de adelantar la 
convocatoria de la III Asam
blea. Isabelo Herreros aseguró 
también que nadie había pedi
do a el ex coordinador de 
General de Izquierda Unida, 
Julio Anguita, que reconsidere 
su postura sobre su dimisión, 
y añadió que “de momento 
tampoco nadie había exigido 
una coordinadora general de 
carácter provisional, puesto 
que la presidencia ejecutiva no 
tiene poder para el nombra
miento de una nueva coor
dinadora”.

Antonio Gutiérrez

Por su parte, el secretario 
general de Comisiones Obre
ras, Antonio Gutiérrez, cuyo 
nombre ha sonado como posi
ble sustituto de Julio Anguita, 
desmintió tal posibilidad y- 
dijo: “permaneceré en 
CC.OO. hasta el final, puesto

Más de 30.000 personas se manifestaron 
para pedir la reindustrialización de Galicia

SANTIAGO DE COMPOS
TELA. (Efe).- Más de , 30.000 
personas, según los sindicatos, 
se manifestaron ayer en San
tiago para exigir “medidas con
cretas” contra el desmantela
miento de los sectores agrario 
e industrial de Galicia, convo
cadas por los sindicatos UGT, 
CCOO y CIG y todas las orga
nizaciones agrarias.

La marcha, que iba encabe
zada por una pancarta con el 
lema ”Todos por Galicia” que 
portaban los secretarios gene
rales de las organizaciones agra
rias y sindicales que habían con
vocado la medida de protesta, 
salió de la Alameda de Santiago 
y finalizó en la plaza del Obra
doiro, donde el escritor y perio
dista Manolo Rivas leyó un 
comunicado conjunto.

En la manifestación partici
paron dirigentes de los partidos 

que cada uno debe conocer 
sus limitaciones, y yo conozco 
las mías”.

Gutiérrez, a sólo unos días 
de la celebración del V Con
greso Confederal de CC.OO., 
desmintió que el sindicato esté 
viviendo una crisis interna y 
calificó de positivo el balance 
de los últimos cuatro años, en 
que se ha incrementado la afi
liación un 40 por ciento y se 
ha aumentado la representa
tividad del sindicato. Por lo 
que se refiere a los rumores 
sobre su posible abandono del 
mundo sindical para participar 
en IU, Antonio Gutiérrez des
cartó rotundamente esta posi
bilidad, afirmando que “de ese 
agua nunca beberé”. Uno de 
los motivos esgrimidos por el 
líder sindical es su miedo al 
ridículo, porque “yo soy cons
ciente de mis propias limita
ciones y como sindicalista me 
encuentro en mis límites”.

Por otra parte, el secretario 
general del PCE de Valencia, 
Pedro Zamora, que impulsó 
la conversión de Esquerra 
Unida del País valenciano en 
partido político -lo que motivó 
la dimisión de Angüita- ha 
anunciado su intención de 
dimitir de este cargo después 
de que las bases de su partido 
reprobarán su actuación y se 
alinearan con las tesis oficia
listas defendidas por Anguita.

La Comisión Ejecutiva 
Federal del Partido Je Acción 
socialista (PASCC; conside’"' 
que la dimisión de Juliu 
Anguita es desproporcionada 
e incoherente, con los motivos 

políticos con representación 
parlamentaria PSOE, BNG, 
PSG-EG, CG y Esquerda Uni
da.

La única fuerza política que 
no participó en la marcha fue 
el Partido Popular que, aunque 
había hecho público un comu
nicado de prensa en que apo
yaba todas las medidas que se 
realizaran para solucionar la 
crisis económica gallega, sus 
dirigentes no asistieron a esta 
movilización.

Todos los dirigentes de los 
sindicatos convocantes coinci
dieron en calificar la manifes
tación como un rotundo éxito 
y anunciaron que esta marcha 
sólo era el primer paso de una 
serie de medidas de presión que 
llevarán a cabo, si el Gobierno 
central y la Xunta de Galicia 
no solucionan este problema.

La totalidad de los estable

Julio Anguita, secretario general del PCE.

y razones formales que se han 
aducido para su justificación, 
y a la vez resulta lesiva para 
el proyecto político común.

PASOC

Mientras tanto, la dirección 
del PASOC considera que 
superada la fase de coalición 
no son suficientes las simples 
cesiones de soberanía política 
en un llamado movimiento 
político-social que nunca será 
en si mismo una organización 
política aunque organice y 
aúne la acción política de 
quienes lo componen y ver
tebran.

Para el PASOC “cualquier 

cimientos comerciales situados 
en las calles por las que trans
currió la manifestación cerraron 
sus puertas como medida de 
solidaridad con la marcha de 
protesta.

Jesús Mosquera, secretario 
general de UGT-Galicia, indicó 
que en esta manifestación se 
puso de manifiesto la preocu
pación del pueblo gallego por 
la crisis industrial y agraria que 
padece.

Mo vilizaciones

El líder de UGT dijo que 
lo que le preocupa ahora son 
las medidas que las administra
ciones central y autonómica 
tomen después de esta mani
festación, y anunció que los sin
dicatos van a seguir con las 
movilizaciones.

Fernando .Acuña, de la CIG, 

fórmula política llámese como 
se llame. Coalición de Parti
dos, Federaciónes u Organi
zaciones de Corrientes, que 
mantenga hacia sus militantes 
la disciplina de voto y con
vierta a éstos en los repre
sentantes de su Partido en 
Izquierda Unida, establecien
do cuotas de poder propor
cional, se acaba convirtiendo 
en negativa, si de verdad se 
tiende a la construcción de un 
instrumento politicamente 
homogéneo, coherente en sus 
manifestaciones instituciona
les y cívicas, deseoso de eli
minar discriminaciones en su 
seno por razón de la afirma
ción partidista”. 

destacó la gran afluencia a esta 
manifestación en un día laboral, 
y a la que sólo se había con
vocado a los delegados sindi
cales de las tres centrales mayo
ritarias en Galicia y a los tra
bajadores de las empresas en 
crisis.

Acuña dijo que la Con- 
verxencia Intersindical Galega 
(CIG) ya había anunciado que, 
si esta manifestación no obtenía 
la respuesta que los sindicatos 
esperamos de las administracio
nes Central y Autonómica, 
“convocaremos una huelga 
general”. La crisis económica e 
industrial de Galicia fue denun
ciada recientemente por el Pre
sidente de la Xunta, Manuel 
Fraga Iribarne, en una carta 
enviada a Felipe González, en 
la que solicita medidas urgentes 
para frenar el deterioro del teji
do industrial gallego.

Felipe González.

Felipe González í 
ofrece el apoyo 
de España para 
lograr la paz en;
Oriente Medio ;

JERUSALEN. (Efe).- Ü 
presidente del Gobierno esp } 
ñol, Felipe González, ofrecí fj 
ayer la colaboración y el apoi 
de España para contribuir a 
solución de paz en el conflift 
árabe-israelí de Oriente Med®

Felipe González hizo e». 
propuesta en una intervencií» 
ante el Parlamento israelí (Kfc 
set), en una visita a esta iiiL 
titución dentro del programa» 
actos de su primer viaje ofícL 
a Jerusalén. K

Aunque inicialmente no esto 
ba prevista su alocución en esa 
foro, González improvisó 
breve discurso en el que se re® 
rió a la reciente Confereníi|| 
de Madrid como un “hito 
tórico” que abre la posibilid® 
de una solución pacífica 
esta zona, después de décad® 
de conflicto. B

”Quiero que sepan que cue® 
tan con España -aseguró anfl 
los parlamentarios-, por lasr® 
ces históricas de antes y® 
voluntad de hoy de poder a® 
dar a conseguir una paz du® 
dera que debe basarse en®“ 
seguridad y el respeto del rec® 
nocimiento de Israel, y de® 
derechos de los pueblos de® 
región, árabes y palestinos”. I

Tras considerar este proce® 
de paz como “complejo y He® 
de dificultades”, Gonzal® 
expresó que “lleva la carga 1 
la esperanza”, y mostró su cía 
fianza en el “éxito” de las nd 
elaciones entre árabes e isr4 
líes y en el avance decisivo 
el camino de una solución. J

”Pueden contar con nosoll 
-reiteró-, de buena fe, sin ini 
rés político directo, con el inj 
rés de lograr la paz y compafl 
el Mediterráneo”. J

La línea política del discal 
que González pronunciarían 
la noche, durante la cena ofin 
que le ofreció el primer wai 
tro israelí, Isaac Shamir, inal 
esa misma dirección, auiw 
con la petición de algún 
de confianza más concreto,® 
ron a Efe fuentes de la a® 
gación española. . 1

González no había escriwl 
discurso para la noche, 
improvisaría una vez finalizó 
todos los actos del prOc® 
poco antes de la cena. Tañí® 
dedicó el presidente pad® 
la tarde al V Centenario,}® 
de la expulsión de los 
de España, como del Desc® 
miento de América. |
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¿a súper pasa a costar 88 pesetas/Utro, la normal 84 y la sin plomo 85,50

CAMPSA baja una peseta el 
precio de todas las gasolinas

El precio de los gasóleos A, B y C también desciende 1,50 pesetas

El montante de letras impagadas no varió

Desciende el número de 
bienes comprados a plazos
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Todas las categorías de 
gasolinas bajan una pese
ta su precio para la venta 
al público desde las cero 
horas de hoy hasta el 16 
de diciembre, de forma 
que la súper pasa a costar 
88 pesetas el litro, la nor
mal 84 y la sin plomo 
85,50, informa CAMPSA.

MADRID. (Efe).- Los 
gasóleos A y B descienden 
1,50 pesetas y pasan de costar 
70,80 pesetas el litro a 69,30, 
mientras que el C, para venta 
a granel en estaciones de ser
vicio y el C para entregas 
iguales o superiores a 3.500 
litros descienden 1,50 pesetas, 
pasando de costar 44,70 y 
41,90 pesetas el litro a 43,20 
y 40,40 pesetas, respectiva
mente.

Las diferencias respecto a 
los máximos fijados por el 
Ministerio de Industria supo
nen que la política respecto 
a los precios de los combus
tibles sigue siendo la misma 
que en el momento de su 
implantación.

Los precios máximos 
siguen siendo superiores a los 
de venta al público, a fin de 
evitar que una competencia 
desorbitada de los mismos 
entre las distintas compañías 
pudiera perjudicar al usuario 
en un momento determinado.

Estos precios máximos 
dejarán de fijarse, por parte 
del Ministerio de Industria, 
en el momento en que el mer
cado quede totalmente libe
ralizado y se entre en un sis
tema de libre competencia.

Los precios máximos siguen siendo superiores a los de venta al público.

Esta situación podría pro
ducirse, según fuentes de 
Industria, durante el primer 
trimestre del próximo año, 
una vez se haya desarrollado 
por completo el decreto de 
segregación del monopolio.

El polémico IAE

En otro orden de cosas, la 
Confederación de la Pequeña 
y Mediana Empresa del Esta
do Español (COPYME) no 
descarta recomendar, “si es 
necesario”, la desobediencia 

civil contra el Impuesto sobre 
Actividades Económicas 
(IAE), que entrará en vigor 
el 1 de enero y sustituirá a 
otros tributos como el de 
radicación y basuras.

Esta organización, que cen
tra su ámbito de actuación 
en la Comunidad Autónoma 
de Madrid -donde engloba a 
22.000 afiliados-, aunque se 
ha extendido últimamente a 
otras ocho comunidades, 
insiste en la urgente necesi
dad de promulgar una Ley 
del Comercio.

MADRID. (Efe).- El número 
de bienes comprados a plazos 
por los españoles en agosto y 
el importe satisfecho por ellos 
descendió en relación al mismo 
mes de 1990, en tanto que el 
montante de las letras impaga
das en septiembre se mantuvo 
prácticamente igual que en 
idéntico período del pasado 
año.

Según datos facilitados ayer 
por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE), los españoles 
compraron en agosto pasado 
16.249 bienes a plazos, cifra que 
representa un descenso del 18,5 
por ciento en relación al mismo 
mes del año anterior.

El valor al contado de esas 
compras se elevó a 28.780 millo
nes de pesetas, de los que se

Escámez: “Ningún partido 
tiene un modelo económico”
TORREVIEJA. (Efe).- El 

presidente del Banco Central, 
Alfonso Escámez, cuya entidad 
se encuentra en proceso de 
fusión con el Banco Hispano, 
manifestó anteanoche que “ni 
el PSOE, ni ningún otro par
tido, tiene un modelo econó
mico claro”.

El banquero visitó el pasado 
fin de semana la localidad ali
cantina de Torrevieja, donde 
abrió la décimosegunda edición 
de las Fiestas de Invierno que 
celebra la sociedad cultural 
“Casino de Torrevieja”.

Escámez, que presidirá a lo 
largo del próximo año la nueva 
entidad resultante de la fusión, 
aseguró que “el modelo eco
nómico no lo crea un partido, 
sino que lo genera el país”, y 
dijo que en España “es nece
sario contener la inflación, aun
que las medidas para ello son 

financiaron 18.597 millones, lo 
que supone una disminución del 
17,1 y del 18%, respectivamente.

Las cifras estadísticas dadas 
a conocer por el INE muestran 
que el número de efectos impa
gados se elevó en septiembre 
a 1,49 millones, por un importe 
de 224.003 millones de pesetas.

Si bien en el número de efec
tos se produjo una disminución 
del 3,9 por ciento en relación 
a septiembre de 1990, el importe 
total se mantuvo práctivamente 
igual, ya que sólo registró una 
caída de 0,1 puntos porcentua
les. Según el INE, en agosto 
se crearon en España 4.182 
sociedades mercantiles, con un 
capital global de 23.505 millo
nes de pesetas, mientras que 
cerraron 166 empresas.

impopulares”.
Respecto al futuro de la eco

nomía española en en el seno 
del Mercado Unico, Escámez 
dijo que “España se encuentra 
en una situación muy favorable 
y puede aspirar a situarse con 
dignidad entre los países de 
Europa”.

“Esto es una posibilidad rea- 
lanadió el financiero español 
generalmente compartida por 
especialistas e invesores inter
nacionales, que ven a nuestro 
país con gran confianza para 
invertir a largo plazo”.

AJfonso Escámez se refirió 
también al proceso de fusión 
que protagoniza el Central y el 
Hispano, “resultado de más de 
12 años de conversaciones”, y 
comentó que “hemos sido como 
novios y a nadie debe extrañarle 
que nos casemos, porque nos 
conocemos muy bien”.

LA nASíO ES COPERACSON
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CotizHCionCS de 1b BoIsB de Madrid índice General anterior (246’42) actual (243’14)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.045’00

ULTIMO

3.000’00

B. Exterior 3.475’00 3.475’00

B. Central 3.880’00 3.880’00

B. Hispano 2.895’00 2.890’00

B. Popular 10.100’00 10.190’00

B. Santander 2.195’00 2.140’00

B. Valencia 1.380’00 1.400’00

Barclays Bank 704’00 700’00

B. Zaragozano 2.275’00 2.240’00

B. Cto. Balear 3.750’00 3.750’00

B. Bilbao-Vizcaya 2.510’00 2.565’00

B. Alicante 4.975’00 4.970’00

B. Vitoria 2.870’00 2.870’00

B. Andalucía 9.150’00 9.200’00

B. Castilla 31.050’00 31.000’00

B. Herrero 3.800’00 3.750’00

B. Pastor 5.750’00 5.750’00

B. Vasconia 4.500’00 4.500’00

B. Atlántico 2.750’00 2.750’00

B. Galicia 6.100’00 6.090’00

B. Fomento 2.000’00 2.000’00

Bankinter 6.600’00 6.690’00

B. Progreso 2.635’00 2.615’00

Aguas Barcelona 3.600’00 3.600’00

Catalana de gas 6.250’00 6.250’00

Eléct. Viesgo 2.600’00 2.570’00

Eléci. Reun. Zaragoza 1.010’00 1.010’00

F.E.C.S.A. 692’00 680’00

Hidrocantábrico 1.780’00 1.800’00

Hid. Cataluña 375’00 394’00

Hid. Española 506’00 515’00

Iberduero * 701’00 699’00

Saltos del Nansa 5.460’00 5.850’00

Sevillana Eléc. 535’00 535’00

Unión Eléc. Fenosa 580’00 577’00

Emp. Nac. Eléctric. 2.920’00 2.925’00

Eléc. Ribagorzana 1.750’00 1.750’00

Gas y Eléctric. 2.800’00 2.765’00

Unión Ind. Agrogan. 1.350’00 1.400’00

El Aguila 1.180’00 1.195’00

Azucarera 4.800’00 4.800’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.380’00 2.365’00

Campofrío 8.900’00 8.800’00

Ebro Agrícolas 1.975’00 1.985’00

Tabacalera 5.610’00 5.600’00

Koipe 4.000’00 4.000’00

Finanzauto 800’00 766’00

Asland 1.795’00 1.800’00

NOMBRE VALOR APERTURA ump^

Agromán 1.095’00 1.080’00

Portland Valder. 11.800’00 11.310'00

Valenc. Cementos 11.550’00 12.180’00

Uralita, S.A. 906’00 915’00

Cristalera Esp. 5.590’00 5.420’00

Dragados y Const. 1.585’00 1.590’00

Obras y Const. Ind. 4.205’00 4.200’00

Vallehermoso 2.395’00 2.320’00

Bami 570’00 574’00

Prima Inmobiliaria 3.800’00 3.795’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 4.350’00 4.350’00

Sotogrande 319’00 303’00

Inmob. Urbis 900’00 900’00

Focsa 7.700’00 7.740’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.240’00 1.260’00

Financiera y minera 3.990’00 3.950’00

Cubiertas 9.500’00 9.700’00

Huarte 1.475’00 1.515’00

Urbanizaciones y Trans.__________________________

Filo, S.A. 1.460’00 1.400’00

Corp. Fin. Alba 4.490’00 4.500’00

Cía. Gral. Invers. 825’00 832’00

Cofir 1.360’00 1.410’00

Corp. Fin. Hispamer 2.200’00 2.150’00

Papelera Española 156’00 155’00

Sarrió, S.A. 764’00 760’00

Eppic 205’00 205’00

Argón , 4.300’00 4.300’00

Ercros 405’00 399’00

Ener. e Ind. Aragonesas 839’00 828’00

Carburos metálicos 3.450’00 3.410’00

Repsol 2.650’00 2.650’00

Cepsa 2.350’00 2.315’00

Mercado de divisas
Moneda . Comprador Vendedor
1 dólar USA....................... 102’348 102’656
1 ecu.................................... 129’573 129’963
1 marco alemán.................. 63’669 63’861
1 franco francés.................. 18’632 18’688
1 libra esterlina.................. 181’873 182’419
100 liras italianas................ 8’434 8’460
100 francos belgas............... 309’069 309’997
1 florín holandés................. 56’490 56’660
1 corona danesa.................. 16’370 16’420
1 libra irlandesa.................. 169’663 170’173
100 escudos portugueses.... 71’587 71’803
100 dracmas griegas........... 55’870 56’038
1 dólar canadiense.............. 90’334 90’606
1 franco suizo...................... 71’899 72’115
100 yens japoneses.............. 78’790 79’026
1 corona sueca..... ;............. 17’377 17’429
1 corona noruega................ 16’169 16’217
1 marco finlandés............... 23’523 23’593
100 chelines austríacos....... 904’456 907’174
1 dólar australiano.............. 80’190 80’430

NOMBRE VALOR

Petromed

La Seda de Barcelona

Sniace

Emp. Nac. Celulosa

Fosforera

Algodonera S. Antonio

Tafisa Serie B

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox

Asturiana Zinc

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

APERTURA ULTIJ

163-00 M

1.790’00 I>j^

1.600’00

405’00

1.260’00 m

4.270’00 4jmi

4.350’00 4jflr

2.010’00 2>

1.840’00 m

110^00 1061

4.900’00 4.810

2.600’00 2.5601

815’00

340’00 3501

159’00 1601

1.100’00

410’00 4011

300’00 2951

10.150’00 10.15(1'

Citroen Hisp.

Zardoya Otis

Tudor 890’00 9»

Nissan M. Ibérica 435’00 430'

Telefónica 1.180’00 1.175

Autop. M. Nostrum 1.140’00 1.130

Autopistas C. Esp. 1.120’00 1.130

Prosegur 2.250’00 2.250

Vidrala 1.900’00 1,995

Commerzbank 14.800’00 14,8»

Volkswagen 18.050’00 18.000

Pequeñas pérdidas ai dea
MADRID. (Fax-Press).- EI mercado de valí
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madrileño cierra la semana con pérdidas, auii^ 
moderadas, para la mayoría de las sociedades. El#rr( 
dinero que estuvo presente en la pasada sesióop
ha retirado, una vez más, de la bolsa pues está pre.’d 
en algún valor muy selectivo. El índice general fnnl 
con tan sólo un retroceso de 29 centésimas auiM 
es de destacar que la bolsa madrileña ha pet^ 
durante este mes de noviembre un 6,5%. Los inversl 
continúan sin encontrar motico para comprar yaj 
el panorama econóqiico no ofrece nada positaj
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tampoco los mercados internacionales, todos con r®e dic
cesos en sus indicadores. El volumen de negocio 1 
en unos niveles muy cortos de contratación. ¿^ 
línea de los 8.000 millones de pesetas efecto 
en esta ocasión es Iberdrola I con 739.000 acefl 
la más efectiva del mercado. I

Por sectores, la irregularidad es la más dadaj 
el grupo de construcción y las entidades bawj 
entre los más afectados por la presión vendeai
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Van den Broek dijo que “esperamos hacer pronto lo mismo con Serbia y Montenegro”

La CE levanta las sanciones contra 
Croacia, Eslovenia, Bosnia y Macedonia

Siguen las negociaciones sobre el desbloqueo de los puertos y la evacuación de cuarteles en Croacia

lO.bff
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1.130

2.250

1.995

M
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la CE decidió ayer el levantamiento de las sanciones 
decretadas el 8 de noviembre contra las repúblicas de 
gosnia-Herzegovina, Macedonia, Eslovenia y Croacia. 
l¡ presidente de la CE y ministro holandés de Exteriores, 
Hans Van den Broek, dijo que “estudiaremos la situa
ción para hacer lo mismo con Montenegro y Serbia”.

BRUSELAS. (Efe).- “Espe
ramos que Serbia se muestre 
cooperativa tanto en el envío 
de una fuerza de interposición 
como en la solución de la cri
sis”, añadió Van den Broek.

El comisario de Política 
para el Mediterráneo, Abel 
Matutes, düo que “las medi
das positivas” decididas afec
tarán al restablecimiento de 
las preferencias generalizadas 
en materia comercial, así 
como las derivadas del III Pro
tocolo Mediterráneo.

La CE suspendió en 
noviembre el Acuerdo de 
Cooperación y Comercio con 
la República Federal Yugos
lava, así como el Protocolo 
Mediterráneo y las ventajas 
derivadas del Sistema de Pre
ferencias Generalizadas 
(SPG) como consecuencia del 
recrudecimiento del conflicto 
en ese país.

Van den Broek aseguró que 
“las medidas positivas no pre
tenden prejuzgar el debate 
sobre el reconocimiento de las 
repúblicas individualmente 
consideradas”.

A este respecto el secretario 
de Estado español para la CE, 
Carlos Westendorp, dijo que 
“cualquier tipo de acción para 
el reconocimiento de las repú
blicas de Eslovenia y Croacia 
debe ser a doce”.

En su opinión la aplicación 
de las medidas positivas no 
prejuzga el reconocimiento 
diplomático o político de estas 
repúblicas “y así quedará en 
las actas”.

El presidente en ejercicio 
de la CE mostró su confianza 

; val 
, au

El 
sesión 
; prei 
11 fin 
s au 
i pe'- 
nveti 
ir ya 
lositú 
:on( 
)CÍ0 i 
in, íí 
scti'í 

acc

'er

Problemas de visado de entrada 
en EEUU para los palestinos

Comenzó el juicio por violación 
contra William Kennedy Smith

JERUSALEN. (Fax Press).- 
delegación palestina en las 

nversaciones del Cercano 
^nente se propone estar pun- 
almente en Washington el 4 

® diciembre, pese a inespera- 
^ dificultades de visado de

entrada en los EE.UU.
,Con esta puntualización des- 
■niió ayer el dirigente pales- 

‘ ^^’^^^ Husseini declaracio- 
respecto de miembros de 

--^^*^8^ctón palestina, que 
habían dudado de la participa- 

porque la Embajada nor- 
—-^americana en Amman quería 

Bregar el visado a algunos 
^^risiderados miem- 

'? Organización para 
, ‘beración de Palestina.

^^ primera vez que 
’^’^g^ visados a los diri- 

into^'®^^^rios. En noviembre BUB^^ Washington no auto- 

^'^ ^* P^*® Yaser' 
nt, que tenía previsto diri- 

en que las Naciones Unidas 
sigan adelante con los trabajos 
para establecer una fuerza de 
interposición (“cascos azules”) 
en Croacia, así como que la 
misión del enviado especial de 
la ONU, el norteamericano 
Cyrus Vanee “tenga éxito”.

Asimismo se mostró opti
mista respecto a la posibilidad 
de reanudar, la próxima sema
na, la Conferencia de Paz 
sobre Yugoslavia que se ha 
venido celebrando en La 
Haya.

“Si todo va como espera
mos,la Conferencia podría 
reanudarse la semana que vie
ne o a principios de la siguien
te, en consulta estrecha con 
su presidente. Lord Carring- 
ton”.

Desbloqueo de los puertos

Mientras tanto, los repre
sentantes de la secesionista 
Croacia y del Ejército federal 
yugoslavo negocian en 
Zagreb, capital de la Repú
blica, y en el puerto croata 
de Split la evacuación de los 
cuarteles y el desbloqueo de 
los puertos.

Las negociaciones sobre la 
retirada de las fuerzas arma
das de Split se celebran en 
Zagreb entre el general Andri- 
ja Raseta, por el Ejército fede
ral, y el coronel croata Imre 
Agotic, en presencia de obser
vadores europeos.

La evacuación de los cuar
teles federales de Split se ini
ció el 25 de noviembre, pero 
fue suspendida hace días por 
parte croata debido a un con- 

girse a la Asamblea General de 
Naciones Unidas.

Arafat calificó el domingo 
por la noche de “muy positivo” 
su encuentro con el rey Husein, 
y señaló que habían revisado 
la política conjunta jordano-pa- 
lestina de cara a las negocia
ciones bilaterales entre árabes 
e israelíes.

Asimismo, los dos líderes tra
taron el problema de “la pro
tección internacional” que pre
cisa el pueblo palestino en los 
territorios ocupados de Gaza y 
Cisjordania.

La delegación jordana enca
bezada por Abd El Salam Al 
Mayali partió ayer hacia Was
hington para tomar parte en las 
conversaciones de paz.

La delegación oficial libanesa 
también viajó ayer a Washing
ton encabezada por el director 
general del Ministerio de Asun
tos Exteriores, Suhail Shamas.

La CE suspendió en noviembre el Acuerdo de Cooperación con Yugoslavia.

tencioso sobre la propiedad de 
las armas de la llamada defen
sa territorial local.

Los croatas insistieron en 
que las armas de la defensa 
local de Split tenían que que
dar bajo propiedad de la 
República secesionista, y los 
federales acabaron abando
nándolas en los arsenales de 
dicha localidad.

Después de inspeccionados, 
los croatas consideraron que 
la mayoría de las armas habían 
sido destruidas o dañadas y 
exigió que se suspendiera la 
retirada del Ejército, mientras 
éste no repusiera las armas 
inventariadas en cantidad y 
calidad.

El Ejército Federal se con
virtió así en rehén de sus 
armas y, según portavoces 
militares, la evacuación se sus
pendió debido a que los croa
tas no desactivaron todas las 
minas colocadas en la base de 
“Lora”, cercana a Split.

PALM BEACH. (Efe).- En 
un ambiente de gran especia
ción comenzó ayer en Florida 
el juicio por supuesta violación 
contra uno de los miembros de 
la familia Kennedy, Willian 
Kennedy Smith, de 31 años, 
sobrino del senador Edward 
Kennedy.

Un enjambre de camaras de 
televisión y un centenar de 
periodistas, registraron el 
comienzo del juicio, que se ini
ció con la elección de los miem
bros del jurado ante un tribunal 
de West Palm Beach.

William Kennedy Smith, que 
niega los cargos, está acusado 
de haber violado el 30 de marzo 
pasado a Patty Booman, un año 
más jóven que él. Según ella, 
los hechos ocurrieron de noche, 
a la salida de un bar, en la 
piscina de la residencia de los 
Kennedy en Palm Beach.

El acusado no niega haber

FF.AA.
eslovenas

Eslovenia creará 
próximamente sus pro
pias Fuerzas Armadas, 
que estarán integradas 
por entre 10.000 y 12.000 
soldados, declaró el 
general Jañez Slapar.

El núcleo de las futu
ras Fuerzas Armadas 
será la llamada “Terri- 
torialna Obrambo” y los 
nuevos reclutas serán 
llamados a filas el 15 de 
marzo, explicó Slapar.

La nueva Ley Militar 
establece un servicio 
militar de siete meses.

La base de las nuevas 
Fuerzas Armadas será la 
Infantería, que será 
reforzada con modernos 
sistemas de defensa 
antiaérea y anticarros. 

tenido relación sexual con Patty 
Booman, pero afirma que fue 
con consentimiento de ella.

El encausamiento de Smith 
ha llevado ocho meses y una 
preparación legal cuyos gastos 
pueden llegar al millón de dóla
res, en su esfuerzo por rebatir 
la acusación de una mujer de 
30 años, cuya identidad ha per
manecido semioculta dada la 
legislación del Estado de Flo
rida sobre víctimas de supuestos 
delitos de sexo.

“Me parece que no sólo yo 
seré objeto del juicio sino mi 
familia”, declaró hace tres 
semanas William Kennedy.

La jueza Mary Lupo preside 
el tribunal que juzgará a Smith 
y ha tenido que mediar e impo
ner orden en los intentos de 
la fiscal principal Moira Lash 
y el abogado defensor Roy 
Black para obtener ventajas en 
el desarrollo del caso.

Comenzó la V 
Cumbre del 

/“Grupo de Río” 
en Cartagena de 
Indias

CARTAGENA DE INDIAS. 
(Efe).- Trece gobernantes lati
noamericanos inauguraron ayer 
a las 9,45 locales (14,45 gmt), 
la quinta cumbre del “Grupo 
de Río”, primera de la “mul- 
ticumbre” de tres días en la ciu
dad colombiana de Cartagena 
de Indias. Asisten a la reunión 
los gobernantes de Argentina, 
Chile, Uruguay, Paraguay, Boli
via, Brasil, Perú, Ecuador, 
Colombia, Venezuela, México, 
Costa Rica y Jamaica.

La democratización de Cuba 
y Haití es el principal punto 
del programa, en el que tam
bién resaltan el narcotráfico, la 
integración regional, los severos 
ajustes económicos neoliberales 
que aplican los gobiernos del 
área, la deuda exterior y los 
procesos de pacificación en 
Guatemala y El Salvador.

La “multicumbre”, que 
incluirá reuniones presidencia
les de otros organismos latinoa
mericanos, como el Pacto Andi
no, se efectúa de manera infor
mal.

El Grupo de Río es el mayor 
esfuerzo latinoamericano hecho 
para crear un mecanismo con
tinental de toma de decisiones 
paralelo a la OEA y sin Estados 
Unidos. Oficialmente nadie 
dice que la Organización de 
Estados Americanos (OEA) 
haya sido relegada con la crea
ción de éste y otros organismos 
nuevos, y tampoco se ha pen
sado en disolvería.

No obstante, participantes en 
la multicumbre de Cartagena 
reconocieron en privado que es 
la primera vez que casi toda 
Latinoamérica tiene un meca
nismo propio para tomar deci
siones, sin que esté presente la 
primera potencia mundial.

Fuerte revés 
para el 
justicialismo de 
Menem

BUENOS AIRES. (Efe).- El 
justicialismo (“peronismo”) del 
presidente argentino, Carlos 
Menem, fue derrotado en los 
comicios celebrados el domingo 
en las provincias de Catamarca 
y Tierra del Fuego.

En Catamarca, una sociedad 
convulsionada por un crimen 
aún no esclarecido y generali
zadas denuncias de corrupción 
y nepotismo eligió como nuevo 
gobernador a Arnoldo Castillo, 
un político de la Unión Cívica 
Radical (UCR), el principal 
partido de oposición en el 
orden nacional, que encabezó 
un heterogéneo frente.

Castillo puso fin con su vic
toria a 45 años de hagemonía 
de la familia Saadi en el gobier
no catamarqueño, sólo quebra
da por golpes militares o la últi
ma intervención federal orde
nada por Menem este año.

Las elecciones celebradas el 
domingo cierran el año elec 
toral en Argentina, un desafío 
político que ha sido superadt 
con éxito en general por el pre 
sidente Menem, ya que el pero
nismo se impuso en 15 de los 
24 distritos.
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El actual líder del Parlamento, Leonid Kravchuk, elegido presidente con e¡ 60% de los votos

La República de Ucrania votó 
masivamente por la independencia
Gorbachov afirma que los resultados electorales no presuponen una ruptura con la URSS

Ucrania ha votado masivamente por la independencia, 
en un pronunciamiento que superó todos los pronósticos, 
y ha elegido al actual líder del Parlamento, Leonid 
Kravchuk, como su primer presidente, tras confirmarse 
los datos preliminares de los comicios presidenciales 
del domingo.

KIEV. (Efe).- “Una nueva 
Ucrania independiente ha 
nacido”, dijo ayer Kravchuk 
al anunciar ante un grupo de 
observadores extranjeros que 
“casi el 90 por ciento” de los 
electores se pronunciaron en 
favor de la independencia.

Kravchuk señaló que los 
resultados del referéndum 
constituyen un “gran aconte
cimiento histórico” no sólo 
para Ucrania, sino para todo 
el mundo, al resaltar que el 
nacimiento de un nuevo Esta
do independiente se produjo 
pacificamente.

Las primeras declaraciones 
del virtual presidente electo 
de Ucrania tras conocerse los 
primeros resultados oficiales 
de la consulta popular fueron 
difundidas por la radio y tele
visión de la República.

Poco antes, el presidente 
del Colegio Electoral Central 
de Ucrania, Alexandr Lavri- 
novich, había anunciado por 
la radio de Kiev que “aproxi
madamente el 85 por ciento” 
de los votantes de la Repú
blica había dicho “sí” a la 
independencia.

Lavrinovich añadió que 
incluso en Sebastopol, la base 
naval soviética más importan
te en el Mar Negro, el 57% 
había respondido afirmativa
mente a la consulta.

Serguei Jolovati, diputado 
del Parlamento ucraniano, 
dijo a Efe que el pueblo de 
Ucrania “logró una gran vic
toria, mucho más grande de 
la que esperábamos”.

En la región de Crimea 
votaron en favor de la inde
pendencia el 54,2 por ciento, 
aunque en la ciudad de Sim
feropol, conocida por su cali
dad de balneario exclusivo, 
sólo apoyaron las secesión de 
la URSS el 37 por ciento.

Los independentistas logra
ron el 70 por ciento de los 
votos en la crucial región de 
Donietsk, habitada en gran 
parte por rusos y que es una 
de las cuencas carboníferas 
más importantes del país.

Donde la secesión logró un 
mayor apoyo, tal como se 
esperaba, fue en las regiones 
occidentales. En la de Lvov, 
votó el 95,4 por ciento del 
electorado y el 97 por ciento 
dijo “sí” a la pregunta de si 
apoyaban la decisión del Par
lamento de la república sobre

Presidenciales en Kazajistán
Nursultán Nazarbayev, 

candidato único en las elec
ciones presidenciales de 
Kazajistán^ del domingo, 
obtuvo el 98 por ciento de 
los votos, informó ayer la 
agencia independiente “In
terfax”, que cita datos pre
liminares del Parlamento 
kazajo.

Nazarbayev, un reformis
ta popular de 51 años que 
en abril de 1990 fue elegido 
presidente por el Parla
mento de la República, no

Leonid Kravchuk, elegido primer presidente de Ucrania.

la independencia.
En la capital, Kiev, donde 

la participación ciudanada fue 
de cerca del 80 por ciento, 
el 91 por ciento contestó afir
mativamente a la consulta.

Kravchuk, que ya era dado 
como favorito, se confirma 

tuvo rivales en los comi
cios, en los que participó 
el 88% del electorado.

Por otra parte, la mayo
ría de los habitantes de las 
autoproclamadas repúbli
cas del Dniéster y de 
Gagausia, ambas en terri
torio de Moldavia, se pro
nunciaron a favor de la 
escisión de esa República 
y por formar parte de la 
unión de estados soberanos 
que debe sustituir a la 
URSS.

como el primer presidente de 
Ucrania con cerca del 60 por 
ciento de los votos, lo que 
representa una victoria impor
tante de los sectores indepen
dentistas moderados.

El virtual presidente electo, 
pese a su pasadq comunista, 
logró proyectar una imagen de 
estabilidad y cambios dentro 
del orden que ha convencido 
a la mayoría del electorado.

Por su parte, el presidente 
soviético, Mijail Gorbachov, 
hizo ayer una declaración con 
motivo de los resultados del 
referéndum del domingo en 
Ucrania en la que resaltó que 
“la independencia de Ucrania 
no debe significar su ruptura 
con la URSS”.

Viacheslav Demenchuk, 
portavoz de Gorbachov, 
subrayó en conversación con 
Efe que “independencia no 
significa escisión” y que “las 
demás repúblicas que integran 
la unión no son menos inde
pendientes que Ucrania”.

El fantasma de 1 
la guerra 1 
enturbia las f 
relaciones entre 
Estados Unidos 
y Japón

TOKIO. (Efe).- El ta„,^ 
de la II Guerra Mundial! 
enturbiado las relaciones en; 
Japón y Estados Unidos, 
enfrentados en una gu^ 
comercial por el creciente ej^ 
dente comercial nipón.

Japón no se disculpará a, 
Estados Unidos por haberbj 
bardeado el 7 de diciembre 
1941 el puerto hawaiano: 
Pearl Harbour, rnientras J 
Washington tampoco lo lu 
por el holocausto atómicol 
Hiroshima y Nagasaki en 15Í 
dijo ayer un portavoz. 
Gobierno nipón. i

“Es un hecho que (el ataJ 
a) Pearl Harbour y el bomí 
deo atómico ocurrieron dura 
la guerra, pero más que disí 
estS punto es mejor para ara? 
países fomentar la construca 
de una nueva historia”, afirf 
el ministro portavoz del Go^ 
no, Koichi Sato.

Estas declaraciones oficié 
se producen una semana al 
del 50 aniversario de Pearl M 
bour, en medio de la cocí 
versia sobre un posible raí 
cambio de disculpas y poj 
horas después de que Geá 
Bush se negara a pedir per! 
por el bombardeo atómico! 
Hiroshima y Nagasaki.

Mientras algunos med 
políticos de Washington 
sugerido que Japón debe- 
culparse por el ataque sorpcí 
contra Pearl Harbour, quecif 
la vida a 2.403 norteamerical 
muchos japoneses creen í 
fueron bombardeados por 
asiáticos y desean que Está 
Unidos pida perdón. ■

“Hay sentimientos queiO 
los japoneses pueden enteiiO 
y se lo hemos dicho a Ests 
Unidos”, dijo Kato, tras re® 
dar que Japón ha sido el úiía| 
pueblo que ha pasado 
“desafortunada y terrible" esB 
riencia de la bomba atóiiB 
que causó casi 250.000 mueiO

Era el último occidental retenido por el grupo integrista Justicia Revolucionaria Ante el incumplimiento de sus exigencia I

El rehén norteamericano Joseph 
Cicippio, liberado en El Líbano

Militares golpistas sitiáis 
los ministerios en Togo

EL CAIRO. (Efe).- El esta
dounidense Joseph Cicippio, 
jefe de contabilidad de la Uni
versidad Americana de Beirut, 
que fue liberado ayer lunes, era 
el último rehén que mantenía 
en cautiverio el grupo integrista 
Organización de la Justicia 
Revolucionaria (OJR).

Cicippio, de sesenta y un 
años y origen italiano, fue libe
rado después de permenecer 
más de cinco años secuestrado, 
tras la difusión de diversos 
anuncios» efectuados por los 
miembros de la OJR, que hace 
dos semanas afirmaron que 
pondrían en libertad a un nuevo 
rehén occidental.

El jefe del Departamento de 
Contabilidad de la Universidad 
Americana de Beirut está casa
do con Elham Gandur, de 
nacionalidad libenesa, quien 

afirmó que ésta será la Navidad 
más feliz de su vida, tras cono
cer la noticia de la liberación 
de su esposo.

Este es el último rehén occi
dental que mantenía en cauti
verio la OJR, que cumple con 
las exigencias del enviado espe
cial de la ONU para el asunto 
de los rehenes del Líbano, 
Giandomenico Picco, que pre
tende solucionar la liberación 
de los cautivos antes de Navi
dad.

El grupo integrista OJR que 
se dio a conocer el 14 de marzo 
de 1986, cuando se atribuyó el 
secuestro de cuatro miembros 
de la televisión francesa Anten- 
ne 2, liberó el pasado 11 de 
agosto al estadounidenese 
Edward Tracy, con lo que dejó 
al Gobierno israelí en un^ difícil 
situación, dado que Israel man

tenía aún en su poder a más 
de 400 presos palestinos y 
libaneses.

Cicippio fue entregado en el 
Hotel Beverage de la capital 
libanesa y viajó inmediatamente 
a Damasco acompañado de su 
esposa, Elham Gandur, y miem
bros del Servicio de Espionaje 
sirio. Allí fue recibido por el 
ministro de Asuntos Exteriores 
sirio, Faruk al Chara, el emba
jador de EEUU y el delegado 
de las Naciones Unidas para el 
asunto de los rehenes, Giando- 
ménico Picco.

Aún se encuentran detenidos 
en Líbano, los norteamericanos 
Alan Steen y Terry Anderson, 
dos alemanes, Thomasd Kemter 
y Heinrich Sreuebig, un italia
no, Alberto Molinar, y un bri
tánico, Alec Collett.

LOME. (Efe).- Los militares 
togoleses que desde el pasado 
miércoles intentan derrocar al 
Gobierno de transición presi
dido por el primer ministro, 
Joseph Koku Kofigoh, sitiaron 
ayer el barrio donde se encuen
tran los ministerios y prohibie
ron toda manifestación calle
jera.

El cerco de esa zona, que 
coincide pon una huelga general 
convocada por los funcionarios, 
agrava la crisis que vive el país 
y se teme que éste quede para
lizado durante cierto tiempo.

Nuevo comunicado

En un nuevo comunicado 
emitido por la radio, los gol- 
pistas lamentaron el incumpli
miento de sus exigencias, prin
cipalmente la referida a la diso
lución del Alto Consejo de la

República (HCR), órganos
gente del Gobierno de J^' 
ción, y volvieron a pedir al? 
sidente de Togo, geníf*^^' 
Nasimgbe Eiadema, q“e*i^
bre por decreto a un nuevo¡ 
mer ministro.

Actualmente, Eiadema'' 
ce de poder real en Tosft 
que todas sus prerrogativa* 
ron traspasadas a Kofígoi' 
decisión de la ConiOtsi Iq 

Ran

Biei

Nacional, entre ellas elii»«|& 
del Ejército, lo que no af^ Ión 
los militares, aiie son favo»los militares, que son favo»
al jefe del Estado.

Los militares togolo^^ 
mayoría de los cuales pt* 

l^li

Patr
«tedel norte del país como ^e 

dema, mantienen su P*? 
sobre el Gobierno de tran** r
a pesar de la reunión fj^jJ 
delegación del Ejércitotsí* 
el domingo con Kofigoh'
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Otro empate de los promesas tomelloseros

Jugaron mejor los del equipo juvenil, 
pero no pudieron lograr la victoria

La tarde fue desapacible con mucho viento y frío ambiente

los juveniles del Tomello
so A están perdiendo corn
eja con los equipos de cabe- 
la. Dos empates seguidos 
¡g privan de ir en cabeza, 
compartiendo plaza con 
los conjuntos de Puertolla- 
jjQ y el Alarcos, que mar
chan en un impresionante 
codo a codo.

Jesús GALLARDO

1 At. Tomelloso: José Cruz, 
Cristóbal, Carlos Julián, Salva, 
Juan, Argimiro, Mariano, 
Pedro, Juan Carlos, Geli y 
Ramón.

1 Gimnástico de Alcázar: 
Gustavo, Soria, Andrés, Ale
jandro, Jesús, Jaime, Gámez, 
Librado, Félix, Rubén (Loren) 
y José Joaquin.

Arbitro: De la Cruz Del-
gado. Bien si no hubiera estado 
por encima del partido y hubie- 
ra tenido la humildad de arbi-

t cont trar un partido de juveniles, 
de rái Demasiado gesticulante y Empate de vecinos en Tomellosoy pa sobrándoles muchas cosas. No 
: Gea influyó en el resultado, pero 
r pera pitó algunos fueras de juego 
imico que al estar solo intuyó más

meo
que vió.

Enseñó cartulina amarilla a
;ton 1 
lebe i
sorpi 

queco 
lericaa
een i

por
; Esta

Cristóbal y Salva, por los loca
les y a Andrés y Jaime por 
los visitantes. Además el entre
nador local Loren también fue 
amonestado.

Goles: 0-1, minuto 44. Saque 
de esquina que ejecuta José 
Joaquín y que entra sólo el
balón engañando a José Cruz

que s 
enteo 

i Esta 
•as re 
el úiii 
o [MI 
)le’’a

como consecuencia del fuerte 
viento; 1-1, minuto 67. Centro 
por la banda al área que remata 
Mariano sin parar y hace que 
el balón entre como un obús.

Comentario: Partido que se

tuvo que jugar en el Polide
portivo de la Carretera de la 
Ossa con buen terreno de juego 
pero fuerte viento y bastante 
frío.

Partido de rivalidad entre 
tomelloseros y alcazareños y en 
el que nada tuvo que ver el 
diferente puesto en la clasifi
cación de uno y otro equipo. 
Pudo ganar el equipo local, 
también el Alcázar, pero al 
final el empate se puede con
siderar justo.

Los últimos encuentros que 
el Tomelloso había jugado en 
casa habían sido malos y se 
habían escapado puntos. Este 
partido también acabó en

empate pero fue distinto ya que 
el equipo de Loren luchó 
mucho, trabajó bien en el cen
tro del campo y llegó peligro 
al marco de Gustavo. Sin 
embargo sólo pudo empatar 
frente a un Gimnástico de 
Alcázar que no marcha muy 
bien en la clasificación pero lo 
demostrado aquí es bien dis
tinto. Empató y bien se pudo 
llevar el partido.

Los dos equipos se emplea
ron a fondo y en la primera 
parte el Tomelloso apretó 
mucho y tuvo dos ocasiones de 
gol, pero fue en una jugada 
de fortuna y ayudado por el 
viento cuando el equipo foras

tero hizo su gol. En la segunda 
parte apretó todavía más el 
Tomelloso haciendo el gol y 
pudiendo marcar más. Pero 
también teniendo fortuna ya 
que un defensa tuvo que sacar 
un balón debajo de los palos 
con José Cruz ya batido. Fue 
la caray la cruz del partido.

Al final reparto de puntos 
y un Tomelloso que sigue arri
ba pero que le cuesta mucho 
sumar puntos y seguir ahí en 
esos puestos que dan opción 
a la segunda fase. El Alcázar 
está en zona baja pero mejo
rando mucho su juego y tenien
do opción de poder subir pues
tos en la segunda fase.

atórn
muer El partido fue muy reñido y se decidió al final

i Koxka Tomelloso venció al Burladero por 
>^" una canasta en el último minuto

Jesús GALLARDO

’“"^ 1J^^ Unifrío Koxka Tomelloso: 
íe (23), Sánchez (2), Due- 
lir alif (6). Jaeño (2), Rodrigo (14), 
geí®r’^ ^^^’ Hurtado, Cañas (4), 

iuevo®7 CB- Burladero: García, 
^'‘'^ (8), Rivas (9), Serrano

jano

I^\ r\ '' ociidiiu
■ma L ega (11), Aparicio (7), 

y Molina. 

Partido jugadoel raí
D ac^ 
’avoi^

)lese^ ■

jnW ■ 
I f? 
ran^

o í* 
ah.

jugado
P^^^*lón Municipal de 

los ^ y ‘^«‘^ enfrentaba a 
<. primero-s clasificados de 

provincial, grupo A.
.^^^'Po local estrenaba 

j ^'nador y se presentaba a 
con bajas y hom- 

¿1 con lo que el par- 
P'*^^cntaba difícil antes 

'^^cmás se jugaba 
''eso ^'^^ ^^ ^°^ favoritos 

^ encuentros hay que

ganarlos. Sin embargo se sufrió 
mucho pero al final se ganó 
y eso es lo importante.

El partido fue competido 
desde el inicio al final y el equi
po local tuvo unos inicios de 
partido muy buenos llegando al 
minuto 5 ya con 10-2 en el mar
cador. Todo esto se conseguía 
a base de una defensa individual 
muy agresiva y unos altos por
centajes de acierto. A la mitad 
de la primera parte el marcador 
era de 22-9 y el partido era 
muy completo para los locales 
con el único pero de cargarse 
pronto de personales.

Los alcazareños no sabían 
como defender los ataques de 
los locales y los puntos iban 
cayendo para el bando local. No 
tenían personales, pero tampo
co puntos. Sin embargo a partir 
del minuto 10 cambió la deco
ración y Burladero se fue arriba 
y poco a poco iba recuperando 
puntos colocándose con 29-22

.Apurada victoria toineUosera

en el minuto 15 después de un 
parcial de 7-13 y una defensa 
mejor.

Al final de la primera parte

se llegó con esos 8 puntos de 
ventaja, 42-34, y una impresión 
de que el partido no se le podía 
escapar al conjunto local.

El Cervantes 
ganó con 
claridad al San 
José de Cuenca 
(2-0)
_______________ LT

2 Cervantes: Rafa, Moya, 
Rifle, Manzano, Antonio, León, 
Enrique, Juan Carlos (Luisfer), 
Valverde (Jacob), Juanito.

0 San José: Luis II, Osmar, 
Richar, Ventura (Diego), Car
boneras, Chus, Tete, Fran, Paja
rón, Jaime, Pradel (Modesto).

Arbitro: Pérez Caja, ayudado 
en las bandas por García Galán 
y Guerrero Alvarez. Estuvieron 
muy bien, siguiendo muy de cer
ca el partido sin influir en nin
gún momento en el resultado. 
Amonestó a Valverde y Juanito 
por parte local y Carboneras y 
Fran por los visitantes.

Goles: 1-0, minuto 37: Jugda 
de Juan Carlos, y su centro lo 
cabecea Juanito a la red.

2-0, minuto 74: Comer que 
bota Juan Carlos, se lía una 
melé en el área y Enrique muy 
oportuno, marca.

Incidencias: Tarde lluviosa y 
fría, poco público y. el terreno 
en buen estado.

Comentario: Buen partido el 
disputado por el conjutno local, 
en el que en todo momento 
borró a un San José que venía 
con la sana intención de puntuar 
pero visto el partido resultó un 
triunfo justo para el conjunto 
local.

Comenzó el partido con un 
gran dominio del Cervantes, 
aunque no se demostrara mucho 
en las jugadas de peligro, puesto 
a la hora de llegar a puerta no 
lo hacía con claridad.

‘ La primera oportunidad lle
gaba en el minuto 26 cuando 
Valverde se queda solo ante el 
guardameta y dispara sobre el 
cuerpo de éste, fallando así una 
gran oportunidad.

En el minuto 37 llegaba la 
primera ocasión de peligro y el 
gol del Cervantes en una bonita 
jugada de Juan Carlos que dri
bló a varios contrarios y centró 
para que Juanito marcara a 
placer.

El San José se veía y no crea
ba ninguna ocasión de peligro, 
ante un conjunto local que veía 
su superioridad. Así finalizaba 
la primera mitad con dominio 
cervantino sobre un San- José 
que se veía superado en todo 
momento.

La segunda mitad comenzaba 
de la misma manera. Un Cer
vantes que hacía buen fútbol y 
que jugaba en equipo dominan
do en todo momento a su rival.

La primera oportunidad del 
segundo tiempo se produjo en 
el minuto 60, cuando Juan Car
los se quedó sólo ante el portero 
y de fallo incomprensible falla 
un gol que el público ya cantaba 
en las gradas.

La única ocasión del San José 
llegó en el minuto 65 en un 
cabezazo de Chus, que se salió 
fuera por poco, y que de haber 
entrado tal vez hubiera cambia
do el signo del partido, puesto 
que en esos momentos se relajó 
el Cervantes y el San José oca
sionó algún problema. Pero en 
el minuto 74 un comer lanzado 
por Juan Carlos y que no hubo 
entendimiento en la defensa 
para sacar el balón, aprovecha 
Enrique para poifer la tranqui
lidad de su equipo en el mar
cador.
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Fuerte derrota de los juveniles manchegistas.

Derrota sin paliativos de los chicos de Tomé

La EMF de Campo de Criptana goleó 
al Manchego juvenil por 6-3

En media hora de juego ya ganaban los locales por 3-0

Partido de nueve goles en Campo de Criptana. Los 
Juveniles de la EMF local y los del Manchego brindaron 
a la afíción un encuentro de los de antes, con nueve 
goles en total que se repartieron seis para los crip
tanenses y tres para los de la capital.

OLIVARES RAMOS

E.M.F. Criptana: Salva (Is
ra),, Juan Carlos, Jose Luis, 
Santos Lucas, Rodri, Teo, 
Miguel (Violero), Santos Pin
tor (Chemary), Beto, Venancio 
(Crispin) y Felipe.

3 C.D. Manchego: Mariano, 
Martínez, Tinín, Miguel Angel, 
Peco, Alvaro, Peláez, Manolo, 
Araujo, Camacho y Mesa (Ca
no).

Arbitro: Jiménez Hidalgo, 
de Valdepeñas. Malísimo arbi
traje.

Comentario: Nada más 
ponerse el balón en juego por 
parte del Criptana y en una

El Corraleño goleó al Gimnástico de
Alcázar Deportivo en tarde inspirada

R. AGENJO

4 Corraleño: José (Torres) 
Maxi, Zarcero, Ricardo, Reina, 
Bernalte, Grego, Mario (David), 
César, Aito y Quique.

I Gimnástico Deportivo:Mi- 
guel I, Abelardo, Luisito, Toni, 
Jesús, Miguel 11 (Juanjo), Pablo, 
Paco, Bienve, Bruno y Luki.

Arbitro: Donado Bárcenas, 
auxiliado en las bandas por 
Montañés Petit y Pinto Martí
nez. Bien.

Goles: 0-1. Minuto 7. Centro 

jugada ensayada a punto están 
de conseguir inaugurar el mar
cador local ya que el balón 
salió rozando el larguero visi
tante, pero no tardó mucho en 
llegar el primer gol que habría 
la cuenta goleadora de este 
que ha desarrollado un buen 
juego a lo largo de los noventa 
minutos esto ocurría en el 
minuto 7, al culminar Venan
cio un contragolpe, sigue el 
dominio local y en el minuto 
15 Juan Carlos lanza un fuerte 
disparo que sale rozando la 
portería defendida por Maria
no con el consiguiente susto 
para el equipo de Ciudad Real, 
continúa el juego y es en el 

sobre Punta y Bienve se ade
lanta a la salida de José y marca 
de cabeza.

1-1.Minuto 22.César marca a 
pase de Bernalte.

2-l.Minuto 30. César marca 
a pase de Bernalte en jugada 
similar a la anterior.

3-1. Minuto 39. Pase de César 
a Gregor y este marca.

4-1. Minuto 41. César marca 
a recoger un rebote tras el saque 
de una falta.

Comentario: Mal comenza
ron las cosas para los locales 

minuto 19 cuando nuevamente 
el Criptana consigue materia
lizar el segundo gol por media
ción de Miguel continúa el 
dominio local y cuando se 
jugaba el minuto 31, y después 
de otro rápido contragolpe la 
jugada es culminada por Beto 
que lanza un extraordinario 
disparo desde 30 metros que 
entra por toda la escuadra 
mancheguista quitándole las 
posibles telarañas que pudiera 
tener y cuando estaba a punto 
de llegarse al descanso y tras 
el saque de un comer y ser 
rechazado por el portero es 
Peco el que consigue el gol 
y con el resultado de 3-1, se 
llegó al descanso. Comienza 
esta parte con la misma tónica 
con que se ha desarrollado la 
primera correspondiendo el 
dominio a los criptanenses 
aunque son los de Ciudad Real 
los que consiguen acortar dis

al- marcar el Gimnástico un gol 
en el minuto 7 de partido, fruto 
de su excelente juego, en tanto 
que el Corraleño no encontraba 
la manera de hacerlo; pero poco 
a poco fue serenándose y 
haciendose con los mandos del 
partido, de tal forma que en 
el minuto 22 logró el gol del 
empate, obra de César, que tuvo 
una tarde inspirada y goleadora, 
con gran juego también de Ber
nalte que tenía en su haber en 
cincuenta por ciento del. tanto, 
como tendría tambien la mitad 

tancias en el marcador al con
seguir el segundo gol tras otro 
fallo de la defensa local, el jue
go sigue siendo muy vistoso 
por parte criptana y los pocos 
aficionados que se habían dado 
cita en el Agustín de la Fuente, 
alrededor de la treintena 
pudieron disfrutar de este bello 
espectáculo futbolístico. Pero 
como era de esperar empeza
ron a llegar los goles locales 
en este período y es en el 
minuto 72, cuando Juan Carlos 
culmina una buena jugada lle
vada por Venancio y tres minu
tos más tarde llegaría un nuevo 
gol local conseguido por 
Venancio tras serle retrasado 
el balón al portero visitante 
por un defensor y quedársele 
corta esta cesión y nuevamente 
es en el minuto 80, cuando 
el equipo de la villa de los 
molinos conseguiría el sexto y 
último.

del segundo gol local. En una
racha de aciertos y de juego de 
categoría, se llegó en pocos 
tiempo a poner el cuarto gol 
en el casillero local y así se llegó 
al descanso.

La segunda parte fue más 
aburrida, si bien ninguno de los 
dos equipos dio por bueno el 
resultado; pero ya el marcador 
quedaría como finalizó el pri
mer tiempo porque aunque los 
dos conjuntos buscaron el gol, 
este no llegó en todo el segundo 
tiempo.

El At. Teresian 
dio la sorpresa 
se llevó un 
positivo a 
Malagón

GUARDAAh

Calatrava-Los Angeles;^ 
chi, Carlos, J. Antonio. ¿ 
César, Loarce, Luis (¿4 
Donate (Rojas), Villa, y* 
Teresiano: Rogelio, Gustaíú 
Ignacio, Roberto, Jesús, IsiJ 
Pedro Pablo (Antonio), J.pj 
cisco (Oscar) P. César, AC 
sión (Fernando) y Flores.

Arbitró: Cerda Rabat 
Aceptable. Anuló dos go|^ 
los locales, uno por fuera| 
juego y el otro por no est^ 
que entró. Mostró tarjetas 
locales Luis, Peco, César v- 
directa a Carlos y por los 
Malagón a Pedro Pablo,J.i 
cio y César y roja direc” 
Ismael.

Goles:1-0. Minuto 21. D? 
a fallo del portero.

2-O.Minuto 30. Peco ml^ 
una bella jufada de todai 
delantera.

2-1. Minuto 78. Flores ej| 
libre directo acorta distaní

2-2. Minuto 83. Penalty 
transforma César y empánl 
partido.

Incidencias:Buena entif 
pese al mal tiempo. U 
durante todo el segundo ^ 
po. El graderío y las ca» 
se limpiaron a conciencia.

Comentario:Esta era la 
cera visita del Atlético Tij 
siano a Ciudad Real en la: 
sente temporada y lo hacía¡J 
rendir visita al equipo ái 
barriada de Los Angeles, 
comentamos que el empattl 
la semana pasada había lora 
que la moral de los chas* 
de Malagón subiera a topí 
ser el primer punto de lai| 
y que podían venir a CiJ 
Real a dar la sorpresa 4 
así fue, porque el Teresi^ 
lucó los noventa minutos- 
se amilanó pese a llevar elb 
cador en contra. De ahí{ 
levantaran el partido y dii 
la vuelta al marcador eni 
solo los 20 minutos finales.

Los chicos de Iglesias con 
zaron dominando el encue 
y en el minuto 21 abrían el:., 
cador, una nueva oprtunidií 
el 24 y nuevo gol en el 30 
ponía las cosas en franquía;: 
irse con tranquilidad a^ 
vestuarios. |

Segunda parte

No cambió mucho la >o 
de juego en la segunda í 
pero ya decimos que eU 
siano no dio nunca el p2í 

. por perdido y prueba de lo 
apretaban fue que Iglesias^ 
bió a dos delanteros pcfl 
defensas, pero la medida 
suficiente y no dio sus R 
porque el equipo malaíR 
consiguió acortar distanoR 
más tarde empatar, cierto 
a balón parado en las dotj 
siones, libre y penalty-1 
estas dos faltas no ¿rao 
cosa que fruto del imputo| 
corage de los teresianos. J

La lluvia convirtió d 1 
en un barrizal. No m 
comprender como Io-Yj 
pueden ya jugar en d 1 
de césped y este insiste 
en el de tierra; pero 
tiene la iglesia deportiva.'! 
sabrán lo que hacen. I

M
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El colegiado Moya Loro no supo ser imparcial

El Manzanares juvenil, derrotado en 
su campo por el Caja Rural-Alarcos

El Villarrubia 
puso las cosas 
difíciles al líder, 
Tomelloso B 
(2-0)

Los de la capital no se amilanaron pese al gol encajado en el minuto 3 J.GALLARD 0

yg hay mejor defensa que 
un buen ataque y eso fue 
¡o Que pensaron los pupilos 
¿e Angel Moraleda cuando 
en frío encajaron un gol en 
su visita a Manzanares ya 
^ue no sólo remontaron el 
resultado adverso, sino que 
además golearon a domici
lio, cosa poco corriente.

RUIZ PEINADO

1 Manzanares C.F.: Castila, 
Menchén, Miki, Sevilleja, Ser
gio, Alejo, .luli. Chulé, Cama
rena, Chema y Manolo..

4 Caja Rural Alarcos: Jose 
María, Navas, Lizcano, 
Richard, Satur, Santos, Felipe, 
Antonio, Victor, Carlos y 
Jesús.

Arbitro: El daimieleño 
Moya Loro. Rompió el par
tido para el Manzanares al 
castigarle con un injusto 
penalty y Carlos se va hacia 
puerta en solitario. Miki, últi
mo defensa manzanareño le 
derriba un metro fuera del 
área y ante el asombro de 
todos después de espulsar al 
jugador local, lo cual fue justo 
señala el punto fatídico. La 
bronca del respetable fue 
monumental. Son decisiones 
que decantan un partido para 
un equipo. Enseñó tarjetas 
rojas a Miki y Felipe por doble 
amonestación y amarillas a 
Richard y Antonio del Alarcos 
este por dejarse caer en el 
área.

Goles: 1-0, minuto 3. Córner 
sobre el portal visitante y Che
ma de gran cabezazo marca; 
1-1, minuto 14. Falta inexisten
te pitada a Castilla meta local 
y tras varios fallos defensivos 
Jesús en semifallo marca; 1-2,

El Cátedra 70 dobló en goles al Torrijos
en un interesante encuentro (12-24)

L.TORIBIO

12 Torrijeña: Bermúdez, 
Velasco (3), Rodríguez (4), 
Mariano, Vázquez, Gómez (5), 

Cardeña, Alvárez, 
^atas, Fernández y González. 
L 24 Cátedra 70-Aceites Vives: 
Emiliano, Quiñi (6), Alemany 
1?’ penden (2), Joaquín Sanz 

Eusebio, Jero (13), Eduar- 
L?’ ^^10, Santi, Roberto y 
[Víctor.
1 Arbitros: Jaramillo Castillo y 
r^Pez Moreno, de Albacete, 
r Comentario: Poca especta- 

9*^^ despertó entre 
P aficionados este encuentro, 

tan sólo había 
L acido en un encuentro y est 

las aficiones pierdan 
efectuar largos des- 

lentos.
Ko f P’^'tneros minutos de jue- 
|lare'^^^°^ ^^^^^ttíes espectacu- 

i equipo visitante 
Atienta de la floja 

| asa que realizaban los loca-

Fuerte derrota del Manzanares

minuto 49. Penalty inexistente 
total que transforma Carlos; 
1-3, minuto 54. Falta al borde 
del área local, es remontada 
de cabeza libre de marca a 
la red; 1-4, minuto 72. Jesús 
aprovecha una corta cesión de 
Menchén sobre Castilla para 
marcar.

Incidencias: Terreo enchar
cado por zonas y blando debi
do a las aguas caídas, creemos 
que este partido se debió jugar 
en uno de los campos de tierra 
mirando el partido de por la 
tarde Manzanares-Talavera 
que nada beneficiaba. Regular 
entrada.

Comentario: De antemano 
al partido las bajas de Jorge 

les del Torrijos y entraban una 
y otra vez por sus extremos 
materializando goles que no 
podía impedir el cancerbero 
Bermúdez. En cambio el Cáte
dra 70 efectuaba su clásica 
defensa 6-0, lo que impedía que 
sus lanzadores pudieran coger 
desprevenidos al portero Emi
liano. Cada vez que esto ocurría 
Emiliano lanzaba el balón en 
terroríficos lanzamientos a sus 
compañeros para que no per
donasen en el contraataque, 
siendo en esta faceta especia
listas Quiñi y Jero que con 6 
y 13 goles se erigieron en no 
sólo los máximos goleadores 
sino los que animaban las gra
das y a sus propios compañeros, 
no así al equipo contrario que 
veía como las ventajas eran 
cada vez más inalcanzables. 
Poco podemos decir más del 
partido, pues la superioridad 
del Cátedra 70 era manifiesta 
y el resultado pudo ser mucho
mayor. gi cátedra muy superior

por acumulación de tarjetas. 
Eugena lesionado y la no com
parecencia de Pocho. Ya deja
ba a un equipo juvenil muy 
mjermado al ser considerable 
estas bajas en el Manzanares 
C.F. y máxime si enfrente 
había uno de los equipos más 
cualificados de este minigrupo 
de Primera División proven
cial de juveniles. Después de 
pasar los 10 primeros minutos 
la iniciativa comenzó a llevaría 
el equipo de Angel Moraleda 
que se adueñaban bien del 
centro del Campo. Precisa
mente donde más se resentía 
el equipo de Juli Alcolea al 
faltarle en esta parcela Jorge 
y Eugena terminando la pri-

mera parte con empate a uno.

Segunda parte

El segundo tiempo pronto 
se decidió con el 1-2 por el 
injusto e inexistente penalty 
que señalaba el arbitro de 
Daimiel Moya Loro aquí se 
cargó al Manzanares tanto en 
el marcador como moralmen
te. Después vinieron dos goles 
más como podían haber sido 
si cabe más el partido estaba 
decidido. El Manzanres con 
10 hombres y un buen equipo 
enfrente pasaba bastante y en 
esta ocasión el colegiado deci
dió un partido como así se 
reflejó en el minuto 49.

2 At. Tomelloso: José Angel, 
Luis, Chinchilla, Moya, Carras
co, David Benito, Ricardo, Oca
ña, Pedro Andújar (Ortega), 
Soria y Angel Ramón.

0 Villarrubia: Palomino, 
Adrián, Julián, Oscar, Atanasio, 
Mendiola, Diego, Hermosilla, 
Sánchez, Ismael y Felipe, Sán- 
chez-Ordén, Angel, Jesús y 
Sosa.

Arbitro: Requena Lillo. Arbi
tro joven y que estuvo perfecto, 
llevando muy bien el partido, 
siguiendo el juego de cerca y 
aplicando bien el reglamento y 
la ley de la ventaja. Estuvo solo 
pero supo aplicar el fuera de 
juego bien. Da gusto ver cole
giados jóvenes llevando así los 
partidos.
, Enseñó cartulina amarilla al 
local Chinchilla y a los foras
teros Adrián, Julián, Ismael y 
Angel. Expulsó al delegado del 
equipo forastero por doble 
amonestación.

Goles: 1-0. Jugada de ataque 
local con balón dentro del área 
para Ricardo que se va a la 
portería y eleva el balón ante 
Palomino y marca; 2-0. Saque 
de esquina en el lado derecho 
del ataque local, el balón al área 
pequeña y allí aparece Ocaña 
que viene de atrás y mete la 
cabeza y marca.

Comentario: Partido que se 
jugó por la tarde en el Poli- 
deportivo de la carretera de la 
Ossa en terreno de tierra ya que 
el terreno de hierba estaba muy 
balando. Terreno de juego en 
buenas condiciones pero dema
siado viento que dificultaba la 
práctica del fútbol.

Se enfrentaban dos equipos 
con distinta posición en la tabla 
clasificatoria y viendo las mis
mas el partido debería ser fácil 
para los líderes de este grupo. 
Pero tanto la falta de acierto 
rematador, como las ganas y la 
lucha de los forasteros así como 
el viento racheado hacían que 
el partido se desarrollara sobre 
todo en el medio campo y los 
porteros no pasaran por verda
deros apuros.

Así fue la primera mitad y 
aunque el Tomelloso gozó de 
alguna oportunidad más sólo 
subió al marcador ese solitario 
tanto de Ricardo. Los forasteros 
no apretaban demasiado y no 
ponían en peligro el marco de 
Jose Angel. La segunda parte 
fue parecida aunque el equipo 
local gozó de muchas más oca
siones de gol aunque las fuerzas 
fallaban en los metros finales 
y así no llegaba el tanto. El cam
bio de Ortega dio un poco de 
más mordiente al cuadro local 
y así llegó el 2-0 que ya daba 
la tranquilidad a los chicos de 
Vidal.

Los minutos finales fueron de 
acoso total del Tomelloso pero 
con muy poco acierto y hasta 
tres veces llegaron con ventaja 
al marco de Palomino pero 
nadie acertó a introducir el 
balón en su marco. Se llegó al 
final del partido con ese 2-0 en 
el marcador y un resultado justo 
por lo que uno y otro equipo 
desarrollaron en el terreno de 
juego. Con esta victoria los loca
les siguen de líderes y con ven-' 
taja al segundo. '
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Un miembro de la LFP entrará en el Comité de Competición y en el de Designación Arbitral

Acuerdo de competencias entre la Liga 
Profesional y la Federación Española

Los ascensos y descensos entre la Primera y la Segunda División los acordará la Liga

La entrada de un miembro de la LFP en el Comité 
de Competición y en el de Designación Arbitral, y el 
control por parte de la Liga de los derechos de trans
misión tanto televisiva como radiofónica de los partidos 
son los aspectos más importantes del pacto de com
petencias fírmado ayer por Liga, Federación y CSD.

MADRID (Efe).- La apor
tación de 600 millones que 
deberán realizar los clubes a 
la Federación en las próximas 
cuatro temporadas es otro de 
los puntos destacados de este 
acuerdo, que regulará el fútbol 
español durante los próximos 
doce años y que fue suscrito 
por Antonio Baró y Angel 
Villar, presidentes de la LFP 
y la Federación Española de 
Fútbol (RFEF), y por el secre
tario de Estado para el Depor
te, Javier Gómez Navarro.

La organización de la Copa 
del Rey y la Supercopa corres
ponderán, como hasta ahora, 
a la Federación, mientras que 
los ascensos y descensos entre 
la Primera y la Segunda divi
sión los acordará la Liga.

El número de ascensos y 
descensos entre Segunda y 
Segunda B será de 4, como 
en la actualidad, y el derecho 
deportivo de ascenso de estos 
cuatro clubes será establecido 
por la RFEF, si bien para inte
grarse en la Liga los clubes 
deberán cumplir las normas de 
carácter económico y social 
establecidos por la patronal y 
los fijados por la Ley del 
Deporte y el Decreto de 
Sociedades Anónimas Depor
tivas de junio de 1991.

“Si alguno de los clubes que 
asciende de la Segunda B a 
Segunda división no cumple 

los requisitos establecidos por 
la Liga o quedan plazas vacan
tes, dichos puestos, a elección 
de la Liga, podrán ser ocu
padas por los equipos mejor 
clasificados de aquellos que 
tuvieron que descender, o ser 
declaradas vacantes, o bien 
ascender a los siguientes cla
sificados después del último 
que asciende a la Segunda B”, 
señala el acuerdo.

El calendario de competi
ción, elaborado por la LFP y 
ratificado por la RFEF, debe
rá respetar hasta ocho encuen
tros de la selección nacional, 
sin contar los pertenecientes 
a las fases finales de los cam
peonatos de Europa o del 
Mundo.

Trasmisión de los partidos

El pacto sostiene además 
que no se podrán transmitir 
en directo más de tres partidos 
en la misma semana de equi
pos pertenecientes a la Liga, 
con exclusión de las compe
ticiones europeas. También se 
afirma en un de sus puntos 
que la transmisión televisada 
para España de partidos juga
dos en el extranjero requerirá 
la expresa autorización de la 
RFEF, sea cual fuere su hora
rio, y tanto si se efectúa la 
transmisión en directo como 
en diferido, o si es total o

Angel María Villar, presidente de la Federación Española de Fútbol.

parcial.
La cláusula octava del con

venio suscrito entre LFP y 
RFEF refleja que el colectivo 
de los clubes profesionales 
subvencionará a la Federación 
con 600 millones para el 
periodo que va desde la tem
porada 92-93 a la 95-96, sien
do la última la que determi
nará el destino de estas can
tidades e informará a la Liga 
del mismo.

La comisión de Designa
ción Arbitral estará formada 
por un miembro de la LFP, 
otro de la RFEF y el repre
sentante de la Comité Nacio
nal de Arbitros, en tanto que 
el Comité de Disciplina estará 
integrado por tres Licenciados 
en Derecho, designados uno 
por la Federación, otro por 
la Liga y un tercero de mutuo 

acuerdo.
Por otra lado, Pedro Sán

chez Sanz, presidente del 
Comité Nacional de Arbitros 
(CNA), ha solicitado a la Real 
Federación Española de Fút
bol (RFEF) un incremento 
global de un 35 por ciento 
en las tarifas arbitrales para 
la próxima temporada, de 
modo que el recibo arbitral, 
que en Primera División 
asciende ahora a 300.000 pese
tas, pasará a ser de 408.000 
si lo aprueban los clubes.

Los clubes de Primera Divi
sión, si la Federación y la Liga 
dan el visto bueno, sufragarán 
un total de 155.040.000 de 
pesetas, lo que significa un 
reparto de 7.752.000 por cada 
una de las veinte entidades de 
la máxima categoría.

Hugo Sánchez 
volvió ayer a lof 
entrenamientos 
con la primera 
plantilla í

MADRID (Efe).- Hugo Siu 
chez, delantero del 
Madrid, volvió ayer a entreoí; 
se junto al resto de sus coJ 
pañeros de la primera plaimj 
220 días después de haber sin 
sometido a una operación id 
ligamentos y menisco internos 
su rodilla izquierda el pasjJ 
día 25 de abril.

Hugo Sánchez, quien ded 
hace ya varias semanas se entn* 
na sin forzar con los juvenil,^ 
del club, marcó ayer en su red 
cuentro con los compañel 
cinco goles en su primer “pd 
tidillo” y según Miguel AnJ 
Herrador, jefe de los Service 
médicos del Real Madrid, 
jugador podría estar en 10 
12 días a disposición del técm, 
Radomir Antic. J

Fernando Hierro, máxit 
goleador de Primera Divisiq 
con diez goles, dijo ayer al J 
mino del entrenamiento quej 
ha sido capaz de marcar esi 
número de goles hasta ahoij 
“se debe en parte al mérito - 
compañeros como Butraguei 
que abre espacios dentro de 
área o a los pases desde * 
bandas que le llegan en peí 
fectas condiciones para mi 
car”.

“Lo importante no son i;^ 
goles sino que el equipo g4 
con facilidad. No me obsesioi 
llegar a ser máximo goleadcq 
subrayó Hierro.

Radomir Antic alabó eljiie| 
demostrado en los últimos p?* 
tidos por Javier Villarroya, 
quien conoce perfectamente: 
su etapa como técnico en 
Real Zaragoza, y apuntó (¡^ 
si mantiene esta línea ascendef 
te de juego, podría volver príí 
to a la selección de Vice:.' 
Miera.

SI SE QUEDA 
SIN PALABRAS. 

ANUNCIESE 
CON ELLAS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DI.AKIO 1M)KI’EM)1EMT.

PALABRAS

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

HIPOTECARIOS

Calle Ciruela, 4 -1’ B. 13001 Ciwladfó
Teis.: 926 / 25 08 86 • 25 59 ^

EL PERIODICO 
DE

CIUDAD REAL 
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TODO Y LE 
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INFORMADO



Martes, 3 de
Diciembre de 1991

os 
‘ a

so Sá;.
Rei 

trem
s COJ

ion d
II 1

pasad

desé [' 
: entíí . 
ivenili ' 
ures 
lañen : 
r“p2 o 

Anj *
írvici: 
Irid, 1 ' 
a 10 ■ 
técnk H

náxiii||.

' alw 
que 

ar «fe. 
ah ofe ■

¡rilo

agüe* 
tro di 
sde H

a nw

sesiofel 
eadoíli

lOSp» 
royiK 
ente®
* enS

oendo'
;r pie 
Vicet

1

Sl QUIERE CONOCER EAS NUEVAS
IDEAS DEL INVENTOR DEL AUTOMOVIL

VENGA A AUTOTRAK

fe Le Presentamos la Nueva Clase S de Mercedes-Benz
10:

CO

En Autotrak le presentamos lo último que ha 
inventado Mercedes-Benz. La nueva Clase S. 
Un modelo que reúne más de 200 ideas y 
conceptos nuevos en tecnología inteligente,

confort y seguridad activa y pasiva. Venga a 
Autotrak verá como nadie puede per
feccionar una obra mejor que su propio 
inventor.

112

DE AUTOTRAK, S.A.
Ctra, de Carrión, 21, Te!, 22 22 08, CIUDAD REAL
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Maturana, entrenador del Valladolül

Maturana: “Mel
da vergüenza la 
actuación del 
Valladolid en el 
Calderón”

Corbalán dio la victoria al Albacete frente ai Tenerife en el minuto 92.

De ellos, seis resultaron decisivos y dieron el empate o la victoria a los equipos de los goleadores

Diecisiete goles se llevan marcados a partir 
del minuto 90 en la Primera División

Destaca el dato de que el At, Madrid lo ha sufrido, dos veces a favor y otras tantas en contra

El límite del minuto 90 ha dado sus frutos en el primer 
tercio de la liga del fútbol español y, así, diecisiete 
goles que han supuesto la victoria o el empate se han 
conseguido en este tiempo reglamentario, cuando ya 
el público abandona las gradas de los diferentes 
estadios.

MADRID (Efe).- El último 
de todos ellos' lo logró el pasa
do domingo, en la duodécima 
jornada de liga de Primera 
División, el jugador del Zara
goza "Paquete” Higuera, que 
le dio el empate a su equipo, 
en su enfrentamiento casero 
contra el Sevilla, cuando ya 
se cantaba la victoria visitante.

De los diecisiete goles cita
dos, seis resultaron decisivos 
y dieron el empate o la vic
toria a los goleadores de sus 
respectivos equipos, cuando 
los aficionados ya se resigna
ban con el resultado que cam
peaba en el marcador. •

Así, en la segunda jornada.

Iñaki Sáez: “La actitud de Martín 
Navarrete dice mucho en su favor”

BILBAO (Efe).- Iñaki Sáez, 
entrenador del Athlétic de Bil
bao, afirmó hoy que la actitud 
del colegiado malagueño Mar
tín Navarrete “dice mucho en 
su favor”, al sancionar con 
penalti y expulsar al yugoslavo 
Jerkan, en el partido que su 
equipo disputó ayer frente al 
Oviedo, en el Carlos Tartiere.

El polémico lance se produjo 
en las postrimerías del primer 
tiempo, al advertir el árbitro un 
intento de agresión del yugos

^^■> A'’í’' ^■^^'I‘^ i-ííí^

el Logroñés ganó al Cádiz 
(2-1) con un gol de Linde en 
el minuto 94; en la tercera, 
el Albacete, que jugaba de 
visitante, lograba el 2-3 deci
sivo en el minto 92 por medio 
de Corbalán; el empate a dos 
del EspañoI-Tenerife de la 
sexta jornada, lo conseguía el 
visitante Julio Llorente en el 
minuto 90; lo mismo ocurrió 
en la octava, cuando el Valen
cia, por medio de Boro, logra
ba un valioso empate a dos 
ante el Oviedo, en el mismo 
minuto 90.

Esta circunstancia decisiva 
ha acompañado al Tenerife en 
dos ocasiones, una a favor y 

lavo al bilbaíno Patxi Salinas, 
dentro del área ovetense y con 
el balón en las manos del por
tero asturiano Viti, tras una 
jugada de ataque de los vascos.

A este respecto, Sáez señaló: 
“El árbitro vio la jugada y aplicó 
el reglamento; otra cosa es que 
no estemos acostumbrados a 
que se cumpla tan tajantemen
te”.

El penalti decretado por 
Martín Navarrete y transforma
do en gol por Garitano sirvió 

la otra en contra. Perdió con 
el Albacete en casa y empato 
fuera con el Español, en tiem
po límite.

Destaca el dato de que el 
Atlético de Madrid, dos veces 
a favor y otras tantas en con
tra, ha visto como en este 
tiempo límite perforaba la 
meta contraria, o veía como 
los delanteros del equipo rival 
lograban los goles, denomina
dos “del honor”.

Goles decisivos marcados a 
partir del minuto 90:

2- Jornada: Logroñés-Cá- 
diz. El 2-1 de la victoria local 
lo marcó Linde en el minuto 
94. 3- Jornada: Tenerife-Al- 
bacete. El 2-3 de la victoria 
visitante lo marcó Corbalán en 
el minuto 92. 6- Jornada: 
EspañoI-Tenerife. El empate 
a dos lo consiguió Julio Llo
rente en el minuto 90. 8® Jor
nada: Oviedo-Valencia. El 
empate a dos lo consiguió 

para que el Athlétic empatara 
finalmente el partido y limara 
así un negativo, situándose tras 
doce jornadas en la décimo- 
cuarta posición del campeonato 
de Liga, con nueve puntos y 
tres negativos.

Los buenos resultados obte
nidos en los últimos compro
misos han devuelto la confianza 
en sus posbilidades a todos los 
integrantes del Athlétic, algo 
importante para Iñaki Sáez ya 
que, tras el trámite copero ante

^ /',^?

Boro en el minuto 90. 10- Jor
nada: Mallorca Sporting. El 
gol de la victoria (0-1) visitante 
lo consiguió Avelino en el 
minuto 92. 12- Jornada: Zara- 
goza-Sevilla. El gol de empate 
(1-1) zaragocista lo consiguió 
Higuera en el minuto 92.

Goles que no han sido deci
sivos: Mallorca-At. Madrid. 
2-0. m.90, Shuster.Ath. Bil- 
bao-Real Madrid. 1-4. m. 90, 
Hierro.At. Madrid-Zaragoza. 
2-1, gol del honor, m.90. Sal
va. Deportivo-Real Madrid. 
0-3, m.90, Butragueño.Valen- 
cia-At. Madrid. 2-0, m.90, 
Penev. Sevilla-Mallorca. 2-0, 
m.90, Conte. Barcelona-Osa- 
suna. 2-0. m.90, Bakero.Alba- 
cete-Logroñés. 2-0. m.90, 
Urzaiz. Oviedo-Cádiz. 2-1. 
m.90, Gorriarán en propia 
meta.Sporting-Español. 3-0. 
m.90, Monchu.At. Madnd-Va- 
lladolid. 5-1, m.90, Schuster. 

el Palamós el miércoles, el 
próximo rival del club bilbaíno 
es el atlético de Madrid.

”Para enfrentamos a un rival 
de categoría superior tenemos 
que tener confianza en nosotros 
mismos, y eso es algo que gene
ralmente sólo llega con los bue
nos resultados”, aseguró el téc
nico bilbaíno, quien añadió: 
“En este momento tenemos las 
armas suficientes para poder 
afrontar un partido de estas 
características”.

VALLADOLID (Efe! 
Francisco Maturana, entre;, 
dor del Real Valladolid, dj ?■ 
ayer que se encontraba muydi 
gustado y avergonzado por¡ 
bajo rendimiento del equipi j i 
más que por el resultado; 1' 
sí, tras la derrota en el Vicen < 
Calderón ante el Atlético ó 
Madrid por 5-1. '

“Nunca pensé que un equip s 
bajo mi dirección, pudiera ters Í 
una actuación tan lamentabi ’ 
por lo que me da auténtica ve 
güenza. Los jugadores sede 
centraron al encajar tan teo 
prano el primer gol. En 
segundo tiempo dimos toda 
ventaja a un grande cornoi ; 
Atlético y nos machacó”, añad |y 
el técnico colombiano. F

“En el fondo, cada jugad ¿' 
tiene que estar muy dolidoJ 
es normal que nos metan cuan 
goles en 45 minutos”, contias 
el entrenador colombiano.

“La única solución es eso 
char a los jugadores y contm 
trabajando día a día para inte 
tar solucionar los errores cora-.. 
tidos. Los jugadores no i 
encuentran en su meji t 
momento y tienen que recup 
rar la concentación perdidi 
aseguró Maturana.

“Es una situación muye® . 
plicada la que atraviesa la ph; 
tilla, por la que nunca m • 
pasado en mi carrera deponi' ' 
Me sirve de experiencia y en ; 
quecimiento personal, puf} j 
en la vida no todos los nionx 
tos son dulces”, añadió.

Con respecto al posiU 
refuerzo del jugador del ft » | 
Madrid Santi Aragón el evi 
leccionador colombiano as^ 
ró que aún no sabe nada, 
viene antes del jueves yj 
satisface su trabajo podrá " 
el domingo ante el OsasunaT 
alineación la hacemos los s». 
dos y juegan los que mejoffc 
encuentran”, concluyó.

Por otro lado, Santi 
lateral izquierdo del 
pucelano, sufre rotura 
en su muslo izquierdo. H

Santi Cuesta, que se 
durante el partido que dis^J 
su equipo frente al At. 
tendrá que permanecerH 
reposo absoluto durante 
semana y volver a recoi^W 
miento el lunes 
comprobar la evolución • 
lesión que, como mal 
le tendrá apartado de toda*B 
vidad cerca de un mes. ■



AGENDA«n

Cines RadioFarmacias
CIUDAD REAL

EI tiempo
21,30.- Cupón de laa

21,30 a 22,00.- Onda pesquera
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA; JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 9.

el TOMELLOSO

Primer tiempo 
Primer tiempo.

20,45.-
21,00.-

062
22 11 00
22 1140
22 10 81
22 19 85

20,00
20,45

Martes, 3 de 
Diciembre de 1991

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)

PARA HOY: M® LUZ GARCIA. Conde Valmaseda.
PARA MAÑANA: M® LUISA ALVARO, Plaza Constitución.

j3 Tribuna

a 
a

paRA HOY: ANDREA URRERO, Avda, de La Mancha, 1.
p^RA MAÑANA; ENRIQUE FERNANDEZ, Avda. Pío XII, 14.

ALCAZAR DE SAN JUAN
paRA HOY: CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 59.
PARA MAÑANA: FORTUNATA ORGANERO, Pl. Arenal. 20.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ OLLERO, E. Cavanillas, 12.

CAMPO DE CRIPTANA

PARA HOY: FERNANDO CANAS, Alfonso XIl, 2.
PARA MAÑANA: ANGEL PENADES, Víctor Peñasco, 34.

VALDEPEÑAS

PARA HOY: M® JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 12.
PARA MAÑANA: VICTORIANO DURAN, Cardenal Monescillo, 2.

DAIMIEL

PUERTOLLANO

VALDEPEÑAS

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: LUIS GEA. Carrera, 36.

PARA HOY: HERMANOS CRUZ. Mártires, 2.
PARA MAÑANA: NARCISO LOZANO, Arenas, 19.

MANZANARES
I40Y Y MAÑANA SEBASTIAN RODRIGUEZ, Empedrada, 28.

PUERTOLLANOladoli 

de 
la

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

Hoy, de 6,15 a 10, sesión continua 
Pases; 6,15 y 8,20

LOS INMORTALES 11” (EL DESAFIO) 
Noche, a las 10,30 

“CITA CON VENUS”

CINE CORDOBA 
Programación en Pasaje Roma

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real

Local
21,00 

O.N.C.E.
Presión: 708,4 m/m
Estado del cielo: cubierto
Dirección y velocidad del viento: noreste y 4 

knis/h
Máxima: 10,2 grados
Mínima: 2 grados
Humedad: 94 por ciento
Evaporación: 0,4 m/m
Lluvia recogida: 2 litros por metro cuadrado

22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- EI dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24.00 a 02.00.- Julia Otero
02,00 a 06.00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del 

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra-

Primera hora (AntonioTeléfonos de urgencia
Primera hora (Local,Guardia Civil Ciudad Real

Cada día... (Javier Gon-
Subsector de Tráfico

Policía Municipal Seguridad Social

091

Autobuses AISA mañana

mañana

mañana

Horario de misas de octubre a abril 1991/92
ida.

Días laborables

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

de

de

Domingos y festivos

ida

Cu 
eq 
fib

PARA HOY: GABRIEL MENCHEN, Jose Antonio, 32.
PARA MAÑANA: JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes. 20.

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angelcs-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

• 08,00.- Catedral-San Pedro

11)^

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas

Almodóvar

Daimiel

Horcajo. 
Malagón

Efe| 
ntre 
4 
luy
por 

-QUÍO 
ido 
/ice 
ico £

jqui 
ate 
:nta 
ica v 
se d 
n te
En 

toda 
orno 
aña

iuga 
ido.!
i cua 
ontuii 
o.
S 
mtin 
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5 CO 
no 
me) 

recu 
irdidi

ly c 
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poi 
nom
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rá ju 
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35 
lejd
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Mu 
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:co
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Protección Civil 
Bomberos

' Cruz Roja Española C. Real 
Alcázar 
Almodóvar 
Malagón 
Manzanares 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ...............................
Albaladejo........................ .

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno,,

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Piedrabuena 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas 
Villanueva de los Infantes

76 02 51
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

fael Ruiz) 
06,00.- 

Jiménez)
08,00.- 

regional)
'08,30.-

Ciudad Real 092 19,00.- España 92
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44 20,00.- Informativo
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83 2.0,15.- Programación local, regio-
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80 nal
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50 21,00.- Popular deportivo (Agus-
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30 tín Castellote)
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00 22,00.- El espejo

18,15 horas
Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........ 13,30
.......  9,30

99

99
Socuéllamos.........................
Tomelloso...........................

14,00
13,00 99

13,00 5? 99 ........ 14,00 99 99 14,00 99

17,00 59 Piedrabuena........................ 11,00 99 99 17,00 99

13,30 95 99 ........ 13,00 99 Torrenueva........................... 14,00 99

19,00 99 99 15,30 99 Saceruela............................. 18,15 99

7,00 95 99 ......... 18,15 99 99 17,00 ”

9,30 99 99 19,15 99 99 19,00 99

11,00 99 Porzuna....................... ........ 13,00 Villarta................................ 14,00 99

14,00 99 99 ........ 15,30 99 99 18,30 99

17,00 99 99 19,15 99 Valdepeñas.......................... 7,00 99

18,30 99 Puertollano.................. 8,30 99 99 « .... ...... ....... ......... 13,00 99

19,30 99 99 ......... 11,00 99 Villarrubia........................... 9,30 99

12,00 99 99 13,30 99 99 11,00 99

11,00 99 99 ........ 16,45 99 99 14,00 99

14,00 99 99 19,30 . 99 99 19,00 99

18,30 99 Pllano.-Vald................. 7,30 99 Vald.-Cozar.......................... 12,00 99

19,00 99 99 ........ 14,00 99 Navalpino............................ 15,30 99

15,30 99 Vald.-Pllano................. 8,30 99 Salidas hacia Madrid;
13,00 99 99 ........ 16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Mañanas •
07.00.- Hospital
080^ ' ^^^'‘^encia Sanitaria
0.00.- Catedral-Siervas de María-Coreysa
oJO.- Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado- 

Asunción
’OO.- Catedral-Asilo-San José

“»•• Catedral
'00.- Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios

n María del Prado
iñn ^^"^ Hedro-San Pablo 
'' 0.- Santiago-San Ignacio

Tardes
^*^sidencia Sanitaria-Cementerio
MM. Concepcionistas

07nn ' ^^'^^’^go-Dominicas
Pilar u ’ ^^'^ T^^n de Avila-Los Angelcs-EI 
l"^^■Hospital-San Ignacio

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi- 

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
ll,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30,- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

AntenaJ
06,00.- El primero de la

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la

(Edición local)
09,00.- El primero de la 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

i Real
: 16,00.- Viva la gente de la tarde

16,30.- Viva la gente de la tertulia
! 17,00.- Viva la gente de pregunta

18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa 

: 22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntatc cinco 
12.05.- Informativo territorial 
12.10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15.05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16.00.- Hasta las cinco en la cinco 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novio.s
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásico.s

' 2
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^B Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Sus problemas de índole 
sentimental impedirán que pueda con
centrarse como debiera en su trabajo 
AMOR.- No siga vacilando; la inde
cisión no le favorece en absoluto

LIBRA
ó SALUD.- Tendencia al mareo duran-

^^ '^ mañana
9 A TRABAJO.- Rendimiento cxtraordi-

1 ¡ \ AMOR.- La carta que recibirá hoy 
le hará senlirse más tranquilo

TAURO ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su inspiración será hoy 
grande para los trabajos de tipo 
creativo
AMOR.- Nada que temer

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Demuestre que tiene 
capacidad para ocupar ese puesto que 
*® ^^‘^ ofrecido
AMOR.- Bueno

GEMINIS SAGITARIO
SALUD.- Cuidado con las viejas afec
ciones; pudiera resentirsc
TRABAJO.- No confíe en nadie para 
resolver sus asuntos
AMOR.- Su actitud desconcertará a 
la persona amada

SALUD.- Catarro de nariz
TRABAJO.- No se sentirá en vena 
para trabajar en ese proyecto de tipo 
creativo
AMOR.- No ceda a los caprichos de 
la persona amada

CANCER
SALUD.- Excelente

■ TRABAJO.- No gaste más efe lo que 
sus posibilidades le perimiten y no 
ponga en peligro la seguridad de sus 
familiares

' AMORS Siga el consejo de sus fami-
* liares y no se equivocará , . .

' CAPRICORNIO
V^ SALUD.- Buena

^1 f TRABAJO.- Si trata de subir dema-
siado aprisa, fracasará
AMOR.- Procure ser menos irritable

LEO ACUARIO
SALUD.- Bueno
TRABAJO.- La oposición a sus pla
nes desaparecerá por completo 
AMOR.- Trate de ser menos efusivo 
o despertará los celos de la persona 
amada

' • SALUD.- Buena
TRABAJO.- No se exalte por tan 
poca cosa

n AMOR.- Tenga paciencia con sus
parientes políticos

VIRGO PISCIS
SALUD.- Estado gripal
TRABAJO.- Suerte en el terreno 
económico
AMOR.- Encuentro inesperado que 
podría poner en peligro su felicidad 
actual

SALUD.-Normal
TRABAJO.- No se exalte por'tan 
poca cosa
AMOR.- Situación estable

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán callados, austeros y muy poco comunicativos. Resultarán en ocasiones 
antipáticos, pero sus cualidades morales y su gran inteligencia les granjearán el respeto de la gente

a

a

9

1

3

5

6

10

11

10

HORIZONTALES: 1: 
Perezosa. Hijo de Adán y 
Eva. 2: Pueblo de Italia. 
Materia volcánica. 3: Man
tillo. Dar vueltas. 4: Al 
revés, preparo una masa. 
Al revés, caminar. 5: Semi
diós de las selvas. 6: Con
templan. 7: Acción y efecto 
de trazar. 8: Feneced. 
Montículos de arena en las 
playas.'" 9: Pongo cotos.
Seco, estéril. 10:
Ganso (pl). 11: 
plantígrado (pl). 
dad profunda.

VERTICALES:

Atadura.
Animal

Concavi-

1: Vaho.

[ Letras desordenadas^.

Entre las desordenadas letras de este

P E L A J I M I C 0 X
A S R U T R I N A R I
E. 0 D- I 0 S U S A N A
S I A M E R T A N 0 S
T U L U M I E D A S B
E M I R A V A B A Q E
R 0 L L A Z 0 S E A' T
P L A T I M I T A C S
E X I L I B E L 0 S A
D E B 0 R A K E R A B
C 0 S T U S A L 0 M E

SOLUCION

3 
a

w o T v"^ n i s o o
y

Malo. 2: Al revés, anrf 
ciudad persa. Gansos. | 
Llores. Pedazo. 4: Toij 
para mí. Ceremonias. 1 
Librado de un peligro. 
Ocasión o tiempo enqi 
ocurrre una cosa 7: Ci 
daad española. 8: Une 
asocian para un fin coniú 
Fuertes, resistentes. 
Poeta de los antiguosce 
tas. Agata veteada quesii ' 
le emplearse para hac

A

CCS

. res ! 
v»*i

•MI

camafeos. 10: Al revi f 
embarcación. Primer hofL 
bre.' 11: Al revés, lago saí " 
do del So de Asia, liij 
pido.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTAL^ 
Loma. Calo. 2: aniB. Aral. 3: Velar. Clama. 4: Arete. Alias. 5; Sedal; 
6: Ira. 7: Remedar. 8: Reuní. Odian. 9: Ardor. Sobre. 10: ocaJ. R^ 
11: Laso. Asas.

VERTICALES: 1: Lava. raoL. 2: oneR. ercA. 3: Miles. Ruda-'., 
Abate. Enojo. 5: Redimir. 6: Are. 7: Calados. 8. Calle. Adorij 
Arais. Ribas. 10: Lama. Arda. 11: Olas. Neas.

A(

^B Guía cultural
CIUDAD REAL j

, MUSEO PROVINCIAL: Exposición-homenaje a Manuel López VI 
señor, “Dentro y fuera, dieciseis pintores de la Facultad de Bellas 4( 
de Madrid”. j

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de libros e instrumf'! 
musicales. j

MUSEO ELISA CENDRERO: Pinturas de Carmela Saro y Beni4 
de Quirós. j

GALERIA ARJANA: Exposición de pinturas de Pedro García, 114 
el día 5 de diciembre.

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposi| 
colectiva de pintura de las artistas Adela Sancho, Susana Estebái| 
Gracia Risueño, hasta el día 5 de diciembre. i

GALERIA DE CAJA MADRID: Exposición de pintura del
Ricardo Pareja Prado. I

ALCAZAR DE SAN JUAN j
CASA DE CULTURA: Exposiciónde óleos y acu a re las del pl

José Luis Samper. 1
ALMAGRO |
GALERIA FUCARES: Exposición de pintura “Coiné TraitMf 

de Javier Utray. K

(y a ó g a (0x 
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y
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o
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a

recuadro figuran los nombres de diez
personajesfemeninos que aparecen en la Biblia, los cuales pueden leerse de 
izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a 
arriba y en diagonal. Seria Vd. capaz de identificarlos, teniendo en cuenta 
que una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos?

LEASING

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

NO SE OW 
DE JUGANBonofiSLoto^^

M&jMíB £üsa
Calle Ciruela, 4 - V B. 13001 Ciudad Real

Tete.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72
Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)

22
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r Anuncios por palabras

Ocasión ^
^j Hasta 1. año de 
Bu garantía en toda 
Mi la Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

ANUNCIOS

El Motor Nacional, S.A.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 2518 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

C/ Lanza, 9

C/m’oNTESA9

’ abierto A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

S,
’oi A SANTA CLARA
S. Haga tres pedidos, uno de negó-

0, 
nqi

■ cios y dos imposibles. Rezar 

■ durante nueve días nueve Avema- 

; rés. Rezar con una vela encendida 

i y dejar Quemar. Publicar al noveno

Jw 
mi

dé. A.G.

S¡ QUIERES LLENAR LA PANZA 

VEN AL BAR

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aderas 
todo, que iluminas todos los caminos 
para que alcance mi Ideal, tú que 
me das el don divino de perdoner 
y olvidar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi 
vide estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerle por 
lodo y conllrmar. una vez más. que 
nunca quieto separarme de ti por 
mayor que see la Ilusión material, 
deseo estar contigo y lodos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para con
migo y los míos.
(La persona deberá rezar esta ora
ción 3 dias seguidos sin decir ei 
pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más dUldl 
que see). Publicar en cuanto se reci
ba la gracia. Agradece ies gracias 
alcanzadas.

C.D.M.

MERFINSA
GESUOS F|\i\CrER»

FINANCIACION
Cale Ciruela, 4 -1' B 13001 Ciudad Real 

Tete : 926 / 25 08 86 • 25 59 72

plaza de la provincia,! 

ciudad real, icl.: 22 40.12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

PAPELERIA 
YOLANDA

Artículos de broma, 
carnaval y 

cotillón Tlfn: 21 24 73
Alarcos, 13 

CIUDAD REAL

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas C A. y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras ■ Urnas y Palas
UNION TECNICAS OE SOLDADURA Electrodos de Rutilo, Oxidante. Cetu- 

losico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable, Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION 

FERRETERIA EN GENERAL
I3t»1 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Tetétono: 21 39 34

;su 
lito 
eví

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Telf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 - 11 Telf: 22 27 08 
CIUDAD REAL

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n 
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

IS

HFAMTE K LA CS«M 
(OIJOAO REAL)

MVTIACtON
SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

tep 
n 1 AGUIRRE & TURRILLO

INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

OBRAS

reí

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL 

Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

FEDERICO MARTIN, S.L
CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

Parque de Maquinaria 
Ctra. n“ 430 P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5“ 3" C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
TIfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax: 2110 42

(Mosa)
Sucursal de Ciudad

Real
Concesionario
Peugeot Talbot

VARIOS 205 y 309 GL 6 Meses, entre 
10.000 y 12.000 Kms.

LANCIA TURBO-DIESEL, EN BUEN 
ESTADO

309 DIESEL, CON UN ANO

CITROEN BX-14, EN PERFECTO 
ESTADO

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO 
ESTADO 

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas lodos los caminos para 
que alcance mi ideal, tú que me das ei don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en lodos los instantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agradecene por lodo y conlirmar. una vez 
más. que nunca quiero separarme de ti por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis seres quendos en la gracia perpetua. Gracias 
por tu misericordia para conmigo y los mios.
(La persona deberá rezar esta oración 3 dias seguidos sin decir el pedido, 
dentro do tres dias será alcanzada la gracia por más diticil que sea). Publicar 
en cuanto se reelija la gracia. Agradece las gracias alcanzadas.

ROVER

.G.

AUTOMOCION MASER, S.L.

C. REAL

• SI TIENE experiencia 
para visitar industriales y 
comerciantes de su pueblo 
o zona. Escribanos Curricu
lum Vitae y fotografía. Su 
puesto de trabajo asegura
do rentable y garantizado. 
Escribanos Apartado 1040 
ALICANTE

Furgonetas MB 90...........................
Mercedes Benz-Isotermo.................  
Fiat Ducato Isotermo.......................
Peugeot 505 GTD Automático.........
Peugeot 505 GTD.............................  
Mercedes 230 E (123).......................  
Mercedes 300 D (124)......................  
Opel Kadet GSI16 v........................  
Citroen BX 1.9 (Motor reparado)... 
Iveco 35.8 Capitoné Gran Volumen 
Audi 200 Turbo................. .............. .
Nissan Vanett................................... .
Renault Express Diesel................... .
Ranger Rover Efi 2 Puertas CRM.„ 
Mercedes 300 D (124).......................

....700.000 Pts.
..1,090.000 Pts.
..1.090.000 Pts.
....635.000 Pts. FULL EQUIP
....490.000 Pts.
..1.200.000 Pts. FULL EQUIP
.3.050.000 Pts. FULL EQUIP
.1.450.000 Pts.
....740.000 Pts. FULL EQUIP
..1.100.000 Pts.
....690.000 Pts.
....790.000 Pts.
....645.000 Pts.
.4.000.000 Pts. FULL EQUIP
.3.600.000 Pts. FULL EQUIP

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

VDA. DE HILARIO GARCIA 
C/ PALOMAS. 15

TLF. 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

CAMBRONERO..
j CU DAD REAL

Fábrica y oficinas; Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

• DINERO Cobramos 
moroso ámbito nacional. 
Asesoría legalizada 20 años 
experiencia son nuestro 
aval. Le interesa cobrar rápi
damente. Llámenos 
96/520 93 29

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

J.B.

merfinsa

HIPOTECARIOS
Cale Ciwk 4 -1' B. 13001 Ciudad Red

Tete: 926 ' 25 08 86 ■ 25 59 72

TOSHIBA
Vehículos de Ocasión

Oanintizados por Mercedes-Ren:

COPIADORAS 
FAX

Puertas 
Cambronero S.L.

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreon del Alcázar. 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

Exposición y. venta 

Ronda de Alarcos, 26 

Telfnos. (926) 21 08 86 
21 46 50

Fax (926) 21 46 50

13002
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
lodo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvida el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este cono 
diálogo agradecene por todo y 
confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres (Retidos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres dias será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece la gra- 
cia atcanzada B.G.H.
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- INFORMATIVOS EN INGLES 
08,00.- AVANCE TELEDIARIO 
08,05.- CADA MAÑANA
0830.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA
09,05.- SESION MATINAL “Posición 

avanzada” (1965 - 88‘). Dirección: 
Pedro Lazaga Intérpretes: Manuel 
Zarzo, Antonio Ferrandis, Manuel 
Manzaneque, Angela Bravo. 
Durante la Guerra Civil Española, 
posiciones avanzadas de ambos 
bandos conciertan una tregua. Pes
can juntos e intercambian sus esca
sas pertenencias. Pero, se produce 
un desafortunado relevo y los 
recién llegados matan a un con
fiado soldado.

1035.- DE PAR EN PAR.
11,00.- AVANCE TELEDIARIO
1240 - AMOR PROHIBIDO “Episodio

n® 17” La declaración de amor de 
Miguel Angel provoca una conmo
ción tan fuerte en Nora que por 
temífr a que Francisco le pregunte 
lo que le ocurre, se encierra en 
su habitación fingiendo una enfer
medad inexistente.

12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1330.- PATRULLERO ADAM 12 “Bodas 

y atracos” Unos individuos arma-

dos con escopetas irrumpen en 
recepciones nupciales, para come
ter robos

13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- RUBI
16,30.- PASA LA VIDA
17,30.- AVANCE TELEDIARIO
1735.- TENDIDO CERO

18,05.- JUEGA CON NOSOTROS - La 
tira de cuentos. - La tira de aven
turas. - La tira de juegos

19,30.- V (nueva serie)
2030.- TELEDIARIO 2
21,05.- LOS VIDEOS DE PRIMERA
21,40.- SESION DE NOCHE CON 

ALFREDO LANDA. “Aunque la 
hormona se vista de seda” (I971 
- 80‘). Director: Vicente Escrivá. 
Intérpretes: Alfredo Landa, Ana 
Belén, Manuel Summers. Don Fer
mín Zarra, joven farmacéutico 
madrileño, es un hombre tímido 
con las mujeres. Tres veces intentó 
su madre casarle con una feísima 
serrana de Alpedrete y las tres salió 
huyendo...

23,15.- A DEBATE
00,15.- DIARIO NOCHE
00,35.- PUNTO DE VISTA
00,45.- SEMBLANZAS
01,40.- TESTIMONIO
01,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

0730.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATIVA
10,00.- REDACCIQN DE LA 2
11,00.- TANDARRA “Tan solo Lizzy” Eli

zabeth Connors, joven irlandesa, 
compatriota de Ryerl, llega a Tan- 
darra en busca de éste con el pro
pósito de contraer matrimonio.

12.00.- REDACCIQN DE LA 2
12,05.- LA HGRA DE...
13,00.- BARRIO SESAMO
D35.- DIBUJA2
14,00.- LA FAMILIA MONSTERS HOY
1435.- REDACCION DE LA 2
1430.- CLIP, CLAP, VIDEO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- DESCONOCIDA UNION SOVIE

TICA
1630.- REDACCION DE LA 2
I635.- FALCON CREST “Climax” Richard 

es secuestrado para posteriormente 
ser conducido al jefe superior. Ange-

DURANTE EL DESCANSQ SE EMITIRA 
UN AVANCE INFQRMATIVO

21,00.- REDACCIQN DE LA 2
2145.- PUNTQ Y APARTE
2245.- LLAMADAS A MEDIANOCHE 

“Radio basura” Kingston Rives, rivi 
de Jack Killian en la captación de 
la audienciá nocturna de las emisoras 
de radio, se propone arruinar el 
meteórico ascenso de éste, acusán
dole de corrupto en su etapa policial.

23,05.- ESCALOFRIOS... CON PATRICIA 
HIHGSMITH “Salsa para la oca”

00,00.- PRISMA
0030.- CINE CLUB. LOS MALDITOS. 

“Tres en raya” (1979 - 86‘) Direc
ción: Francisco Romá. Intérpretes: 
Pep Munné, Mireia Ross, Iñaki 
Miramón. Tres jóvenes -dos hom
bres y una mujer- deciden unirse 
y vivir juntos. En principio sólo tie
nen en común la falta de trabajo...

02,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

e2
la ofrece la posibilidad de celebrar 
la boda de Victoria en Falcon Crest.

1735.- KATE Y ALLIE “La presentación 
de Emma” Al término de una de 
las frecuentes broncas de los chicos, 
Kate les relata como fue su encuen
tro con Allie, después de cuatro años 
de incomunicación entre ambas, el 
mismo día en el que Emma vino 
al mundo.

17,50.- REDACCIQN DE LA 2
17,55.- PRIMERA SESIQN “No publicable” 

(1984 83‘) Dirección: Paul Bartel. 
Intérpretes: Nancy Allen, David

Naughton, Alice Ghostley. Lois tra
baja como reportera en un periódico 
sensacionalista especializado en cri
men y sexo. Lleva una doble vida: 
durante el día colabora con el equipo 
electoral del alcalde Franklin, que 
busca su reelección con su programa 
de ataque a las publicaciones por
nográficas.

1930.- BALQNCESTQ Recopa de Europa 
Real Madrid - Smelt Qlimpija. En 
directo desde el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid

antenas
0630.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
■07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE
0730.- AULA 3
08,00.- NOTICIAS DE LA ECONOMIA
0845.- LA GUARDERIA
0930.- TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.- TELENOVELA
12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BARBARA
0,00.- BONANZA

14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA
1430.- LA MUJER SHERIFF
15,00.- NOTICIAS
1530.- LEONELA
1645.- TELETIENDA
I635.- TELECINE “Negocios del cora

zón” (1959 - 92‘). Dirección: 
Raoul Walsh

18,00.- TELETIENDA
18,05.- NOTICIAS
18,10.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
21,00.- EL COCHE FANTASTICO
22,00.- NOTICIAS
22,0L- LA PELICULA DEL MARTES 

“Esta es nuestra tierra” (2a. Par
te). Dirección: Mike Robe

23,45.- NOTICIAS
J)0,00.- MANCUSO

01,00.- HOSPITAL GENERAL
01,45.- PASARELA
0230.- AULA 3
03,00.- CIERRE DE EMISION

07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.- MARIA, MARIA
10,05.- VACACIONES EN EL MAR 
10,55.- CINE CORAZON: “Días de 

angustia” (1971 - 91'). Dirección: 
Luciano Ercoli

12,45.- ¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
13,25.- HOY
13,30. - ...A MEDIODIA ALEGRIA

14,00.- ENREDOS DE FAMILIA | 
1430.- INES DUARTE, SECRETARIA ! 
1530.- REMINGTON STEELE “Dulce |

1635.- VIENTRE DE ALQUILER ,
17,20.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY 1
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE ! 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,00.- SIN DETERMINAR
22,00.- GRAN PANTALLA T.V. “El ¡ 

abuelo tiene un plan” (1972 -85‘) 
Dirección: Pedro Lazaga. Intér- 1 
pretes: Paco Martínez Soria, Isa- 1 
bel Garcés, José Sacristán

23,45. - ENTRE HOY Y MAÑANA 9
24,25. - ¿HABLANDO SE ENTIENDE I 

LAGENTE? 1 
01,25.- LAS CHICAS CON LAS CHI- I 

CAS 1 
01,55.- EL INSPECTOR DERRICK 1
03,00.- CIERRE DE EMISION 1

08,00.- ABC WORLD NEWS
0830.- EL GRAN MUSICAL
0935.- LO PLUS
09,55.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Monty, dedos largos” La 

película narra las peripecias de 
tres fugitivos que planean cruzar 
la frontera de Méjico

1132.- PIEZAS
1138.- SESION ESPECIAL V.O.: “Es

cándalo”
030.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS
1430.- TELECOMEDIA: “Newhart”

15,00.- SESION ESPECIAL V.O.: 
“Ariel”

16.10. - CINE: “El sargento de hierro” 
El sargento Highway lleva en el 
ejército desde la adolescencia. 
Estuvo enlas guerras de Vietnam 
y Corea.

18,15.- PIEZAS
18,25. - CINE: “La noche del diablo” 
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: “Padres for

zosos”
21,00.- SMITH & JONES
2138.- INFORMACION METEORO

LOGICA
2130.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA 
22,00.- PROGRAMA DOBLE: ESTRE

NOS CANAL +: “Mas allá de 
la realidad”

23.43. - SEGUNDA SESION: “El mundo, 
según Garp”

01.53.- MUSICA NOCHE
03,23.- CIERRE

CANAL SUR

11:00.- Universidad abierta
12:00.- El Diario
12:05.- Mediodía
13:05.- Vecinos
13:30.- La isla de Flora
14:00.- Barkleys
14:30.- El Diario-I
15:00.- El tiempo
15:05.- La jugada
15:20.- El Diario
15:23.- El dinero
15:30.- Maude
16:00.- Cine de tarde
17:25.- Paraíso
18:25.- Dibujos animados
18:35.- Batman
19:05.- Top Sur
19:30.- Andalucía nuestra
20:00.- El Diario
20:05.- Festival de cine de Huelva
20:15.- Tal como somos
21:00.- El Diario-2

21:30.- El tiempo 1
21:35.- Puerta grande 1
22:10.-Trecenoches j
23:00.- Quédate conmigo ■
00:05.- El Diario-3 '
00:20.- Con la voz de las estatuas ,
00:50.- Despedida y cierre j;

TELE ONDA _ ;

14:15.- Dibujos animados j
15:15.- Primera sesión: “Fast Charly’
16:30.- Nuestro cine .
17:30.- Documental 1
18:00.- Avance informativo , ¡
18:15.- El recreo. (Programa infantil)
20:00.- Informativo |
20:30.- Los 40 principales
21:00.- Tele campus ;
22:15.- Retransmisión deportiva ,

“Globe trotters”
00:00.- Informativo
00:30.- Cine de noche: “Llamada^

un reportero”
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^Premio Principe de Asturias de Investigación ha dedicado su vida al estudio del genoma humano

El científico Santiago Grisolía será 
hoy el protagonista de ^^Semblanzas”
El documental 'Trisma” emitirá el episodio ''Magma^\ dedicado a las tierras heladas de Islandia

£¡ científíco Santiago Gri
solía, premio Príncipe de 
Asturias de Investigación 
¡990, será hoy el protago- 
jjísta de “Semblanzas”, 
Grisolía, nacido en Valen
cia en 1923, ostenta el car
go de presidente del Grupo 
de la Unesco sobre el estu
dio del genoma humano.

MADRID. (Efe).- Tras 
estudiar en Valencia la carrera 
de Medicina, se trasladó a los 
22 años a Nueva York como 
becario del Departamento de 
Bioquímica que dirigía el pro
fesor Severo Ochoa.

Prosiguió su carrera en 
Kansas, donde fue nombrado 
presidente del Departamento 
de Biología Molecular de la 
Universidad de esta ciudad.

Tras este largo período en 
el extranjero, en el más puro . 
ejemplo de lo que se dió en 
llamar fuga de cerebros, volvió 
a España en 1977 para hacer- 
ces cargo del Instituto de 
Investigaciones Citológicas de 
Valencia.

El proyecto en el que se 
encuentra ahora trabajando, 
junto a cierntos de científicos 
de todo el mundo, debe ser 
considerado, según sus pro
pias palabras, como “patrimo
nio de la humanidad” por los 
beneficios que supondrá “en 
un futuro para la prevención 
y predicción de las enferme
dades infecciosas”.

Este proyecto trata de

Cumpleaños

• ^'^ ^’ cumplen años:
- - EMILIO OLIVA, torero, 28.

LYS, actriz, 41.
LALE, cantante, 51.

MEin^^^^L VARGAS BER- 
P^’’l3mentario extreme- o7.

JAUME LORES, escritor,

LARRASCO GAR- 
^2 ’ parlamentario extremeño, 

2^ Manuel ruiz, futbolista, 

, «¿d^^® “AMOS, his-

La aventura de la investigación, analizada en “Semblanzas”.

desentrañar la estructura del 
genoma humano, constituida 
por un conjunto de entre 
40.000 y 50.000 genes, para 
descubrir las posibles altera
ciones y anomalías de este 
complejo sistema que puedan 
derivar en enfermedades.

La importancia de estas 
investigaciones radica en que 
se ha descubierto que entre 
el dos y el tres por ciento de ■ 
la humanidad es portadora de 
alguna enfermedad de tipo 
genético. También en que está 
prácticamente demostrado 

Por fin, el 5 de diciembre, tras cuatro meses de retraso, se estrena la película en España

Pelea entre las distribuidoras por el filme 
más taquillero del año: ‘‘Terminator II”

MADRID. (Fax Press).- Por 
fin y con cuatro meses de retra
so, el 5 de diciembre se estrena 
“Terminator 2” en nuestro país. 
Ha sido la gran película del 
verano en Estados Unidos, en 
donde ha batido todos los 
récords de taquilla conocidos, 
así como en el resto de países 
en donde se estrenó simultá
neamente a Norteamérica. 
También debería haber sucedi
do en España, pero las chapuzas 
de nuestros distribuidores han 
estado a punto de lograr que 
nunca viésemos esta famosa 
película de Schwarzenagger.

La productora norteamerica
na firma hace más de un año 
(cuando “Terminator 2” estaba 
aún en rodaje), un contrato con 
la distribuidora española Uni
record para que la distribuya 
en Madrid. Esta ya había dis
tribuido anteriormente otros 
títulos de la Carolco, como “La 
escalera de Jacob”, de Adrian 
Lyne, que habían sido un fra
caso. Unirecord da una canti
dad económica como anticipo 
por estos derechos de distribu
ción y espera tener mejor suerte 
que con los títulos anteriores

que enfermedades como el 
cáncer, la diabetes y los tras
tornos mentales guardan una 
relación directa con las alte
raciones y fallos que se pro
ducen en el genoma.

Se conocen en la actualidad 
unas 4.000 enfermedades 
mentales, entre las que se 
incluyen desde la fibrosis quís
tica del páncreas, de la que 
una de cada veinte es por
tadora, hasta la enfermedad 
de Huntigton, que provoca 
una anomalía en el sistema 
del movimiento y un profundo 

que no ha terminado de pagar. 
Pero “Terminator 2” se con
vierte en el gran éxito de taqui
lla de los últimos años, y la 
Carolco sube el precio de la 
película. Se aplaza el estreno 
en España y comienza una dura 
negociación entre la Carolco, 
Unirecord y la Columbia, dis
tribuidora que propone Unire
cord para que lleve la película 
en cine, mientras ellos se que
dan con tos derechos de vídeo.

Así tas cosas, un* tercer dis
tribuidor español, Andrés 
Vicente Gómez, a través de Ibe
roamericana S.A., quiere tam
bién la película y puja por ella, 
por lo que su precio sube aún 
más. La película se estrena en 
toda Europa y su protagonista 
Arnold Schwarzenagger hace 
una gira promocional.

Pero en España ni se ha 
estrenado la película ni hay 
nadie aún que sea propietario 
de ella, por lo que su visita 
reúne unas características muy 
especiales. Se organiza un pase 
“clandestino” de “Terminator 
2” a cargo de la Carolco e Ibe
roamericana, para una serie de 
periodistas muy elegidos. 

retraso mental, además de 
graves patologías oculares.

Aunque de momento sólo 
se plantea la posibilidad de 
diagnóstico y prevención de 
las enfermedades genéticas, 
especialmente en los denomi
nados grupos de riesgo, el 
gran reto se encuentra en el 
siguiente paso, la curación de 
estas dolencias.

Islandia, tierra de volcanes

El documental “Prisma” 
emitirá hoy el episodio titu
lado “Magma”, dedicado a las 
tierras heladas de Islandia, 
donde se puede disfrutar de 
un espectáculo muy parecido 
al que se produjo en los orí
genes de nuestro Planeta.

Islandia es una isla en pleno 
movimiento, todavía en for
mación, con un espectacular 
despliegue de volcanes, lava 
y fumarolas.

Hoy también se emite el 
último de los dos capítulos del 
documental “Desconocida 
Unión Soviética”, en el que 
se termina el recorrido por el 
último tramo del Río Lena, 
hasta su desembocadura en el 
Oceáno Artico.

Este documental, cuyo pri
mer episodio se emitió el 
lunes, explica a través del Río 
Lena, cuyo origen se encuen
tra en el lago Baikal, el pro
ceso de coloniación y explo
tación de Siberia.

W

Arnold Schwarzenegger, protagonista de la película.

Un día después Schwarzeneg
ger está en Madrid con un rela
ciones públicas de la Carolco, 
rodeado de guardaespaldas y 
discriminando a su antojo a la 
prensa en el momento de con
ceder entrevistas. Unirecord 
asegura no saber nada del tema, 
Iberoamericana-UIP tampoco y 
la Columbia mucho menos, a

Citas

José María García.

- LUIS YAÑEZ, presidente 
del Grupo Estatal Quinto Cen
tenario: “Toda mi vida he sido 
una persona con suerte”.

- JUAN ANTONIO URRU
TIA AURTENECHE, preso de 
ETA: “El deporte de los cuatro 
imbéciles de arriba es matar 
chiquillos”.

- JOHN MAJOR, primer 
ministro británico: “Las nego
ciaciones preparatorias de 
Maastricht son un duro for
cejeo”.

- NOEMI SANIN, ministra de 
Exteriores de Colombia: “La 
inserción de Cuba es priori
taria”.

JULIO ANGUITA, secreta
rio general del PCE: “IU es 
lo más moderno que ha parido 
Europa”.

- JOSE MARIA GARCIA, 
periodista: “Franco se sirvió del 
deporte, Suárez lo ignoró y Feli
pe se sirve, ignora y desprecia”.

- HUGO SANCHEZ, futbo
lista: “Estoy deseando dar todo, 
incluso mi vida por el Real 
Madrid”.

la que ni siquiera le han avisado 
del pase de la cinta.

Definitivamente, la Columbia 
se queda con la película, tras 
una indemnización a Unirecord. 
No se hacen públicas las cifras, 
pero oficiosamente se asegura 
que esta compañía ha pagado 
por “Terminator 2” 200 millo
nes de dólares.



Cartas a D. Quijote

¿Independencia o burla?
M. LOPEZ CAMARENA

Terminaciones y premiosE

2

días, el novillero 
un tentadero en 

albacetense de 
donde mató un

Una vez más, por esta y 
otras causas, los poderes 
públicos no han estado a la 
altura que requería la puesta 
en marcha de una empresa

de este estilo: miles de visi
tantes-clientes; riqueza y tra
bajo para la capital; inver
sión superior a los cuatro mil 
millones de pesetas; etc.

La empresa privada ha 
vuelto a coger con el paso 
cambiado a los poderes 
públicos y los ha puesto en 
evidencia.

ta hoy.
Hace unos 

fue visto en 
la ganadería 
Daniel Ruiz,
toro a puerta cerrada y allí, sus 
nuevos apoderados, ultimaron 
con él el contrato de dirección 
artística.

Teatro.

50.278
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

EI novillero 
Víctor Puerto 
será apoderado 
por los 
“Choperitas”

El joven novillero de Cabe
zarrubias, Víctor Puerto, va a 
ser apoderado por los hermanos 
Marinez Uranga “Choperitas” 
en la próxima temporada, según 
ha sabido LA TRIBUNA y han 
confirmado a nuestra redacción 
fuentes allegadas al joven tore
ro.

Esta noticia llegó a nuestro 
conocimiento hace una semana, 
pero al estar implicado el joven 
torero en el concurso “Los Tri
bunos” que tiene convocados 
este periódico por votación 
popular, no hemos querido que 
la publicación de la misma 
pudiese influir en las decisiones 
de nuestros lectores, por lo que 
hemos preferido silenciaria has-

El sindicato 
CSI-CSIF 
anuncia posibles 
movilizaciones 
en la Enseñanza

El secretario nacional de 
Organización de CSI-CSIF 
Enseñanza, Ricardo Santos, 
afirmó ayer en Ciudad Real que 
es posible se convoquen próxi
mamente movilizaciones en este 
sector, “ya que el Ministerio 
está actuando con un tremendo 
cinismo, y miente a la opinión 
pública y al profesorado”.

Ricardo Santos destacó como 
puntos en los que están en desa
cuerdo las retribuciones del 
profesorado, con diferencias 
entre comunidades autónomas, 
el concurso de traslados, en el 
que los catedráticos y los que 
han ocupado cargos directivos 
tienen preferencia, y la falta de 
una red de centros que permita 
a los que solicitan el traslado 
“no concursar a ciegas”.

El secretario nacional de 
Organización de CSI-CSIF 
Educación se refirió a las opo
siciones, de las que dijo que 
no había existido igualdad de 
condiciones para los interinos 
y los licenciados en paro. Según 
Ricardo Santos, “lo más grave 
es que los que tienen la máxima 
puntuación no tienen asegurada 
una plaza”.

. También anunció la organi
zación de un movimiento de 
renovación y perfeccionamiento 
del profesorado, que se concre
tará en la celebración, en febre
ro del próximo año, de acti
vidades para profesionales y 
estudiantes.

PLAZA <4<í PILAR

Al término de la actuación, la orquesta y coro recibió una gran ovación por parte del público. P.W.

Ayer quedó inaugurado el 
hipermercado Eroski. Se tra
ta de unas magníficas y 
gigantescas instalaciones, 
repletas de productos a bue
nos precios, según comenta
ban algunas de las numero
sas señoras presentes en la 
inauguración.

* * *

El acto quedó ensombre
cido por varias causas; una 
muy seria y otras meramente 
circustanciales, lo que no 
empeña la realidad de la 
puesta en marcha del centro.

La seria es lo peligroso 
que resulta el giro que hay 

-que hacer para entrar por 
la avenida que lleva al hiper
mercado. En plena carretera 
de Miguelturra, junto al 
puente de Renfe, en presen
cia de una rasante y con giro 
a la izquierda, siempre para 
los que van desde la capital 
al centro comercial, la cosa 
puede resultar muy peligrosa 
y amargarle la Navidad a 
alguien.

A bote pronto, no nos 
explicamos como las autori
dades en materia de tráfico 
y circulación han aprobado 
ese giro, cuando se podia 
haber dado entrada desde 
otros puntos más cercanos 
a la ciudad y menos peli
grosos.

¡Bienvenidos!.

Si a ello, lo peligroso y 
trascendental, añadimos el 
desastre urbanístico en los 
aledaños al centro comercial, 
la ausencia total de ilumi
nación pública, la falta de 
señalización de entrada, etc, 
etc, habrá que convenir que 
el Ayuntamiento ha vuelto 
a fallar.

Querido D. Quijote:
La manifestación de Puer

tollano y su comarca, en 
defensa de una Sanidad justa 
y digna, ha sido un éxito. Las 
fuerzas sociales todas, excep
to el Comité Local del par
tido en el poder, el PSOE, 
estuvieron en primera línea, 
dando la cara, como debe 
ser. Aunque no la presidía, 
ya que no convocaba, el 
alcalde, y su grupo, estuvie
ron también donde debían. 
La política local, la defensa 
de los intereses de los veci
nos, el dar la cara por el 
cercano problema, en la casa 
de al lado, de cada día, no 
se entiende de otra manera.

Dentro del éxito y la 
explosión de conciencia ciu
dadana ha habido, como casi 
siempre sucede, una “nota 
falsa” que diría Braulio Cam
pos. El Comité Local del 
PSOE no ha querido saber 
nada de la manifestación ni, 
lo que es más importante, 
de lo que significaba. Cree, 
el PSOE, que puede disociar

Memorable 
concierto con 
motivo del 
bicentenario de 
Mozart

En el Teatro Quijano de ? 
Ciudad Real tuvo lugar en la t 
noche de ayer un concierto ?, 
extraordinario, a cargo de la í 
orquesta y coro del concento i 
musical (Capella Bydgostien- ; 
sis), bajo la dirección de Ger- ! 
mán Torrellas, con motivo del i 
bicentenario de la muerte del ' 
compositor austriaco Wolfang i 
Amadeus Mozart. j

La orquesta y coro en la i 
primera parte interpretó “Mi- i 
sa de San Nicolas”, de Joseph i 
Haydn y en la segunda tocaron 
“Requiem”, que una de las ‘ 
composiciones más conoí¡da i 
del célebre músico.

El concierto despertó un ! 
gran interés por parte de los ; 
ciudarrealeños, a juzgar por el i 
númeroso público que asistió i 
al mismo y que llenó el 

El PSOE se inhibió.

la actuación del Grupo muni
cipal socialista de la del 
Comité Local del Partido. 
Craso error. En contra de 
lo dicho por el alcalde, eso 
no es signo de independen
cia, viejo amigo, sino de la 
irrespetuosa actitud que los 
partidos adoptan, a veces, 
con sus administrados.

Un abrazo.
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